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柏市民意識調査 自由回答編 
 
自由回答についていただいた意見を、柏市が行っている取り組みに合わせて分類した。また、

これらの取り組みに関する意見以外についても後半にまとめた。各意見の後ろにはそれぞれ記入

者の性別、年代、居住地区の回答を掲載している。 
 
【教育・文化】 
１．幼児教育・学校教育の充実 

1 柏市はいい町だと思います。教育のさらなる充実があるといいですね。 男 40 歳代 光ケ丘 

2 
「子育て・教育」にも力を入れることが大切です。スポーツとともに文化活
動にも力を入れ、豊かな人間つくりのできる環境を期待します。 男 70 歳代 光ケ丘 

3 

教育面では学校の先生を例えば評価していい所、悪いところを本人も周りの
先生方も改善するところがあれば、家庭のせいにしないで改善し、問題を起
こしたり不登校になったりしないよう信頼できる先生と生徒、学校と家庭に
なるよう、温かみのある学校、先生を育ててほしい。 女 40 歳代 増尾 

4 

柏市南部の小学校と中学校の先生全てではありませんが、先生としてどうな
んだろうと思ってしまう事がとっても多いです。母親達はみな我慢している
ようですが、もう少し教育に取り組んでほしいです。先生と親達が話をでき
る場を作ってほしいです。松戸市では年に数回 3 校ぐらいの校長先生や数人
の先生が集まり、地域の親との交流があります。学校の話も聞け、親の話も
先生方へ伝える事ができてとても良いです。 女 40 歳代 南部 

5 

子どもが通学している小学校では暖房はありますがクーラーがありません。
年々温暖化が進む中で夏季は教室の窓を開け、扇風機を使用して授業を受け
ていますが、教室内の暑さで授業に集中出来ず、また蜂が窓から進入して授
業が中断するとのことです。近隣の他の自治体では学校へのクーラーの設置
が進んでいると聞いていますので、柏市も早急に学校へのクーラー設置を導
入してほしいと思います。 男 40 歳代 布施 

6 教育のレベルを上げる施策を出すべき。 男 50 歳代 布施 

7 

高齢者が雇用の豊かな社会を築いた事には敬意を表しますがその一方で若者
が高齢者を支えている事実もあります。そして今日その若者は高齢者の世代
のような豊かな経済環境の中で働いてはいません。ぜひとも柏市が日本の中
でも誇れる子育て支援、小学校の教育環境を実用して下さい。 男 50 歳代 豊四季台 

8 
母子・父子家庭や色々な理由で子どもの面倒を見てあげられない家庭に安心
して子どもが成長出来る仕組み・勉強の場を作って欲しい。 女 30 歳代 豊四季台 

9 

子供達が安全に遊べる公園を作って欲しい。マンションのエントランスで遊
んでいるとウルサイと怒られ学校の校庭でも遊んではいけないと近くには暗
い森の中にある公園や小さい公園しかない。子どもが明るく広い場所で元気
に遊べる場所を提供して下さい。皆が揃って集まりたくなる場所を作って欲
しい。いじめから目を背けない先生の教育をして欲しい。先生が子どもに何
も言えない、何を言っても直らないなどと言う状況にならないよう子どもと
真剣に向き合って欲しい。 女 30 歳代 酒井根 

10 

東大の図書館をもっと利用しやすくしたり、大学のキャンパスでお洒落で気
軽なランチが出来るなど。子育て環境を充実して欲しい。そうする事で人口
も増えるのでは。 男 30 歳代 田中 

11 

教育に関し子供たちに特に情操面・道徳心を核家族で身につけて欲しいと強
く思う。高校生の電車内マナーが特に悪く恥ずかしい。道路での犬のおしっ
こをしないよう身に付けて欲しい。心もゴミも捨てないでの標語が揚げてあ
りますが品が無い。 女 70 歳代 風早南部 

12 
もっと教育に力を入れてほしい。公立の中学に子供を入れるのが不安。学校
によって教育に差がある気がします。 女 40 歳代 藤心 

13 子供のしつけ教育。若い人のモラル低下が心配。 男 50 歳代 高田・松ケ崎

14 教育費の補助をもっと充実して欲しい。 女 30 歳代 光ケ丘 

15 小中高の冷房設置。子供たちが暑い中、勉強に集中なんて出来ません。 女 30 歳代 南部 
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16 

小中学校で災害時の対応についてお話をして欲しい。学校レベルの教育では、
いざと言う時に何の行動も取れないように思う。消防等の協力が得られると
良い。 女 50 歳代 光ケ丘 

17 

子供・高齢者・体の不自由な方にとって健康な人と同様に活動できる町作り
を希望。弱い立場にある人を思いやる心を小学校それ以下から市県国全体で
育む。宗教的でなく道徳心を育てるよう地域全体で考える。ゴミをポイ捨て
しない、ぶつかっても平気でいられるなどモラルが欠けてきている。小さな
事が積み重なり人の事が考えられない人間になってしまうと思う。まず、子
供の時からの教育が肝心。 女 40 歳代 柏中央 

18 
学校のトイレがとても古く汚い。以前住んでいた所の学校のトイレは洋式で
とても綺麗。学校の耐震工事と一緒に改修していた。 女 40 歳代 増尾 

 
 
２．青少年の健全育成の推進 

1 

子どもが自由に遊べる環境が身近に少なくなっていることが気になります。
どの公園もボール遊びが禁止され学校も開放されなくなっている状態では体
力づくりも何も出来ないと思います。 男 40 歳代 風早南部 

2 

若者が健全に育つ町（図書館、スポーツ施設の充実、ゲームセンターの廃止）。
近カナダ、アメリカに行きましたが、図書館がとても充実して感動した。

今後のまちづくりに図書館の充実はキーとなり、そこを中心として活性化が
生まれると思う。充実した老後の生活が送れる町。伝承したい個人の特技を
生かせる町。 男 60 歳代 柏中央 

3 

若い子達に安全に楽しく遊べる場所が欲しい。他県や同じ千葉県内にも SK8
（スケートパーク）やストレスを発散する場所を設けている市町村が沢山あ
るので役所も色々勉強してください。柏市は大きいのに遊ぶ場所が少なすぎ
る。税金を無駄にしないで子どもの為に使って欲しい。 男 40 歳代 豊四季台 

4 
若者との交流を街全体で考え、音楽やその他のイベントなど住み良い環境を
構築する。 男 50 歳代 酒井根 

5 

小学生にサッカーを教えて 20 年になりますが近年個々の子供に対する親の
考えが変化している。特に学校教育に問題ある様に思います。団体行動が全
く出来ない子供が、社会に出たとき協調性がもてる教育を行いたい。 男 60 歳代 不明 

6 
若い世代のボランティア活動の支援。経済的助成、ノウハウなど教育、他自
治体ボランティアの協同事業への企画参加の情報やシステムの提供。 男 70 歳代 永楽台 

7 一人一人がルールを守る意識を持つ街づくり。 男 60 歳代 永楽台 

 
 
３．生涯学習の環境づくり 

1 
パソコン教室に参加した時、教科書以外は無料でした。市の施設・機材を使
用するので応分の費用の負担が必要、受益者負担を。 男 70 歳代 柏中央 

 
 
４．スポーツの振興 

1 

手軽な運動ができる施設が有ればと思います。具体的には温水プール、10 坪
ジムの増加。市民プールは夏しか使えないのであまり有用性がありません。
会員制ジムにはプールのみ。使用出来る安いプランがありません。 男 20 歳代 新田原 

2 手賀沼でランニングする事が多いため、ランステーションを作ってほしい。 女 20 歳代 風早北部 

3 
柏の葉周辺に図書館とプールを作って欲しい。テニスを月 1 回するが公共の
テニス場が取れない。公平に取れるようにして欲しい。 男 30 歳代 田中 

4 スポーツなどを通じ健康で明るい街の構築と長寿の柏市に。 男 50 歳代 酒井根 

5 
柏レイソルをもっと盛りたてて、「柏のまち」をアピールしていただきたいと
思います。 女 10 歳代 新富 
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6 
市の大会などで利用する運動場が 200 人位で参加するとトイレが足りず、又
水漏れに困る。 男 70 歳代 南部 

7 障害者スポーツも盛り上げる。 女 40 歳代 豊四季台 

8 料金を増やしてもいいのでフットサル場を増やして欲しい。 男 30 歳代 酒井根 

9 
せっかく J リーグクラブがあるので柏レイソルを柏市がもっと盛り上げて欲
しい。 女 20 歳代 田中 

10 柏レイソルの活躍により全国的にも知名度の高くなる年になると思う。 男 50 歳代 柏中央 

11 
子供たちがサッカーを見に行くようになり元気になりました。サッカーに感
謝しています。 男 60 歳代 西原 

12 柏レイソルのスタジアム増設。 女 30 歳代 光ケ丘 

13 
柏レイソルが 2011 年に優勝したとき何故市内パレードが無かったのか、残
念。 男 40 歳代 田中 

 
 
５．市民文化活動の活性化 

1 柏駅付近に図書館の分館の開設を切望します。 男 70 歳代 柏中央 

2 
文化施設の建設を希望（古建築のリニューアルでも良い）、美術館博物館等（常
設展示）。 男 70 歳代 新富 

3 

図書館が小さい。滞在できない。新しい本が少ない。40 万都市とは思えない
規模です。考える市民を作るため充実を求めます。美術館が少ない。市民の
力を活用して企画運営する方向でも出来るのではないか。サークルの発表会
のようなものではつまらないです。良い作品を楽しみたいと思います。 女 60 歳代 不明 

4 
文化活動を盛んにするには無料の展示会場をもっと作る必要がある（足場の
良い所）。 男 80 歳代 富里 

5 文化活動をより盛んにしていただきたい。 男 70 歳代 田中 

6 

各近隣センターに小ホールを作ってほしい（例、我孫子市には地域ごとに小
ホール（ピアノ備品がある）がある近隣センターが充実していて定期的に活
用しやすい）。 男 80 歳代 田中 

7 地域の図書館の充実（書籍、設備、読書が出来る環境） 男 70 歳代 光ケ丘 

8 

図書館について、現状のままではほとんど使用していないので不要（雰囲気
暗く、蔵書少ない）。我孫子の図書館の方が利用しやすい。人件費等税金の無
駄遣い。 女 60 歳代 高野台 

9 図書館の設備を充実させていただきたいです。 女 40 歳代 光ケ丘 

10 

柏市は吹奏楽をもっと全面的にＰＲするべき。今回のアンケート内にも吹奏
楽に関する項目が一つもなく驚いた。吹奏楽をやっている（やっていた）者
からすると、柏市の吹奏楽文化はとても魅力的で全国的に有名なものである。
吹奏楽をやりたいから柏の学校へ行ったり、住んだりする人がいることを知
ってほしい。柏市の吹奏楽は素晴らしいです。 女 20 歳代 不明 

11 

図書館の開館時間が短くとても使えない。働いている人にはとても不親切。
駐車場もほぼないので使った事がない。ショッピングセンター内に分館でも
あった方がよっぽど使える。 女 50 歳代 藤心 

12 図書館等文化施設の充実をして下さい。 女 60 歳代 高野台 

13 
柏北部の柏の葉キャンバス駅辺りに図書館の分室や児童館を作って欲しい。
年配者・児童が共に利用できる施設が有ると良い。 女 40 歳代 田中 

14 

柏市は全般的に住みやすく良い町だと思う。だが文化面では遅れが目立って
いる。特に図書館本館が貧弱で老朽化している。新図書館の建築が一度は決
まった事もあったが実現せずとても残念。子ども学生大人まで多くの市民の
勉強の場となり憩いの場になるように。 女 70 歳代 増尾 

15 

私は富里に住んで居ます。図書館で本を借りたいが少し遠い。ネットなどで
レンタル出来るような駅の行政センターで出来るようにして欲しい。柏市内
の遠方の方が近隣センターで借りて利用しています。もっと身近にして欲し
い。駅前に図書館の計画が無くなった事残念です。 女 50 歳代 富里 

16 

近隣の市と比べると図書館は使いにくく充実してない上に汚い。その他文化
施設は古くて 40 万都市にしてはかなりみおとりします。文化レベルがかなり
低い町のような気がします。 女 20 歳代 高田・松ケ崎
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17 美術館などの文化施設が不足しているので充実を。 女 60 歳代 柏中央 

18 

能楽堂やまともなコンサートはなく駅前周辺のキャバクラ・風俗関係者のビ
ラ配りばかり目立ち民度の低さを感じられる。土地柄が残念です。もう少し
品格のある街になって欲しい。 女 50 歳代 不明 

19 
伝統文化近代文化活動を市に働きかけ街全体を行政両面から安心できる柏市
に。 男 60 歳代 酒井根 

20 

図書館が古すぎる。国家にとっても一番大切なのは教育です。それを助ける
事が出来るのは図書館の存在です。塾に通っていない子ども達や集中し勉強
出来る家庭環境にない子ども達にとってその環境を整えて下さい。その子ど
も達が成長し柏に戻りさらに発展させていくのです。 男 20 歳代 旭町 

21 

柏市での暮らしは概ね満足しています。図書館本館の建て替えを考えて欲し
い。問 16 の必要でない施設は利用した事が無い為空欄にした。私達夫婦は柏
に住んでまだ 30 年ですが子ども達にはここが古里です。これからも住みやす
い街を目指しみんなの好きな柏の為によろしくお願いします。 女 50 歳代 柏中央 

22 
市が発展していく為に博物館や美術館・小中規模の音楽ホールといった文化
施設の整備も必要。 女 50 歳代 高田・松ケ崎

23 柏の葉キャンパス周辺に図書館を設置。 男 40 歳代 不明 

24 

孫のピアノレッスン研究会の事ですが毎年毎年アミユゼ柏クリスタルホール
を予約するのに一年先の予約をしていた。柏にない時は松戸の森のホールな
どでも行いました。柏市にも素晴らしいピアノがある場所が沢山あると良い。女 60 歳代 田中 

25 図書館が近くに無くまだ改善して欲しい事が沢山出来ました。 女 30 歳代 田中 

26 

柏の葉キャンパス駅前は子供を始め人口が増えています。一番不満は図書館
が近くに無いので設置して欲しい。松葉町などは遠くて行けない。年長者も
多く、子供の成長の為にも役に立つと思う。この件に対して回答が欲しい。 女 60 歳代 田中 

27 図書館本館を新しく。 男 70 歳代 高田・松ケ崎

28 

柏市公設市場の活性化(市民の台所の充実で食育)。柏市立図書館の施設充実。
ボランティアの種類がありきたりで少ない。時間があり元気な中高年が多く
いるのでもっと参加できるボランティアを考案。 女 50 歳代 柏中央 

29 近隣センター・図書館の増築。 男 60 歳代 新富 

30 
市内に遊べるスペースを増やす。子供が元気に遊べる公園、誰もが自由に利
用できる場所の配置。 

不

明 10 歳代 松葉 

31 

柏の葉公園内ジムにエアコンが無いので通うのを止めた。エアコンを付けて
欲しい。また、公園内のトイレを何箇所か回ったが全くペーパーが無くコン
ビにで買った。清掃も行き届いていない。図書館の本を流山市のように駅前・
ポスト・S.C などで返却できると良い。 女 30 歳代 不明 

32 

新しい町で子供たちは増えていますが、近隣センター・図書館も無い。この
ままでは新しい住民に愛想を尽かれる。同じ予算をかけるなら、もう少しど
うにかならないでしょうか。 女 40 歳代 田中 

33 
JR柏駅や柏の葉キャンパス駅でも直結した大きなコンサートホールがあると
良い。小中高の音楽レベルが高いのでもっと音楽が豊かな柏になって欲しい。女 40 歳代 高田・松ケ崎

34 自然をいかした公園。 
不

明 不明 不明 

35 図書館を作る。 男 60 歳代 柏中央 

36 図書館を広くしくつろげる空間をつくる。 女 50 歳代 柏中央 

37 図書館も駅の近くにあるなど利用しやすくなると良い。 女 50 歳代 光ケ丘 

38 近隣センターの老朽化。図書館の大規模化（松戸市のような大型図書館）。 女 50 歳代 南部 

39 
地域の文化・歴史・コミュニティなど必要。一つのものに価値を高める事に
もっと目を向ける必要がある。 男 40 歳代 柏中央 

40 

建物が古く備品が傷んでいたりするので時々確認し補修・買い替えをして欲
しい。市民文化会館を改修し有名人のコンサート・講演会を開いて欲しい（松
戸の森のホールのようにして欲しい）。 男 60 歳代 田中 

41 
図書館をきれいにして欲しい。武雄市のようなイメージで利用率を高めて欲
しい。 女 30 歳代 柏中央 

42 図書館など北部方面に片寄り過ぎている。 男 60 歳代 南部 

43 文化面は博物館のようなものを考えては。 女 60 歳代 布施 

44 アビスタのような利用しやすい図書館を作って欲しい。 女 40 歳代 不明 
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45 
散歩をしたいがほとんどの公園に犬がいるので入れない場所を作って欲し
い。長時間歩けないので休憩場が必要。 女 80 歳代 不明 

46 

芸術施設・美術館・コンサートホール・バレエ劇場を希望。心の豊かさを求
めのどかに品良く穏やかに暮らせる街づくり。道路の狭さ・交通渋滞の緩和
など。 女 60 歳代 増尾 

47 ペットと遊べるドッグランなど遊べる施設を増やして欲しい。 男 40 歳代 手賀 

48 
福祉会館、豊住が使われなくなり何年も経ちます。今後どうするか知りたい。
古い建物で危険。 女 70 歳代 永楽台 

49 図書館を新しく改造。 女 20 歳代 豊四季台 

50 

柏の葉キャンパス駅近くに図書館を作って欲しい。新しく作るのが難しいな
らさわやか千葉県民プラザの図書コーナーを広げ蔵書を増やして欲しい。あ
れだけの建物をもっと利用しないと勿体無い。柏の葉キャンパス周辺は教育
熱心な人が多いので沢山の人が利用すると思います。それからキャンパス駅
近くに子供が遊べる遊具付き公園が欲しい。三井不動産の商業施設は盛り上
がってい来ていますがそれ以外のお店等町が発展する為にも市にも力を入れ
て欲しい。 男 30 歳代 田中 

51 
数年の柏駅周辺の発展には目を見張るほどの勢いを感じた。今後も経験を生
かしますますの発展・充実をお願いします。 女 80 歳代 豊四季台 

52 

柏市職員の皆様、毎日ご苦労様です。日々何かとお世話になり有難うござい
ます。柏に住みやすいと思う人も増え人口も増えているようです。都会に近
い環境でどうしても文化施設が少ないように思います。皆様の健康と幸運を
お祈りしています。 男 80 歳代 新田原 

53 

来年、息子が成人式を迎えるが市民文化会館が使用出来ない。一生に一度の
成人式を体育館で行う事は残念です。何の説明も無くハガキに会場が記され
ているだけで柏市の対応に不満。 女 50 歳代 高田・松ケ崎

54 人口 40 万の市にしては文化施設がお粗末だと思う。 女 70 歳代 柏中央 

55 図書館があまりにも小さく汚い。 男 20 歳代 柏中央 

56 図書館の建替。 女 30 歳代 柏中央 

57 図書館の充実、技術分野の本、新刊が早く読めるように。 男 40 歳代 新田原 

58 電車に乗らず行ける距離に大きな文化施設が欲しい。 女 60 歳代 増尾 

59 公聴会の開催。 男 50 歳代 永楽台 

60 

図書館でよく本を借りますが、普段通らない場所に図書館があるため、返却
したりするのを面倒に感じることがよくあります。私は南柏駅や新柏駅が
寄りなのですが、それらの駅周辺に「返却ポスト」のようなものを作ってい
ただけるととても有り難いです。そうすれば図書館の利用者も増えると思い
ますが…。 女 40 歳代 光ケ丘 

61 
市立の図書館を柏の葉に作ってほしいです。返却ポストを駅近くなどに増や
してほしいです。遅くまで開いている図書館も欲しい。 女 30 歳代 田中 

62 アミュゼ柏でのコンサートを増やして欲しい。 女 50 歳代 光ケ丘 

63 
長く住んだ柏の街、その愛着のある柏で死後も安らかに眠りたい。公共の共
同墓地・公園地などあると良い。 女 70 歳代 柏中央 

64 

商業中心の柏駅と文教地区の柏の葉キャンパスを軸に積極的に広報活動を続
けて都内への通勤・通学に便利な住みやすい街としてアピールして欲しい。
地域のサークル、クラブで使用できる施設が少ないので今後高齢者が生きが
いを持ち楽しく住めるよう文化施設の拡充を希望。 女 30 歳代 柏中央 

65 
柏駅前に図書館が欲しい。駅前が便利。東京世田谷区の図書館のように本を
多く入れて欲しい。 女 30 歳代 柏中央 

66 家の近くに図書館と公園が欲しい。 男 30 歳代 田中 

67 流山のゆうゆう大学の様なものを作って欲しい。 男 60 歳代 西原 

68 
充実した設備ある大きな図書館。温水プール。自転車の走りやすい道路の整
備。 女 50 歳代 柏中央 

69 野菜など地産地消の推進・アートなイベントを開催して欲しい。 女 30 歳代 柏中央 

70 
市の境目に住んでいるので隣接市と共同すると便利。アド街で流山は歴史を
大事にする感じが出ていた。もっと名産、歴史をアピール。 女 40 歳代 豊四季台 

71 
歩行者が広がって歩くなど、非常に多い。マナーやルールを自主的に守れる
ようにする事。皆が自ら行動を起こせる活気ある文化と街つくりを期待。 男 40 歳代 新田原 

72 柏駅隣接の図書館の設置。 男 10 歳代 増尾 
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６．地域の国際化 

1 

定住率を高めるなら→国際交流（先進思想の取り入れ、文化面、政治行政面、
国民性等）、これが達成できれば定住率が高まり人口増となる。地域づくり推
進部の皆様のこの様な企画と行動にエールを送りたいと思っております。あ
りがとうございます。 男 60 歳代 藤心 

2 異文化交流。 女 40 歳代 田中 

3 外国人観光客を増やす為の無料 Wi-Fi 設置。 女 10 歳代 新富 

4 
国際化にて治安の悪化に対する不安。その対応を住民が自ら治安維持体制の
取り組みを意識できる教育をする必要性。 男 60 歳代 富里 

5 
近海外の街作りを参考にしているとテレビで見た。生かせるよう期待して

います。 男 30 歳代 光ケ丘 

6 
国際化と思うなら、町名、道路標示を外国の方にも読めるように、2020 年に
向けて、プラス標示をしていって下さい。 女 60 歳代 田中 

7 市外、県外、外国の方など多様な人々が通う活気あふれる街にしたい。 男 40 歳代 新田原 

 
 
【環境共生】 

１．緑や水辺など自然環境の保全 

1 

柏に暮らして 40 年になりますが、農地が減り緑も少なくなり宅地が増えて、
環境が悪くなっています。公園も狭く子ども達の遊び場も増やしてほしいで
す。 女 60 歳代 新富 

2 自然を守ってほしい。開発がどんどん進み緑がすごく少なくなっている。 女 50 歳代 新富 

3 定住率を高めるなら→心安らぐ緑豊かな環境（子ども、高齢者向け）。 男 60 歳代 藤心 

4 自然を大事にした町づくりに努力してください。 男 70 歳代 西原 

5 

特に手賀沼の遊歩道の整備状態がとてもよく、いつも気持ちよく使っていま
す。私の母は「手賀沼があるから引っ越したくない」と言っているほどです。
是非今後ともこのような市民の憩いの場をきれいで使いやすいように整備を
続けていただきたいです。 女 40 歳代 柏中央 

6 

昔より緑（木々）がますます少なくなりつつある。地主より土地（緑のある）
を借用、購入して自然（林・緑）を残すべき。方法は税金に頼らず地元の人
たちの寄付、地主の好意に依頼する。 男 70 歳代 増尾 

7 自然の多い町づくりをお願いします。 男 60 歳代 布施 

8 自然環境を大事にしたい。 男 30 歳代 大青田・船戸

9 開発も良いが自然保護も非常に大切だと思います。 男 40 歳代 南部 

10 

街中が高層住宅など多くなり自然が希少になりがち。なるべく自然が大事に
される街作りが理想です。小鳥や昆虫が成育出来る環境作り、人情が通い合
う街作りが非常に重要。自然と共存出来る街が理想。 女 60 歳代 柏中央 

11 

転居したばかりの時は緑が豊かで素晴らしかったが今は林や森が消え残念で
す。緑化保全でなく緑を増やし森に囲まれた公園都市を目指して欲しい。住
環境が自然や整備された緑に囲まれ美しい街である事により資産価値が上が
る事に繋がる視点で行政が行われる事を望む。 女 80 歳代 増尾 

12 

私の周りは森が多く伐採されました。無くなってしまった緑はどう補充され
ますか。それに住んでいた動物・虫・植物が発生していた酸素、消費してい
た二酸化炭素。気温もかなり違います。 女 40 歳代 豊四季台 

13 
緑が減り住宅が増えた。緑を減らさないで下さい。子供達が安心して暮らせ
る町であって欲しい。 女 50 歳代 増尾 

14 
昔は緑が多く良かった。現在は皆住宅地になり小鳥やトンボなどの虫も少な
くなった。 

不

明 不明 風早北部 

15 緑が増える事を実感できるよう着実な行政を望む。 男 60 歳代 光ケ丘 

16 東京に職場を持ち都心に近く自然に恵まれた地域。 男 50 歳代 柏中央 

17 緑の場が少ないのが残念。 女 60 歳代 布施 

18 住宅地域の森や林を保全。 男 70 歳代 光ケ丘 

19 
TX による開発も良い。一方で今まで受け継がれていた自然の良さが失われて
います。次の世代に何を残すかを考え柏と共に歩んでいけたらと思います。 男 40 歳代 田中 
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20 自然を道路や家を建てる開発に使わず柏の物とし残して欲しい。 女 30 歳代 藤心 

21 殺風景な所が多いので緑を増やして欲しい。 女 40 歳代 富里 

22 
動物の為の自然や木々、林を残して欲しい！よく農道などで狸が車に引かれ
ている。 女 40 歳代 田中 

23 

世代交代で畑や林が次々と無くなり自然環境が年々悪くなっている。野鳥も
毎年減り家ばかり増え、公園としての空き地も大きいのが無くなっている。
保存を大切にして欲しい。 女 70 歳代 光ケ丘 

24 
子供の頃は林が多かったが、開発が進むにつれ特に柏の葉は減ってしまった。
人口が増え活気があるのは良いが環境保全では淋しい。 女 40 歳代 永楽台 

25 
近、戸建ての建築が激しい。これ以上緑を切り開き極小な家を建てる必要

があるのか。家を建てるより道を拡張するなどに注力して欲しい。 男 30 歳代 光ケ丘 

26 緑地をもっと増やす。温暖化対策にも役に立つ？ 女 40 歳代 富里 

27 
郊外については自然環境の整備、公園の整備などを進めますます住みよい街
を希望。 男 60 歳代 増尾 

28 
自然を大切に福祉を充実し皆が住みたいと思う街つくりを希望。若い人が積
極的に積極的に待ち作りに参加できる環境を提供しなければ行けない。 女 50 歳代 増尾 

 
 
２．大気・水質などの環境対策 

1 
災害対策、震災、気候変動、エネルギー問題などに積極的に調査研究して将
来に備える必要があると考えます。 男 60 歳代 西原 

2 公害のない計画的な市づくり。 
不

明 70 歳代 高野台 

3 
30 年近く柏に住んで居ますが住みやすく良い街だと思う。ただ 16 号の近く
で越した時より渋滞で空気が汚れている。 女 60 歳代 風早北部 

4 
我が家はインフラが全く駄目です。都市計画税をちゃんと払っています。井
戸は地震の度砂が出る、水質検査をお願いします。 男 70 歳代 不明 

5 
空気が爽やかに感じる事が良いと思うがどこからか化学物質の混じったもの
を燃やしている臭いがする。 女 70 歳代 柏中央 

 
 
３．廃棄物の適正処理 

1 草、木の分別をやめてもらいたい。ゴミを出せる日を増やしてもらいたい。 男 40 歳代 酒井根 

2 

ゴミの回収頻度が少ない。ゴミが溜まりすぎる。燃えないゴミ（不燃物）の
袋を買わなければならない意味が分からない。それならその袋を作るお金（制
作費）を使って、燃えるゴミの分別をもっと徹底し回収頻度を増やした方が
市民には喜ばれると思う。戸建てを買ってしまったため動けないが、柏市は
不便すぎて引っ越したい。カメムシが多すぎるのでその対策もどうにかして
欲しいです。 女 20 歳代 酒井根 

3 
プラゴミの分別回収、ペットボトルの分別回収をやめてほしい。専用ゴミ袋
でのゴミ捨てをやめてほしい。 男 40 歳代 増尾 

4 ゴミ置き場をもっと増やしてほしい。 
不

明 不明 柏中央 

5 

園芸ゴミの回収について、放射線のレベルの低下に合わせ緩和して欲しい。
特に土については回収再開をお願いします。プランターは捨てられても土は
残り困ります。 女 50 歳代 旭町 

6 

10～20年前にも住んでいましたが当時より住みやすくなっているよう感じま
す。ただ、ゴミの分別が多すぎる。資源ゴミの回収をもっと増やして欲しい。
また街中に缶・ペットボトルの回収機をおいて欲しい。 女 50 歳代 柏中央 

7 危険物回収日を増やして欲しい。 男 30 歳代 西原 

8 
ゴミ収集の場所・組み・当番に不満がある・少し費用負担でいいので個別収
集の仕組みを検討して欲しい。 男 50 歳代 新富 
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9 

ゴミの収集日が少ない。以前、松戸に住んでいましたが、燃えるゴミ燃えな
いゴミが週 3 回はありました。柏市に越し初めての不満でした。ゴミはまめ
に回収して欲しい。ゴミ袋が高くすぐ無くなり不便。中身も丸見えでプライ
バシーが無い、改善して欲しい。 女 30 歳代 南部 

10 

生活する為、焼却炉はとても必要。でも現在住んでいる地域は焼却炉があり
風向きにより臭う日があり頭痛・気持ち悪さを感じます。我慢するしかない
のでしょうか。 女 50 歳代 南部 

11 

可燃ゴミ出しの日に大量に生のままで木の枝・草を出す住民を見る。乾燥を
して出す、草などは敷地内の土に入れると土に返るなど行政が指導すべき。
ゴミの量も減り焼却場のエネルギーも少し減らせるエコになる。 男 30 歳代 田中 

12 ゴミの回収に力を入れて欲しい。 女 30 歳代 増尾 

13 
指定のゴミ袋が薄すぎてすぐに破れてしまう。もう少し厚手のビニールにし
て欲しい。 女 40 歳代 旭町 

14 
ゴミ袋のあけぐちにミシン目を入れてほしいです。1 枚ずつ取り出しやすく
してほしいです。 女 30 歳代 田中 

15 安易にゴミなどをポイ捨てできない環境を作る。ゴミ集積場の定形化。 男 60 歳代 永楽台 

16 

ゴミ出しカレンダーについて、町会に加入していないと回覧が回らずカレン
ダーが配布されない。パートや町会に加入していない一軒家の住民はゴミ集
積所に収集日に関係なく分別せずゴミを出しているので大変迷惑。ゴミ出し
カレンダーを配布しアパートに外国人が入居している場合、大家不動産を通
し徹底する。可燃ゴミに草木ゴミを一緒に混ぜセシウムの値を低くし処理。 男 60 歳代 田中 

 
 
４．放射線対策（除染など） 

1 

柏市は放射能で汚染されているという風評により初孫の成育にもかかわると
の事で、柏に帰って来ない理由となりがっかりしました。少し関係のある人
たちでも放射能と聞くと子どもの成長に悪影響が出ると考えるので、今後は
少しでもその心配を取り除く努力をしていただきたいと考えます。柏駅周辺
とららぽーと付近は開発が進み街自体も整って来てはいるのですが、まだま
だ市民の意識が低いのか、くわえ煙草等で迷惑を受けています。高齢者に対
しての福祉というのが老人になりたての私には見えてこないのが残念です。
立地条件は良いのでますます発展すると思います。 女 60 歳代 不明 

2 

放射能の件では一時はかなり深刻でした。今も数値等はわかりますが、以前
と変わりない生活になっているのでしょうか？もっと安全な町である事をア
ピールしてください。 女 40 歳代 富里 

3 
放射能対策が流山市に比べ非常に遅れていた。流山市の公園等には今でも地
上 1ｍの所の放射線量が書いてある。柏市もお願いしたい。 女 60 歳代 新富 

4 放射能対策を正確に伝え、子どもが安心して住める環境を希望します。 女 40 歳代 不明 

5 放射能対策を早急にお願いします。 女 30 歳代 旭町 

6 放射能レベルの高い北柏の川、放置しっぱなしですか？早く除染して下さい。男 40 歳代 高野台 

7 

手賀沼公園、かしわふるさと公園内の高圧線の問題。赤ちゃんや子ども達が
遊ぶ遊具の頭上に高圧線が通っており高い数値の電磁波が出ています。ヨー
ロッパの考えではいけない。いつか問題になると考えています。早めの対策
をお願いします。放射能の問題の時期ネットで柏市の放射線の量が多いと噂
されている。担当者に柏市からの正式な数値を計測して欲しいと頼んだが 2
千万かかる機械なので導入できず測る事が出来ないと言われた。危機管理の
対応を勉強しいざという時の為に徹底して欲しい。 男 40 歳代 柏中央 

8 
放射能の対策など当然の横ヤリのような物もありますが県や国の力も借り善
処して下さい。 女 40 歳代 新田原 

9 ホットスポットである為、放射能対策に力を入れてほしい。 女 70 歳代 藤心 

10 
放射線のホットスポットである為、知人が柏市で子育てをしたくないと言う。
現在の線量などの情報公開・提供を望む。 女 20 歳代 富里 

11 放射汚染の影響で孫が遊びに来て土をいじるので心配。 女 50 歳代 増尾 

12 
ホットスポットなどの環境に対し逆境をバネに環境先進都市を目指し職員の
皆さんに奮起して欲しい。 男 30 歳代 田中 
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13 

ホットスポットの柏市に移住している上で将来出産・育児を迎えるのは不安。
また両親が老後の生活を柏市で続けるかと考えると安心して暮らせる事が出
来るか疑問。 女 20 歳代 増尾 

14 放射線量を早く解決して欲しい 女 70 歳代 柏中央 

15 
除染がまだ充分でない。手賀沼周辺など 悪です。柏市に家を建てた事心底
後悔している。 女 30 歳代 増尾 

16 
子供達の放射線対策。継続的に内部被ばく測定実施。18 歳まで一回では少な
すぎる。 男 60 歳代 豊四季台 

17 
一部で放射線量が多いと報道し除染が進んでいるというが兄弟が心配してい
るので安全な街にして欲しい。 男 60 歳代 光ケ丘 

18 放射線について不安を無くすようにして欲しい。 男 80 歳代 柏中央 

19 放射線量、特に地面に関して対策して欲しい。 女 50 歳代 増尾 

 
 
【健康・福祉】 

１．健康づくりの推進 

1 
近隣センターでウェルネス柏（保健所）の用事が出来るととても便利なので
すが、考えていただけませんか？ 女 50 歳代 南部 

2 インフルエンザの予防接種他、健康促進を掲げているのなら補助してほしい。女 50 歳代 柏中央 

3 

老人社会を迎えるにあたり一人一人の健康は大切なものになっています。健
康でいられるために体育館を利用して運動しています。体育館の利用料が値
上がり、利用しづらくなってきています。2 時間 1,850 円ですが、高齢にな
ると1時間の運動で充分ですので1時間単位で利用出来ると大変助かります。
せっかくある運動の場であり体育館ですので、小中高大生（学生）社会人、
とくに高齢者の体力温存のため利用しやすくしていただきたくお願いしま
す。利用料も大幅に値上がりしましたが、一方的で説明が少なかったように
思います。 女 50 歳代 高田・松ケ崎

4 

私はいわゆる後期高齢者ですが、高齢者の医療費や介護費の増加が国や地方
自治体の財政を圧迫している事が話題になって心を痛めています。これを解
消する為には高齢者の健康維持が必須だと考えます。ところで高齢者には特
有の病気が沢山あります。例えば加齢黄班変性など。これらは早期発見で予
防や症状悪化が防げると言われていますが、なかなか検査の為に出掛ける気
が起きません。そこで、これらの症状を早期発見する為の老人ドック（仮称）
が有効ではないかと思います。以前に健康診断の時、医師に提案したのです
が良い返事が頂けませんでした。市が既存の人間ドック・脳ドックのように
費用一部負担でこの様な検査体勢を創設される事を提案します。 男 70 歳代 西原 

5 
高齢化が進む中、私達も元気に毎日歩いて医療費を少しでも削減したいと考
える。 女 70 歳代 風早北部 

6 
公共の場は全て禁煙に。柏市に対する要望は沢山あるが永く住み続ける予定
なのでよろしくお願いします。 男 40 歳代 不明 

7 健康つくりの場などの整備。 女 50 歳代 風早南部 

8 
メタボ対策、元気老人用として、デイサービス以上フィットネスクラブ以下
の健康増進の施設を作って欲しい。「予防」がキーワードになると考えます。男 40 歳代 不明 
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２．医療体制の整備 

1 

高齢者対策ばかりでなく、子どもにも住みやすい町づくり、地域になってい
けたら良い。市立柏病院は今のまま続けていってほしい。小さなクリニック
や診療所は他にもあるので近所に総合病院が必要。 女 30 歳代 松葉 

2 医療体制の充実をより一層頑張ってください。 男 50 歳代 増尾 

3 今後の市民の老・高齢化を考えると医療施設の充実も重要。 男 70 歳代 松葉 

4 市立病院の移転反対！ 女 60 歳代 布施 

5 

私は松葉町在住です。車の運転はしないので自転車で行ける範囲で生活して
います。ですから、今回市立病院の柏の葉への移転には大反対です。たなか
病院もどうにか自転車で行っていましたが、柏たなかへ移転。市立病院も柏
の葉へ移動となると松葉町近辺の住民はとても困ります。市としてはいろい
ろな意味で柏の葉移転が望ましいのでしょうが、「柏を住みやすい町」にした
いと考えるならば、現場建替を望みます。柏の葉に病院が一つもないという
のであれば問題ですが、そうではないですよね？市政は市政のことしか考え
てはいないのですか? 女 40 歳代 松葉 

6 
市立柏病院の移転について、詳細はわかりませんが、近くの利用者は不便に
なると思います。自分にとっても健診等で利用できなくなるので…。 女 60 歳代 田中 

7 
女性としてはがん検診の案内をしっかり送ってくれたり、子どもが生まれた
ら相談員の方が訪問してくださりありがたいと思っています。 女 30 歳代 豊四季台 

8 

私 71 才で悪性リンパ腫で先がないのです。一人住まいですのでこれからの柏
市に役立ちませんが、近くに長女の家族が住んでおります。これから柏市が
ますます住みよい所になりますようにお祈りいたします。医療介護について
私個人のお願いですが、病院への通院の交通、タクシー代の援助と家事の内
容の助けを望みます。 女 70 歳代 不明 

9 また医療施設が一部地域に片寄らないようにお願いします。 女 60 歳代 高野台 

10 
検診で、胃ガン検診時に食道の検査も一緒に出来るようにして欲しい。前立
腺ガンの検査もして欲しい。 女 60 歳代 田中 

11 

市のがん検診（肺・大腸）を集団だけでなく近くの医療機関でも受けられる
ようにして欲しい。隣の市から転移してきたが柏市よりもとても検診を受け
やすかったので参考にしてほしい。 女 50 歳代 光ケ丘 

12 
小学生の子を持つ親として市政には満足しています。今後は高齢に伴い医
療・介護の充実と（全国的に進む）。 男 40 歳代 藤心 

13 
救急医療の小児科医の少なさなど柏市だけでなく日本全体の住み良い町作り
はこれからだと思います。 女 40 歳代 田中 

14 

柏市病院の建て替えを今の場所に必ずして下さい。移転するには税金の無駄。
私達の税金を無駄に使わないで下さい。病院が無くなったら本当に不便。市
長に本当にがっかりです。テレビで見ましたが医者を優先的に考えて私達市
民のことなんて全く分かっていなく考えていない。こんな柏市など居たくあ
りません。周りの人達も大激怒しています。 男 30 歳代 高野台 

15 

日本人は二人に一人がガンになると言われています。柏市には幸いにも国立
がん研究センターがあるので市民病院の柏の葉移転に合わせ連絡を強化し柏
市民にとってより良い医療体制を構築して下さい。 男 50 歳代 豊四季台 

16 

市立柏病院の移転について反対意見もあり大変かとおもいますが医療を充実
させる為に必要。マンションや戸建ても増加しているので小児病棟がないと
安心して受診出来ない。若い世代の家族は今後もっと増加する。柏市は住み
やすい所なので今以上良くなるよう頑張って下さい。 女 30 歳代 田中 

17 

市立病院で投与される薬剤に対応しジェネリック薬品を使用すれば医療費が
安くなるとの通知が柏市から来るがこのことを患者に言う前に市立病院に言
うべき。 男 70 歳代 田中 

18 

2011 年に柏の葉キャンパスに越してきた。当時と比べ駅前は大分開発された
が駅前以外では不便だと感じる。特に子どもが生まれてから保育園が足りな
い、小児科が不足している。柏の葉キャンパスのららぽーと北館にはクリニ
ック棟が欲しかった。集団健診などウェルネス柏で行われるが、柏経由しか
バスがない。予算が限られている中で人口が増えるエリアには集中し投資す
べき。流山おおたかの森の方が便利だと思う方が多いのも納得です。流山に
負けないよう柏市も魅力的な街作りをして欲しい。 女 30 歳代 田中 
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19 内容の充実した病院を設置する事を強く望む。 
不

明 不明 増尾 

20 医療福祉の充実を図れば町も発展していくと思う。 女 60 歳代 風早北部 

21 

現在、無職（年金受給者）で酒井根町地区に移住していますがこの町の世帯
が 2 千世帯以上あり役所の活動が見えてこない。高齢者支援員の募集があり
登録を申し込んだが何の連絡も無い。又、65 歳を過ぎているが一度も民生委
員が訪ねてきた事も無い。 男 60 歳代 酒井根 

22 
市民病院は重要だが市民の意見に沿うべき。これからの介護施設が必要にな
るので計画的に推進し PR して欲しい 男 70 歳代 高田・松ケ崎

23 柏市立病院は必要ない。市民の声を取り入れ実行。 男 20 歳代 松葉 

24 施設の充実、病院北部方面に片寄り過ぎている。 男 60 歳代 南部 

25 

夫婦 2 人生活で少ない年金から家賃・光熱費・食事等に振り分け支払いで毎
月赤字。病院にも通っており借金が少しずつ増えている。健康保険料が年金
から差し引かれていますが、収入の割りに介護保険ともに高額。低所得者層
になると考えています。借金せず暮らせるよう保険料（年金天引分）を見直
すか低所得者に対する手当など早急に考えて欲しい。このままでは命を絶つ
しかありません。 女 60 歳代 不明 

26 

市民税・健康保険料・クレジット払いで 2 万以上の時は手数料を取られない
といけないのか。全額・クレジット払いでも手数料を取るのを止めて欲しい。
市県民税、健康保険料が高すぎる。こんなに高いと子供も産めない、もっと
安くして欲しい。生活保護受給をあげすぎ、まじめに働くのがバカバカしく
なる。 

不

明 不明 不明 

27 
柏市のがん検診登録は 2 年で登録が抹消される事を知り、これはとても不親
切。毎年、検診案内を出すべき。 女 30 歳代 南部 

28 医療。 男 40 歳代 旭町 

29 持病で喘息を持ち柏市で認可が下りると助かる。 女 50 歳代 布施 

30 柏市立病院は是非移転して欲しい。TX 沿線が活気付く事を期待。 男 30 歳代 田中 

31 
病院が少なすぎる。皮膚科、耳鼻科、内科など生活のインフラがまだ柏の葉
には揃っていない。 男 40 歳代 田中 

32 医療機関の充実。 女 60 歳代 新富 

33 健康維持も大切な要素なのでその方面にも力を入れてほしい。 女 70 歳代 布施 

34 
他の地域で健康診断は無料から 500 円でした。がん検診のハガキなど全く届
かず不親切。 女 40 歳代 不明 

35 医療費の補助をもっと充実して欲しい。 女 30 歳代 光ケ丘 

36 

市立病院の移転は反対。投資額 28 億円に対する投資効果不明確。投資効果が
ないと判断せざるを得ない市長の説明、民間企業であれば明らかに NO となる
投資。松葉、布施地区に大きな病院が無くなる事。農協病院も移転。 男 50 歳代 松葉 

37 

先日、息子の一歳半検診を受けました。流行の病が気になる時期でしたが予
定通り参加しましたが、日時限定開催が丁度子供がお腹を空かせ昼寝をした
い時間でした。内科検診ではマスク姿の大人が 3～4人で子供を上から押さえ
つけ測るローカルぶり。栄養指導も随分古い資料や一般的な情報ばかり。ま
た、麦茶はカフェイン入りなど一般常識も怪しい感じでした。今のママ達は
我が子の為に日々勉強をしています。あの検診のレベルなら小児科で見知っ
た環境で分かってもらえる先生に診てもらいたい。 女 40 歳代 光ケ丘 
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３．高齢者福祉の充実 

1 

現在住んでいるところで生涯送れるように福祉（在宅医療等）政策の充実を
願います。医療、介護事業従事者のソーシャルワーカー等と地域住民のコミ
ュニケーションを密にしてほしい。 男 70 歳代 布施 

2 高齢者に優しい町になってほしいものです。 男 60 歳代 増尾 

3 
自分が年をとってこの町で過ごせるとは思えない。介護や福祉が充実してい
ないため、東京から近いのにそれを活かしきれていない。 女 40 歳代 風早北部 

4 

リフレッシュプラザ柏の近くの公園の横の林の木を切って、新たに公園を造
る計画のようですが、公園より高齢化が進んでいることもあり、老人施設で
も作って近くの保育園児と交流させたりして、若い人と老人が互いに学んだ
り、元気をもらったり、知恵を教えたりできたら素晴らしいのにと思う。若
い人、子ども、老人が一緒に唄を歌ったり遊んだり、散歩したり生きている
喜びを分かち合えたらどんなに素敵だろうか。柏市も財政事情がきびしいと
思うが、公園より老人施設を運営するなら利益もあるかもしれない。 男 20 歳代 南部 

5 

これから高齢化がどんどん進んでいくと思うので老人第一！住みやすい柏を
作ったほうが良いと思います。（バリアフリー、地域コミュニティ etc…）老
人と子どもが楽しめる施設やイベントを増やして気軽に行きやすい環境を作
ってほしいです。わたしたちの柏の為にお願いします。建前だけでは何も変
わらないです、行動を起こしてください。皆地元が好きなので。 女 30 歳代 永楽台 

6 高齢者が住みやすい環境の良い町、医療福祉の充実を望みたい。 女 60 歳代 光ケ丘 

7 一人暮らしの老人が年金の範囲で入れるような住宅を増やしてほしいです。 女 40 歳代 光ケ丘 

8 老人ホーム（市の経営）和風苑のような施設。 女 80 歳代 南部 

9 
今後ますます高齢者の比率が高くなってくるので、高齢者がいつまでも元気
で暮らせるようなつながりを市が中心になって企画していただきたい。 男 80 歳代 新田原 

10 

高齢者夫婦、独居者が 3 割になる中、判断機能が劣る方々を対象とした成年
後見制度を利用する組織作りを進める。特に市民後見人を主体とし NPO 法人
を作り後見事業・家事サービス・将来に向けた 終医療・介護・死後事務を
含めた総合サービスを提供し高齢者が住み慣れた地域で楽しく好きな事をし
て生きて行ける生活をサポートする。行政機関・地域包括支援センター・介
護事業者・自治会他と連携し取り組み更に住みやすい柏市作りに貢献してい
く。 男 60 歳代 新田原 

11 お年寄りが住みやすい町作りをお願いします 男 50 歳代 高田・松ケ崎

12 高齢者が増えるので福祉や医療などが安心出来るような町にして欲しい。 女 50 歳代 田中 

13 

高齢化が進んでいます。自宅で 後まで過ごせるよう訪問介護の充実をお願
いします。子どもの元気な声がしなくなりました。若い人の定住化を望みま
す。 女 70 歳代 西原 

14 
福祉の充実を希望。高齢者の住みやすい環境、福祉系の職に就いている人が
定着しやすい環境になって欲しい。 女 30 歳代 柏中央 

15 

これからはもっと介護を必要とする高齢者が増える。介護を必要とする親の
為に不本意に仕事を辞めなければならない人も増えていく。事実、老人ホー
ムは入居費が高く誰でも入居出来ない。仕事を辞めずに親の介護を援助して
くれるような対策を考えて欲しい。高齢者を持つ家族が安心して暮らせる街
造りを考えて欲しい。 女 50 歳代 風早南部 

16 
高齢なのでなんとか自分自身で生活したいが心配事が多い。どうか良くして
下さい。 女 80 歳代 藤心 

17 高齢者向けの施設の増加をお願いします。 女 50 歳代 田中 

18 老人の体力・健康などに関する施設を増強。 男 70 歳代 高田・松ケ崎

19 住民の高齢化。 男 60 歳代 富里 

20 
柏市に 50 年住んでいますが目覚しく発展したと想う。今後も高齢者が住みや
すい福祉が充実した安全な町つくりを期待。 女 50 歳代 光ケ丘 

21 老人達にも住みやすい町つくりをして欲しい。 女 60 歳代 高田・松ケ崎

22 高齢者対策。 男 70 歳代 柏中央 

23 

高齢化社会についての取り扱いが少ない。老人施設に関する取り組みを早め
る必要がある。安心出来る老後。机の上だけの情報ではなく現実を見て聞い
て欲しい。 男 70 歳代 光ケ丘 

24 高齢化の急速な福祉発進。 男 40 歳代 旭町 
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25 
これからの高齢化社会に向けお年寄りに優しい街つくりが大事。少子化も叫
ばれる中、今までの社会を支えてきたお年よりが安心して暮らせる支援事業。女 50 歳代 風早南部 

26 お年寄りに優しい街つくりを推進して欲しい。 女 20 歳代 豊四季台 

27 お年よりも含めもっと温かい柏市であって欲しい。 女 60 歳代 富里 

28 高齢者にとって住み良い街にして欲しい。 女 60 歳代 新富 

29 高齢者が老後安心して暮らせる柏市に！ 女 60 歳代 不明 

30 
柏市立病院の建替は医者の確保の為の移転に思える。もっと高齢者に優しい
街つくりを望む。 女 50 歳代 松葉 

31 
住民票を取りに行く際、自宅から遠く不便で松戸市寄りでも手軽に取りに行
ける場所を作って欲しい。 女 30 歳代 藤心 

32 

敬老の日、一年に一回くらいバス券もしくはタクシー券を老人に発行して欲
しい。他県では実行しています。年を重ねている間、少し位そういう楽しみ
も欲しい。 女 70 歳代 風早北部 

33 
お年寄りの一人暮らしが多くなっている。孤独死の無いよう、街つくりに力
を入れて欲しい。 女 60 歳代 豊四季台 

34 医療・健康・福祉・政策を充実し、高齢者が安心して暮らせる街づくりを。 男 70 歳代 増尾 

35 

箱物の行政を止め心の育成と高齢者等が活動できる公園の充実。散歩など楽
しく通える場所。老人が進んで健康管理を自分で出来るようになる。デイサ
ービス等の様子を見ていると悲しくなる。まるで豚のよう。人として尊敬を
大切にしうる場所。公民館活用。老人と若者が同じものを作り伝統的な料理
など外の広場で一緒に食事をし語り合える環境を作る。 男 70 歳代 風早北部 

36 高齢者に優しく住みよい柏にして欲しい。 女 50 歳代 光ケ丘 

37 

高齢者、障害者が通うケアサービスセンターに物凄く元気な方が送迎付きで
通っていて驚いています。通いたいのに一杯で通えないという人が身近に居
るので理不尽です。タクシーで病院通いで体も財布も厳しい。集合いタクシ
ーの路線を増やし送迎車サービスをしたりして欲しい。年配者も健やかであ
る町で自分も年齢を重ねたい。 女 40 歳代 光ケ丘 

38 
わずかな国民年金とパート代で生活しているが老人ホームに入るめどは立た
ない。特養ホームの数が増える事を希望 女 60 歳代 不明 

 
 
４．子育て環境の充実 

1 

私達は待機児童問題にあたらずほっとしましたが、待機児童が 1 人でも少な
くなるような対策をとっていただけたらと考えています。あと小児科も幸い
自宅近くにあり、かかりつけ医となっていますが、小児科・産婦人科対策も
お願いしたいです（小児科・産婦人科は別の問題になるかもしれませんが）。女 40 歳代 光ケ丘 

2 

子育て支援（保育園の充実）の向上を希望します。近隣センターでの子育て
サロンや、チーパスの配付など、子育て世代が利用できるものがあるのはと
ても嬉しいです。ですが、柏市は保育園の待機児童が多く、働きながら育児
をしたい私にはとても不安があります。どうか、待機児童ゼロを目指した町
づくりをお願いします。 女 20 歳代 増尾 

3 

首都圏の近郊として若者達が増えていくような町づくりを展開していただき
たい。将来人口増加を目指して、子育て世代に有効な施策を打ち出してほし
い。保育園の充実、医療費の補填等可能な限りの支援を期待します。 男 60 歳代 不明 

4 

子育てをしやすい町づくりを目指してほしい。とにかく戸建の地区に子ども
がいないので将来が心配になる。年寄りしか歩いていないし、見かけない。2
世帯への援助をしても良いのではと思います。 女 50 歳代 西原 

5 

働く女性が多いのに保育園が思うように利用できないのは、私が子育てをし
ていた頃と変わっていない。高齢化でお年寄りが増えているのはわかります。
しかしこれから先、この世の中を背負う子供達は大事にしていきたいですね。
今、足元のことも大事です、しかしお年寄りを大事にしながら子供達も大事
に育てられる柏にしてください。 女 50 歳代 風早北部 

6 子育てバリアフリーの充実をがんばっていってほしい。 女 30 歳代 富里 

7 児童館を建ててほしい。 男 60 歳代 光ケ丘 
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8 

次世代の孫達が住みやすい市になればと思っています。少し東京都内との子
育てには格差があるようですし、子育てのための小児科、産科の医者が少な
いので柏に帰ってきたくてもね、という意見もよく聞きます。 女 60 歳代 新田原 

9 

高齢の方が増えていく点、健康で楽しい地域交流、子どもたちとのふれあい、
市政のフォロー、柏市子ども医療手当ての延長は助かっています。ありがと
うございます。増尾では年配の方がパトロールや地域ボランティアにたくさ
んの尽力があり、ありがたいです。いつも柏市行政、地域のお仕事ありがと
うございます。 女 40 歳代 増尾 

10 
自分が生まれ育った地より緑が少ないので、現在子どもが生まれたばかりで
散歩ができるようになりましたが、近くに気軽に行ける公園がないのが残念。女 30 歳代 豊四季台 

11 

子ども医療受給券の額が松戸市は 200 円なのに柏市が 300 円の意味が分から
ない。市役所や支所の数が少なすぎる。子どもの健診などウェルネス柏まで
行かなくてはならないのは不便すぎる（車を持っていない家庭にとっては負
担が大きすぎる）。 女 20 歳代 酒井根 

12 
私は子育てが終わったけど働くお母さんのために、保育施設の充実をお願い
します。 女 50 歳代 風早南部 

13 子育て支援を充実してほしい。国民保険料が高い、安くしてほしい。 男 50 歳代 西原 

14 

妻が子育てをしながら働いています。女性が働いていけるように保育園の充
実を希望します。また学童保育も小 3 まで→小 6 まで利用出来るようになる
と安心です。 男 40 歳代 増尾 

15 
子育てをしているが保育園に入りづらくて困っている。もう少し増やしてほ
しいです。また子育てイベントなども増やしてほしい。 女 30 歳代 不明 

16 
介護により子育て世代に負担がかからないように介護認定までの期間、仕事
を休んだり出費に苦しまないですむような措置を考えてほしい。 女 40 歳代 増尾 

17 

私は 75 才の老人ですが、これからの町作りは子どもと子育ての人々を 優先
にして施策に取り組むべきです。老人（高齢者）がこれ以上の優遇を求める
のは老人のエゴだと思っています。子どもを大切にしない町にどのような未
来があるのでしょうか。子育ての人々についても同様です。 女 70 歳代 増尾 

18 

柏市をこれから良くしていけるように、子育て環境の充実に特に力を入れて
ほしいと思います。また柏市を知ってもらうために柏レイソルのアピールを
もっと行ってほしいと思います。 男 40 歳代 光ケ丘 

19 
子どもの医療費補助、全く駄目ですね。他の地域（我孫子など）を見習いな
さいよ。 男 40 歳代 高野台 

20 子育てや福祉の充実をお願いします。 女 20 歳代 光ケ丘 

21 

子育てに対してあまり熱心でない。子育てしやすい町にしていかないと今後
廃れていく。特に私立などの幼稚園の通園費の負担が大きい。高齢者が多い
のは分かりますが子育てにも目を向けてください。 男 40 歳代 松葉 

22 

これから子どもを持つ身として子育て支援にもっと力を入れて貰いたい。ま
た来年には市内で戸建てに住み始めるので柏市についてもっと知りたいと思
います。 女 20 歳代 布施 

23 

今年から子どもの医療費が上がり凄くがっかりしました。週に 1 回は病院通
いをしているので、100 円だけでもかなりの負担になります。その上税金が
今後 10 パーセントに上がると言う事になると怖くなります。病院へ連れて行
かない訳にもいかず、貯金は底をつくペースになっています。将来心配でな
りません。 女 30 歳代 南部 

24 子育ての充実。スポーツ・教育の充実を中心に町作りをお願いします。 女 60 歳代 柏中央 

25 

都内へのアクセスや適度な自然のバランスが良く又柏に住んでいる人が柏を
好きである事が魅力だと思います。今後ますます少子化高齢化が進むと思い
ますが子どもが居なければ柏市・千葉県・日本が衰退してきます。子育て世
代が安心して生活出来るよう、又未婚の男女が結婚し子どもが欲しいと思え
る世の中になって行かなければいけない。来年の常磐線の品川駅乗り入れや
2020年オリンピックなど人が動くようなイベントが今後もありますがより活
性化するよう祈ります。 女 30 歳代 田中 
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26 

親としての仕事、学校関係が多すぎる。その上更に地域の係となりその量も
多すぎます。回覧板の回数も多すぎる。これではいくら子育てにやさしい環
境を作っていても常にゆとりが無くなりついには子どもにも優しくできない
環境になり意味がありません。定年退職した方にもっと活躍して貰うなどし
全体的に改善して欲しい。仕事をしていない夫婦ほど風当たりが強く悪循環
です。保育園看護士の手当ての仕方考え方が古すぎる。もっと現代の医療を
現場で学ぶなどし病院との溝を埋めて欲しい。市役所や学校の先生方の対応
はとても丁寧でありがたい。 女 30 歳代 西原 

27 

子育て支援が充実していない。例えば幼稚園など生活に負担がかかる為 2 人
重なったりした場合、生活が圧迫される為、3 人目が欲しくても作れない人
が多い。又医療費も高い。 女 30 歳代 風早南部 

28 保育施設の充実により女性が社会で働ける条件整備。 男 60 歳代 豊四季台 

29 これから結婚し出産したく思いますので子育てのしやすい街になるといい。 女 20 歳代 風早南部 

30 
市民税が高いのに福祉が充実していない。東京のように医療費は中学生まで
無料などにして欲しい。 男 50 歳代 風早南部 

31 
近隣の市より子どもの医療の支援対象が少ない。同等もしくは上回れると良
い 女 30 歳代 豊四季台 

32 子育てしやすく安全な町にして下さい。 男 40 歳代 柏中央 

33 
待機児童を出来るだけゼロに早くして下さい。やむを得ず仕事を退職しまし
た。また仕事をしたいので期待しています。 女 30 歳代 光ケ丘 

34 
孫が認可の保育園に入れず困っています。駅から遠い所が多く運転できない
娘は仕方なく無認可に入れています。 女 60 歳代 大青田・船戸

35 高齢者対策よりも子どもへの支援を充実すべき。 男 40 歳代 不明 

36 少子高齢化が進む中、子育ての充実を図れば町も発展していくと思う。 女 60 歳代 風早北部 

37 若い夫婦は共働きが多いので保育園の充実。 女 50 歳代 田中 

38 子育てに関する相談窓口。 女 30 歳代 不明 

39 東京に便利な場所を子育て世代が住み着く魅力ある町に。 女 50 歳代 柏中央 

40 
今後もより良い市政をお願いします。子供は町の宝物で育てやすい手当・保
護の仕組みを充実して欲しい。 男 30 歳代 松葉 

41 
小児科が少ない。どこもいつも混雑している。産科婦人科も減っているので
これから結婚・出産を考える方には難しい。医療体制の充実を考えるべき。 女 40 歳代 風早北部 

42 子育てに関し近隣の他市に比べだいぶ遅れを感じるので改善をお願いします 女 30 歳代 増尾 

43 子供たちに力になる援助を地道にやっていくべき。 女 60 歳代 藤心 

44 子育て。 女 60 歳代 高田・松ケ崎

45 
子育てしやすい街にして欲しい。子育て世帯が少なくなり人口が減る。隣の
流山市に比べ医療・保育園の環境でも子育てがしにくい。 女 30 歳代 田中 

46 
保育所の充実。市立病院は現在地での建替。行政のスリム化により経費の削
減して福祉、教育などに財源をまわす。 男 70 歳代 柏中央 

47 

埼玉から越してき子供医療費が 300 円の自己負担がある事に驚いた。初めて
の子育てのときは不安な時は少しの熱でも病院へ行っていました。若い人が
安心して子供を産む為せめて一人の子供に対しては医療費負担をゼロにした
ほうが良い。分からない事が多い中、先生や看護師の方に話が出来るのは非
常に助けになる。 男 30 歳代 不明 

48 子供の医療費を無料に。 男 30 歳代 新富 

49 
保育園の延長をしていただくと都内で仕事を始めた時に助かる、保育園の増
加も希望。入園が決まらないと仕事も決まらない。 女 40 歳代 富里 

50 若い世代の家族も多いので教育や福祉には力を入れて欲しい。 女 30 歳代 増尾 

51 

千葉に居たときは自転車で行ける距離に沢山公園がありボランティアが運営
する文庫があり子育てサークルも沢山あったが柏市へ来てからそれが全く無
く驚き、子育てし難い所と実感した。近隣にどんな方が住んでいるのか知ら
ない。災害が起きた時の助けは合いはどうするのか不安。子供にとってここ
が故郷と呼べるのか疑問。私にとって終の柏になるかと思うと淋しい気がす
る。 女 50 歳代 風早北部 

52 子育て世代を支援し若い夫婦の定住により税収を増やす。 女 30 歳代 柏中央 

53 子供の利用施設が増えれば、地域になれば定住者数も増加すると思う。 女 60 歳代 西原 

54 
期待していたより子連れに優しくない街でがっかり。無料の健康診断を 3回、
子供の医療費無料などあると良い。待機児童が多いのも辛い。 女 30 歳代 不明 
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55 

何故、市立幼稚園を廃園にしたのか疑問。柏市として幼児教育の現状、問題
点。経済的に恵まれない家庭の子供を受け入れる場所でもある。市長・教育
委員会・市議会も何も考えていないと思えざるを得ない。 男 50 歳代 松葉 

56 

豊四季台の東大との連携事業の活動内容をもっと知りたい。小中学校にエア
コンの導入をお願いします。7月の光化学スモッグ、9月の厳しい残暑を考え
ると心配です。教育環境の整備は市街から新たな子育て世代を招く事にの繋
がります。 女 40 歳代 増尾 

57 

子供の医療費・進学にかかるお金の補助。他の自治体に比べとても遅れてい
る。道路の整備についても歩道と車道が分かれていない危険な道が多く子育
てする環境ではない。柏の葉近辺の開発ばかり力を入れている。昔から住み
続けている住人や恩恵をあずかれる市民に寄り添った税金の使い方を考えて
欲しい。老人ばかりの町内会、若い世帯を呼び込めない他県に移転する人が
増える。 女 40 歳代 光ケ丘 

58 
市外より越してきて保育園の保育料・学童保育料が高く驚いた。子供の為に
安心・安全な街つくりを希望。 女 40 歳代 富里 

59 

市民が望むサービスが何であるか良く見極めて欲しい。子育てから保育園の
問題では共働きの親は常に子供の病気に頭を悩ませている。病後時保育は保
育園児に対し受け入れも極端に少なく預かり時間も中途半端で名前ばかり。
また、幼稚園児に比べ保育園はただ預かる印象が強く、親たちは多額のお金
を払い貴重な土日に子供達の送迎に翻弄される。リフレッシュプラザのスイ
ミング教室など土日に子供達のスイミングプログラムを設定するなど市とし
て働く親を後押しして欲しい。また、自宅前にある公立中学があり外壁が汚
く未来ある子供たちの勉強意欲を低下させるような感じがする。早急に対応
すべき。 女 40 歳代 酒井根 

60 

以前住んでいた江戸川区に比べ、子供の医療費の助成に不満があります。少
しずつ少しずつ年齢が延びていますが、所得によって全額負担になってしま
うので、全世帯対象にしていただきたいです。 女 40 歳代 光ケ丘 

61 

公園等、子供を遊ばせる施設を増やして欲しいです。公園は古く、汚い所ば
かりです。遊具を新しくする等、行きたくなる公園が欲しいです。子供を育
てやすい市、県等を積極的に学んで取り入れて欲しいです。子供が育てにく
い場所は将来の税収に大きく関係します。未来を考えるのであれば、行政が
子育てをもっと真剣に考えるべきではないでしょうか。今後に強く期待して
おります。 女 30 歳代 藤心 

62 
子育て環境の充実。学校教育の充実。小学校などの施設も増設をし若い人を
増やす。 男 30 歳代 柏中央 

63 
柏駅周辺のバリアフリーがとても不満。ベビーカーでの利用が困難の為足が
遠のいた。 女 30 歳代 増尾 

64 
子育て支援、保育等の施設などの充実推進。産休中の同僚が待機中の為職場
復帰が困難と聞いている。 女 50 歳代 新富 

65 子供医療費は無料が良い。 男 30 歳代 手賀 

66 
子育てしやすい町作り。駅のエスカレーターなど遠くてトイレの中にもオム
ツ替えを充実するなどして欲しい。利用者もどんどん増えているので。 女 30 歳代 光ケ丘 

67 
子供やこれから生まれる子供達と若い世代が柏に住みたいと思える安心な柏
にして欲しい。 女 50 歳代 光ケ丘 

68 
保育園・幼稚園について詳しい情報が欲しい。色んな人の話によると何処も
人数オーバーで入れないと聞いた。 男 30 歳代 田中 

69 
保育園を探すのに苦労すると聞いた。これから自分の子が生まれたらどうな
るか少し不安。保育環境が良くなる事期待。 男 20 歳代 大青田・船戸

70 
子育てする環境が向上する事を望む。出産後、子育てするうえでの市から助
成が充実されていると良い。 女 20 歳代 松葉 

71 子育て環境を充実して欲しい。 女 20 歳代 風早南部 

72 
柏市は住みやすいです。子どもが居るので児童手当・医療・学校環境など子
育て支援を充実して欲しい。 女 40 歳代 田中 
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５．障害者福祉の充実 

1 

私の父は片目が失明、もう一方の視力は 0.02 以下、アルツハイマーで家族の
判別も出来ず、寝たきり、座り姿勢も手助けなしでは保てないほどひどい状
態だったのに、要介護 3、身障者認定はされず、5年間厳しい環境で介護して
きました。3 年前に亡くなりましたが他の市町村では片目失明だけで身障者
認定されると聞きました。なぜ柏市だけ駄目なんですか?駅前ばかりにかまけ
てないで、住民弱者の事にもっと力を入れてほしいです。 女 50 歳代 高野台 

2 障害者にも優しい環境作りを心がけて下さい。 女 50 歳代 不明 

3 高齢者対策よりも障害者への支援を充実すべき。 男 40 歳代 不明 

4 知的障害者に優しい街作りを目指して欲しい。 男 60 歳代 豊四季台 

5 

発達障害の情報・支援・教育の充実。情報が得にくいので相談が出来ずにい
た。特別支援クラスに入れたが先生に熱意のムラがあり一般クラスで教えら
れない先生が多い。対応も悪く悪い影響を与える事もあった。 女 30 歳代 不明 

6 障害福祉・施設の充実。セラピー犬の導入など。 男 50 歳代 柏中央 

7 

精神的な病を持つ人達にケアしてくれる場・職場を増やして欲しい。我が家
にも 35 歳になる統合失調症の息子がいますが、親が 70 歳を目前に今後の息
子の一人生活が心配です。 女 60 歳代 富里 

 
 
【定住促進】 
１．景観の向上 

1 

町の成り立ち上、歴史的文化的な観点より趣や潤いに欠ける面があり、初め
ての訪問者が「いい町だな」と思えるような環境の整備が整えばと期待した
い。 男 70 歳代 松葉 

2 
「あさひ通り」などの景観がひどく風俗店の取り締まりもゆるい。他に比べ
柏市の警察は非常に怠慢で不親切である。市はこの点にメスをいれてほしい。男 60 歳代 旭町 

3 
工業団地周辺の路地にゴミが捨てられている。中央公民館の施設内の壁紙が
はがれていたりしている。老朽化した施設の点検、整備をしてほしい。 女 60 歳代 松葉 

4 町の中心に高層ビルを建てて町を暗くしている。 男 80 歳代 富里 

5 
道路にゴミが落ちていたり、おそらくお酒を飲んでいた人々の吐き戻しがよ
くあるのが嫌です。きちんと掃除はしてくださっていますが。 女 30 歳代 豊四季台 

6 

綺麗な町なみになればいいなと思います。散歩をしているとあちらこちらに
ゴミが落ちていて歩道の植木の手入れも業者さんがされていますがただ草を
取っているだけ。みどりの多い綺麗な市にして欲しい。 女 40 歳代 風早南部 

7 
東京都他、地方都市に比べ公園や緑・草花など無いので美しい環境・公園造
りをお願いします。 女 60 歳代 増尾 

8 

電柱の撤去（地中化）推進して欲しい。街の景観を確保する為。文明国・先
進国と呼ばれる国の中で蜘蛛の巣のように電線が張られているのは日本だ
け。これを推進すると雇用も生まれ元気になる。街中の各店舗の単独で特に
立っている看板のサイズの規制を市条件で行って欲しい。 男 70 歳代 光ケ丘 

9 
街作りの計画が充分出来ていない。狭い道路に面した住宅の乱開発が目立つ
安全で美しい街作りの為に法を定め許認可を希望。 男 60 歳代 松葉 

10 電柱の地下化。 
男 60 歳代 不明 

11 

電柱は道幅を狭くし自動車・自転車・歩行者の通行障害になる。更に街の景
観も損ねる。災害時には架空線の切断や電柱の倒壊により道路の機能・安全
性が低下する。無電柱化を推進し地域住民の安全・安心を確保、景観向上を
図る事で柏市の魅力向上に努めて欲しい。 男 30 歳代 西原 
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２．バリアフリーの推進 

1 

北柏の北口にエスカレーターかエレベーターがほしいです。南口は両方あり
ます。なんで北口には作っていただけないのですか。お願いします。お年寄
りまたは身体障害者は困っております。どちらか一つでもあれば助かります。女 80 歳代 手賀 

2 
北柏駅前の松葉町側にエレベーターかエスカレーターがない。足腰の悪い人
にとってはあの階段はきついです。 女 60 歳代 田中 

3 歩道の波打ち、段差をなくすこと（車イスの人のため）。 女 30 歳代 藤心 

4 
年配なので歩いて行動する事が多いので、歩道の整備、自転車道の整備が出
来る事を願っています。 女 60 歳代 新田原 

5 バリアフリー対策を広範囲でお願いします。 女 30 歳代 旭町 

6 
歩道の整備、県道 7 号線は酷すぎる。高齢者にはとても歩きづらい。車椅子
や歩行器を使う方には大変困る。 男 60 歳代 光ケ丘 

7 

柏駅南口の階段しかない状態をなんとかして欲しい。南口側にも住民は沢山
おり特にお年寄りの方を見かけます。長い階段の登り下りは大変。西口の方
まで行くのも大変です。エスカレーターの設置を是非お願いします。 男 20 歳代 旭町 

8 
光ケ丘近隣センターを利用しているが公共施設が老朽化しているので、バリ
アフリーも含め建て替えて欲しい。 女 50 歳代 光ケ丘 

9 バリアフリーの推進、国道を含めた歩道橋などの廃止。 男 60 歳代 旭町 

10 

高齢化の対応としバリアフリーの街つくりが必要。又、高齢者にとっては移
住地の近くにに入院可能な総合病院が必要、地域別にバランスが取れた設置
施設が必要 男 70 歳代 布施 

11 バリアフリーも整備されていない。 女 60 歳代 旭町 

12 柏駅周辺のバリアフリーがとても不満。 女 30 歳代 増尾 

 
３．住宅・住環境の向上 

1 

柏駅の中心部は華やかにさんさんと輝いて明日に向かって飛躍しています。
しかし松戸と柏の境は見離されて淋しい限りです。リフレッシュという名目
でゴミ処理場を持って来られたりしていますが、地域住民として残念です。
自然を求めて松戸市の 21 世紀の森と広場に逃げて行っています。 女 70 歳代 南部 

2 
今までもこれからも人に優しい設備、住環境を継続して整備して、一人暮ら
しの世代も定住したいと思うような町づくりを進めてください。 女 40 歳代 豊四季台 

3 

プラスチック、資源ゴミの日を増やしてほしい。マンションがたくさん建っ
てきていると、常磐線が東京駅までつながると聞いています。人口を増やす
チャンスだと思うが今のままだと…。 女 30 歳代 柏中央 

4 
ゴミの収集日を増やしていただきたいです。資源ゴミの日をせめて月 3 回に
してほしい。 女 40 歳代 柏中央 

5 

どんな柏市にしたいのか、あまり不満もなく自分たちにとってはまあ住みよ
いと思っていたので考えもしませんでしたが、このアンケートで良い機会と
なりました。市の施設は便利ではありますが、あちこちにありすぎ、老朽化
も進んでいるので思い切って処分しても良いのでは。公共の交通の便の良い
所に近隣センター等あれば使いやすいのではないでしょうか。住宅地も年月
がたてば古いものになりますが、安全で環境が良ければ代が替わっても住み
続けられます。すぐにはつくれない街並みも継続して見直していけば常に活
性化され、良い市民が育つのではないでしょうか。 女 50 歳代 増尾 

6 柏市民が住みやすい場所、他市（県）からの利用しやすい街。 男 60 歳代 光ケ丘 

7 公園の近くで清掃の時に集めた落ち葉の始末。道路に散らばっている 女 80 歳代 豊四季台 

8 

以前の沼南町は何でも前の柏市より後回しにされている気がする。沼南町の
時は道路の草刈りもちゃんとやってくれたのに舗道が半分も草で覆われても
何カ月もそのままや、台風のあと道路に木が落ちても見回りにきたかどうか
わからない。合併して良かったのか。 女 50 歳代 風早南部 

9 

第 3 機動隊の訓練の声が大きすぎて近隣に住む住民に迷惑をかけていないで
しょうか。普段より安全を守って下さる事はありがたいが少しご配慮願いま
す。 男 30 歳代 田中 

10 
柏駅 TX 近くだけが賑わい整備されていて他の所はガス・下水道・道路など危
険で不便な所が沢山ある。 女 40 歳代 田中 
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11 
若い方の人口が他の地域に比べ増える可能性がある。住みやすい環境を整え
て若い方達に選ばれる街、高齢者にも優しい街を目指して欲しい。 女 50 歳代 西原 

12 

道路整備をして欲しい。何処に行っても道は狭く渋滞し直線ルートがない。
小児科が少ない、良い中学校・高校がないので多くの人が市外・都心へ移る。
その時にアドバイスを受けている。この先永く住むか不安が残る。 男 30 歳代 田中 

13 スポーツが盛んで自然もあり住環境には恵まれている。 女 40 歳代 田中 

14 ゴミ出し日以外にかなり多く出ていてカラスの被害で清掃が大変。 女 40 歳代 柏中央 

15 店が多すぎてどこに何があるのか分からない、治安が悪化。 女 60 歳代 光ケ丘 

16 生活環境の向上。 男 60 歳代 高田・松ケ崎

17 番地表示から何町何丁目に変更すべき。 男 60 歳代 高田・松ケ崎

18 

高齢社会と人口減少化が進むという現実を認識し高度経済成長期の人口流入
期でない(再来はしない）中での施策を考えて欲しい。空家や独居は一層増加
してくれると思われる。柏の葉など北部地域が再開発われモデル地区になっ
ているが沼南地域・南部地域にもランドマーク的なものでも再開発施設があ
ると良い。 男 50 歳代 光ケ丘 

19 この土地に家を建ててとても後悔しています。 女 70 歳代 南部 

20 

現在夫 81 才、私 76 才、二人で暮らしているので、これから先の事、毎日の
買い物、病院などの事を心配しています。住宅の中にはお店がないので、配
達して下さるシステムの店が増えてほしい。 女 70 歳代 布施 

21 新しくマンションが建っているが必要性がわからない。 女 40 歳代 富里 

22 
住宅地なのに、ヘリコプターや飛行機が低く飛び怖い。上空の騒音も対応し
て欲しい。 女 40 歳代 豊四季台 

23 ゴミ袋は透明にして欲しい。 男 20 歳代 不明 

24 ゴミの回収が少ない。燃えないゴミを週 2、缶ビンを週 1にして欲しい。 男 30 歳代 酒井根 

25 テレビ、携帯の電波も悪く大変困っている。 男 30 歳代 酒井根 

26 

ゴミの収集時、袋の口がゆるかったのか係りの方が雑に投げた袋の中味が散
乱。片付ける事なく次の場所へ。注意をした所、言い返された。他の町会の
方達も同じように苦情を言っている。車が通過した後のゴミ置き場の汚さに
は驚く。駅周辺の店のゴミを収集している民間業者の収集車担当者がゴミ置
き場をほうきで掃いている所を見た事がある。自分の仕事をこなす人間と時
間を過ごすだけの人間の姿勢や気持ちの差が出ているように感じました。 女 50 歳代 光ケ丘 

27 若い世代も安心して暮らせるよう町作りをして欲しい。 女 50 歳代 増尾 

 
 
４．上水道の整備拡充 

1 

水道水がよくない。ポット、鍋等がもたない。以前松戸に住んでいた時は水
道の問題はなかった。柏市に住んでから、水道の水は飲んでいない。水道水
をきれいにしてほしい。 男 50 歳代 松葉 

2 

田中地区でまだ市水が通っていない場所がある。柏市なのにまだ水が来てい
ないのはおかしい。市民平等に市水を提供して欲しい。採算を教えてる場合
でない。 男 30 歳代 田中 

3 旧沼南地区の上下水道の整備が進んでない。 女 50 歳代 風早南部 

 
 
５．下水道（汚水管）の普及促進 

1 

下水道が通っていない。第一に下水道整備（根戸） 浄化槽の為,町全体に悪
臭がする。とにかく下水道どうにかしてほしい。北柏が淋しすぎる。柏の葉
キャンパスのようなスマートシティを目指してほしい。 男 40 歳代 高野台 

2 早く水洗便所にしてほしい。 女 70 歳代 田中 

3 

柏市といっても旧沼南町と一緒になっても旧沼南町は全然発展していない、
おきざりになっている。何の意味もない。下水の整備も全然出来ていない。
一部のみだけ。 男 60 歳代 手賀 
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4 

旧沼南町はどうなっているのか又市の中心ばかり開発ばかりが多く見られ
る。市街北区域の所など下水の流れが悪い所が多く改善が必要。特に私道な
どの下水の溜まり水があり、夏物の蚊の発生が多く見られる各町会など薬剤
駆除しているが。旧沼南町の開発は無し。 男 70 歳代 南部 

5 
月 1 回の町会で下水清掃をしています。年輩の人が多いため大変です。本下
水道はどのくらいになりますか？ 女 60 歳代 南部 

6 下水の整備。 男 60 歳代 不明 

7 下水道、排水溝など計画的な整備をし綺麗な街づくり、実行ある行政を。 男 60 歳代 柏中央 

 

 

６．浸水・洪水対策 

1 

私の住んでいる地域は自然があり住みやすい所ですが、雨になると道路の排
水が間に合わず溢れてくる。雨が降るたび心配です。今後、異常現象が酷く
なる事も考えなんとかして欲しい。市会議員さん、町会長に頼んでも何も解
決しません。同じ住民税を払って排水の良い所と悪い所の差があり過ぎです。
もっと市民の生活に目を向け解決して欲しい。お願いします。 女 60 歳代 酒井根 

2 大雨が降ったときなど土南部小の前の道は川のようになる。 女 50 歳代 南部 

3 
ここ 3～4年、住環境の悪さが気になる。溝が詰まっていて大雨が降ると道路
が川のようになる。 女 50 歳代 柏中央 

4 正連寺グランドの整備を早めにして欲しい。大雨が降ると危ない 男 50 歳代 田中 

5 
増尾バス通りは、少し雨が降るとガソリンスタンド前は水が溜まり老人は通
れない。 女 70 歳代 増尾 

 
 
７．道路網の整備 

1 

柏市根戸、富勢について道路等を改善してもらいたい。道路県道 7 号線と北
柏駅までの道路、歩道が側溝のふたになっているので歩けない。ガタガタ動
く、穴に足が入る、ベビーカーやキャスターの付いているものが転がすこと
が出来ない。夜街灯が少ないので暗い。北柏が淋しすぎる。柏の葉キャンパ
スのようなスマートシティを目指してほしい。 男 40 歳代 高野台 

2 
道路が狭い。とくに歩道。自転車が歩道車道どちらにしても通行しづらく、
歩行者も安心して歩けない。犯罪が多いので防犯対策の必要あり。 女 50 歳代 高田・松ケ崎

3 

道路脇の草刈が行われずに非常に危険。印西線と大井方面に向かうバスどお
り。警察による取り締まり方がおかしい。北部小近辺に住んでいるにも関わ
らずスクールゾーンを通行するのに許可証が必要など聞かされておらず、取
得の仕方さえあいまいな説明。小学校にも問題がある。送迎の路上駐車がひ
どい。 男 30 歳代 風早北部 

4 
柏駅前に住んでいます。道路自転車道がデコボコです。安全な道路にして下
さい。歩道のレンガもはずれています。 女 60 歳代 柏中央 

5 
道路の整備（自転車が通れない）←車の渋滞が多い←柏駅近くの一方通行を
改善。 男 60 歳代 光ケ丘 

6 

桜並木（柏公園前）の歩道と柏公園入り口から下へくだる道路ですが、交通
量が多いが歩行者も多い。すごく危険です。車は止まらないから歩行者が危
ない場面をいくつか見ている。整備すべき！ 女 30 歳代 柏中央 

7 

6 号線と 16号線の活用→市街地に入りづらい道路事情が少なからずあると思
う。6号と 16 号から道を新たに整備、拡張すれば便利になる。市街地にして
も道が分かりづらかったりする。 男 20 歳代 藤心 

8 

高慢な意見はともかく、身近な問題は無数あり。（1）交通量が多い 旧日光
街道（県か市か?）横断歩道表示の白線がいたるところで剥げており危険!柏
市内の道路網大至急点検調査して補修工事願いたし！（2）宅地造成で多くの
住宅が作られているが細かい私道が無数出来ている。道路側にはみだした樹
木、花壇 etc.近隣の話し合いでは無理。市の指導キャンペーン活動等期待し
ます。 男 70 歳代 新富 
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9 

これからの柏市が発展していくためには、柏の葉地区、柏駅中心地区および
沼南・手賀沼地区の有機的連携が必要である、特に、柏の葉地区と柏駅中心
地区の連携のためには、今の駅西口から柏の葉地区への道路ではあまりにも
貧弱である。駅西口の再開発と道路の拡幅（2～3倍程度）を進め、長期的に
は、新交通システムを導入する等の対策を考えないと柏は取り残されてしま
うと思う。都市計画行政の一層の努力に期待します。 男 60 歳代 豊四季台 

10 

車の利用者は駅近くや交通量の多い交差点の整備（右折レーンの設置）を切
望していると思います。まだまだ渋滞が緩和されていない交差点が多いよう
に感じます。 女 40 歳代 柏中央 

11 

若者が多く活気があり、交通の便も良く住みやすい街ではあると思うが、信
号や道路の整備が遅れている。昔から疑問なものの一つに、柏中から 6 号に
出る交差点の信号などは、あれほど交通量が多いのに右折信号（矢印）が出
ない!同じ場所の横断歩道も国道側に近すぎて松戸方面から左折する場合、何
度も歩行者を撥ねそう（撥ねられかけたこともある）になる。なぜこのよう
な初歩的な改善がなされないのか全くわからない。 男 60 歳代 旭町 

12 
大津ケ丘に住んでいるので、バスで 16 号線を使っているが、混んでいて時間
が読めないのが不便である。 女 60 歳代 不明 

13 
幹線道路以外は住宅街が先に出来たせいか、高齢者、歩行者、自転車が利用
しにくい道路が多い。 男 70 歳代 旭町 

14 
柏の葉から少し離れた所に住んでおりますが、道路がガタガタで歩きにくい
です。ずっと前から工事中のようなので早く完成してほしいです。 女 30 歳代 田中 

15 
イトーヨーカドーの道路が悪いので老人には危ないので直していただきた
い。お願いします。 女 80 歳代 新田原 

16 
道路が狭くて歩行者や自転車は危ない思いをしながら通っている。通学の時
も心配である。歩道を作ってもらいたい。 女 60 歳代 新富 

17 
交通対策。新しく道を作るのではなく、右折車線を増やす（数と調査）。時差
式信号の導入などで交通渋滞の解消をお願いします。 男 60 歳代 風早南部 

18 通学路について安全でない箇所が多く見られるため対応願います。 女 30 歳代 旭町 

19 
通学路をもっと安全に安心できるものにしてほしい。歩道が狭すぎる道が多
い。 女 30 歳代 新田原 

20 

新しい道路の計画は仕方ないが新しい道路を作った延長上の道路が渋滞する
可能性があるので信号の時間を変えるなど渋滞しないよう検討して欲しい。
住宅街に中大型車が乗り入れないような規制をして欲しい。 男 40 歳代 手賀 

21 

田中付近、柏の葉キャンパス前はお金をかけて良い道路ですが他は歩道も段
差があり歩きにくい。何か税金の無駄使いに思われます。柏は住民税等が高
い。 女 70 歳代 田中 

22 
県の中堅都市ながら交通渋滞の名所になっている。都市のイメージ産業振興
のためには交通網の思い切った改善が必要。 男 70 歳代 不明 

23 
柏市の車道のわきのタイルの歩道がボコボコ浮き上がり自転車でそこを通る
たび誰か怪我するのではないかと心配です。補修をお願いします 男 60 歳代 豊四季台 

24 

旧日光街道側に住んでいます。歩道幅が狭くその上ガタガタで歩行や自転車
も非常に危険です。車を運転中、歩道を歩いていた女性が段につまずき車道
に転んだのを見ました。幅を広げる事が無理でも歩道を少し広げる事を望み
ます。 女 50 歳代 新富 

25 
無駄なスクールゾーンが多い稲荷神社前道路、バス通りの民間側歩道が狭い
ので広くして欲しい。大きい車がよく通るので危ない。 女 20 歳代 新富 

26 
歩道が歩きやすくなればいい。道路から車庫などへの出入り口のため歩道が
大きく斜めに削られている事、これは国の問題かもしれませんが。 女 70 歳代 風早北部 

27 
走路など整備が中途半端状態で放置されていたり混雑する交差点の対策が出
来ていない。 男 50 歳代 不明 

28 
車道・歩道・自転車道の区別をもう少しきちんと整備し安心して移動が出来
る道造りをお願いします。 女 50 歳代 永楽台 

29 
歩道がガタガタしていたり色々な看板などが置かれ、ベビーカーが押しにく
い。道の整備をお願いします。 女 30 歳代 柏中央 

30 

東口駅周辺の道路、特に歩道の整備をして欲しい。千葉銀行の交差点から新
田原方面へのバス通りは歩道・道路が狭い。車を運転していても自転車に乗
っていても危なくて、子どもは特に事故が起きるのではないかと心配です。 女 30 歳代 新田原 
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31 

通学路などに大型車が通りスピードも出ているので危険。きちんと道路を確
保して欲しい。家の前がかなり危なく子どもが事故にあいそうで不安。そし
て道路がふくらんでいて車が通るたび振動が酷いのでなおして貰わないと家
が傾きそう。 女 40 歳代 風早南部 

32 
南柏駅周辺ですが線路をまたぐ際、自転車だとかなり不便。踏切があると便
利。 女 30 歳代 光ケ丘 

33 
道路の早急な整備を望みます。特に生活道路に改善が見られない。狭く危険
で車椅子など通れない所もある。 男 60 歳代 松葉 

34 
道路、田中地区県道が狭く車の行き来が多いので通学時危険、整備して欲し
い。 女 40 歳代 田中 

35 

南柏駅近くの道路、信号の整備。6 号国道に出るヤングボールの陸橋の信号
を何とかして欲しい。車がなかなか進まず信号を歩行者分離式にしたりし対
策を考えて欲しい。 女 30 歳代 光ケ丘 

36 豊四季富士見付近の道路整備を早急にお願いします。 女 40 歳代 新富 

37 道路を広くして欲しい。 男 50 歳代 豊四季台 

38 

都市軸道路の開通で立体交差部に県道 47 号線に合流する側道が設置されな
かった事に唖然。相変わらず若柴の交差点は渋滞している。主要道路の位置
づけに沿った利用がされていない。もう少し道路行政として実態に応じた計
画がなされなかったのか非常に残念。同様に感じている市民は多いと思う。 女 40 歳代 田中 

39 道路工事が多く渋滞する。 女 60 歳代 風早南部 

40 

柏市は比較的道路が狭い。柏西口駅前から柏の葉方面の道路は狭く、朝渋滞
している。もっと道路を広げ整備する事により市街が発展するのでは。また、
信号機の設置が必要な箇所が沢山ある。 男 70 歳代 旭町 

41 古い道路の整備。運動施設の充実。 女 40 歳代 高田・松ケ崎

42 手賀地区の道路整備。 女 20 歳代 手賀 

43 
豊四季周辺道路が悪く歩行者の歩く場所が無い。事故防止のためにも考えて
欲しい。 女 60 歳代 豊四季台 

44 
引っ越して間もないが、道の狭さに驚いた。対向車と安心して通過できる道
の幅をつくって欲しい。 男 20 歳代 西原 

45 自転車の整備。自宅から駅までの道が狭く走りづらい 女 20 歳代 光ケ丘 

46 
車道が狭く車が入れない。歩行者・車イスの方・子供たちが安全に便利に通
行出来る様に拡充したい。 男 70 歳代 光ケ丘 

47 道路整備。南柏駅の道路の渋滞が酷い。主要の県道の渋滞も酷い。 男 30 歳代 酒井根 

48 道路の整備。ベビーカーやお年寄りが安心して歩ける道路にして欲しい。 女 60 歳代 旭町 

49 幹線道路以外車道と歩道との区別が無く歩きづらい。 女 60 歳代 不明 

50 歩道の整備。 女 30 歳代 光ケ丘 

51 

道路・路側が狭く非常に危険な場所が多い。側溝の金網が路側帯の大半を占
めていたり段差が大きくえぐれているなど。場所によっては歩道さえ無く横
断歩道まで掠れて見えなくなっているので道路整備と併せ調査を行って欲し
い。 男 20 歳代 田中 

52 道路など道のデコボコが酷すぎる。改善して欲しい 女 50 歳代 旭町 

53 

道路の道幅が狭く車通りが多いので危ない。信号も少なく道路を渡るのが大
変な時がある。狭い歩道に電柱のような柱が歩道に食い込んでいるので雨の
日、傘を差して歩くのが大変。道者の事を考えず、市政や柏市の事をよく分
かっていない。 女 40 歳代 酒井根 

54 
国道・県道が一番大事なのに配電盤がさえぎったり街灯が暗いなど歩道の意
味が無い。 男 40 歳代 不明 

55 
歩道の真ん中にある電柱をどかす。6 号線から車で柏に入る時の高島の前の
渋滞を何とかして欲しい。 女 20 歳代 高野台 

56 
子供と一緒に近隣センターまで行く道が狭くガタガタでとても安心して歩く
事が出来ない。歩道の整備をお願いします。 女 40 歳代 新富 

57 お年寄・子供連れが安心して歩ける道路作りをして欲しい。 男 30 歳代 光ケ丘 

58 
街路樹が多すぎます。落ち葉は誰が片付けるのですか？まさか片付けるのに
税金使ってないよね？ 男 40 歳代 新富 

59 道路の整備。 女 60 歳代 新富 

60 
私の住んでいる所は松戸市と隣接しているため道が狭く、車はとても大変で
す。曲がりくねっているため、自転車で駅に出るのが怖いです。 女 70 歳代 南部 
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61 道路脇の歩行者の歩道が狭い所が多い。危険である。 女 60 歳代 不明 

62 

道が狭くて車の運転がしづらい。道路網をもっと整備してほしい。高柳方面
に出る道がごちゃごちゃしている。狭い道に大きな車が入ってきて、子供達
にも危ない。 女 40 歳代 藤心 

63 子供達の通学路の安全性。道幅が狭く、子供達が危ない。 女 60 歳代 田中 

64 
道路事情がまだ良くない。車道・歩道が狭く、車の渋滞は激しく、歩行者は
狭い歩道を車を気にしながら利用している状況。 男 30 歳代 旭町 

65 小石が多く道がデコボコ。 男 70 歳代 南部 

66 
流山との境の道路、歩道や溝渠、段差などの整備と横断歩道の白線が消えて
いる。流山市の道路を見習って欲しい。 男 20 歳代 新富 

67 積雪時の除雪を迅速に行う。 女 60 歳代 柏中央 

68 自転車が走りやすい道路に整備。 女 30 歳代 柏中央 

69 歩道がガタガタで前後からの歩行者特に老人は危ない。 女 70 歳代 増尾 

70 道路面はガタガタ。 女 40 歳代 豊四季台 

71 道路の幅は狭く暗いので改善して欲しい。 女 20 歳代 永楽台 

72 
道路を整備。車道と歩道が区別されてない所があり子供達が危険。街つくり
と同時に道路網も整備を望む。 男 60 歳代 不明 

73 
道路が狭い、混む、自転車道が必要。高速道路を近くに欲しい。坂が多くて
自転車が辛い。 男 20 歳代 不明 

74 

通学路の整備が全くされておらず毎日不安な思いで子供を通学させていま
す。特に柏五小へ柏、戸張地区の通学路が非常に危険で細い道にバス・トラ
ック・自転車などの中、沢山の児童が登下校している。以前、市に電話した
所、何の改善の予定の無いと。一度、現地を調査し早急に対応して頂きたい。
事故も何度も起きている。 女 30 歳代 柏中央 

75 
子供を乗せて自転車で走るのが怖いので道を広く改善して欲しい。道路が狭
く大変困っている。 男 30 歳代 酒井根 

76 

旗振り等で朝信号に立っていますが歩道整備が悪く、車イスの方が通れない
事があった。道がガタガタする場は多く、バス停は屋根が無く雨の時など
悪。 女 50 歳代 光ケ丘 

77 歩道と車道を明確に。子供とお年寄りに優しい町つくりを 男 50 歳代 増尾 

78 
道路が狭く、行き止まりが多いので困る事がある。道路がもう少し整備して
欲しい。 女 40 歳代 増尾 

79 地域単位の測量、歩道の確保、修理なども検討してほしい。 女 50 歳代 増尾 
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８．鉄道やバスなどの公共交通網の整備 

1 

高齢者なのでどこへ行くにも不便である。大きなバスよりミニバス、小回り
がきくようなバスがあると楽しく出掛けられるのですが…。よろしくお願い
します。 女 80 歳代 増尾 

2 大津ケ丘から逆井までの交通の便を良くしてほしいです。 女 40 歳代 不明 

3 

乳がん検診に行きますが、不便です。もっと地域の体育館を利用して行きや
すくしてほしい。一年に 1 回ずつぐらい各体育館を使用すべき。サークル等
をしていない人は体育館に行ったことすらない人もいます。柏の葉地区の発
展が売りなのかもしれないが、他地域には何の利点もなく、柏の葉のお金持
ち家庭向けのまちづくりに嫌になる。平等に不便な所の整備をしてほしい。
住民もそうだが、企業誘致に力を入れて豊かな市になってほしい。コミュニ
ティバスも走らせて、老人になっても安心して住めるようにしてほしい。流
山や野田のコミュニティバスはよく走っています。 女 30 歳代 西原 

4 

バス路線がありますが、地域によってはミニバスが走っている所があるので、
このほうも考えてもらいたいです。水が出た時とか、雪が降りバスが止まっ
て駅に行けない時があったので、この方の対策も考えてほしいです。 女 60 歳代 新富 

5 
道路の整備を行っていただきたい。交通の便も悪く、車に乗れない方にはお
困りのことと思います。 女 40 歳代 風早南部 

6 
我孫子市のあびバスの様な交通手段を望みます（これからの高齢化に対応し
てほしい）。 女 60 歳代 布施 

7 定住率を高めるなら→交通の便が良い（通勤通学）（若者向け）。 男 60 歳代 藤心 

8 
昔はバスが通っていた所がなくなり、大型バスばかり。豆バスが通っている
所は便利（東京、野田。） 女 60 歳代 永楽台 

9 
田中ビレジ地区、バスの本数が減り不便である。また北柏駅からのビレジ方
面のバスが昼なくなり、タクシーの利用が多い（陸の孤島的…）。 女 60 歳代 田中 

10 
市バスの有効活用 小さい市バスタイプのバスを増やし、年寄りシニアが簡
単に活用できるようなシステムを作る。シニアの運転手を頼む。 男 70 歳代 増尾 

11 
つくばエクスプレスが出来て、柏市が柏の葉や柏駅周辺と分断されて活気が
なくなった。両方を結ぶモノレールを考えます。 男 80 歳代 富里 

12 

現市長は柏の葉にとても力を入れて開発しているように思う。古くから柏と
してありながら,未だに危険な細道のある地域にも目を向けてほしいと思う。
公共機関ではどうしても行けない様なところがある。バスを乗り継ぎしなく
ても近くに行くことが出来たらいいと思う。 女 30 歳代 永楽台 

13 

私の家から柏地域医療連携センターでの行事に参加するのに徒歩片道 1 時間
です。一度柏駅までバスで出て柏駅から豊四季団地行きに乗り換えなければ
なりません。今すぐでなくて良いですから、各施設に行ける柏市のミニバス
等廻っているとよいと思います。文化館にもいつでも行けるのにと、今車を
持っていて運転している人はいいのですが、公共交通機関を使用している人
やいずれ車の運転ができなくなる年令の人たちの足の便がほしいから、バス
代を出しても良いからそういうのがあればいいと思います。 女 60 歳代 新富 

14 
弱者に優しい町（高齢者、障害者が暮らしやすい歩道や側溝の整備、バス等
の公共交通も利用しやすいシステムを作ること）。 男 60 歳代 柏中央 

15 

私の住む地域では我孫子駅行きのバスは本数が多く便利なのですが、柏駅行
きのバスはほとんど本数がなく、更には柏の葉キャンパス駅行きのバスは全
くありません。現在はマイカーを利用している方々も高齢化が進めばマイカ
ーの使用が困難になると思いますので。ぜひ柏の葉キャンパス駅行きのバス
を設けてほしいと思います。 男 40 歳代 布施 

16 

将来高齢化が進むにつれ、大青田地域は交通便が非常に悪く車、自転車に頼
れなくなると大変心配になります。子育て中もすべて車生活なので、バスを
通すメリットがなかったのでしょうが、高齢者がコミュニティを得る手段が
なくなります。交通便が悪い事で若い世代も転出しています。市街地と調整
区域との落差を感じます。市内を循環できるバス便がないと、この地域の高
齢者はますます人との関わりの楽しさがなくなるのではと危惧しています。 女 60 歳代 大青田・船戸

17 交通の便が悪すぎる。柏駅に行くにも 16 号が混んで時間がかかります。 女 70 歳代 風早北部 

18 
柏市には駅が少ないためバスを利用している人が多いと思う。バスの本数を
増やす事や高齢者にはタクシーチケットを配布する等してほしい。 女 20 歳代 風早北部 
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19 
沼南地区に鉄道の駅があるともっと便利になります。道路状況によるのでし
ょうがバスの運行が常に遅れるので困ります。 女 50 歳代 風早北部 

20 

沼南地区に住んでいますが、交通機関がバスのみで他の手段もほしい。コミ
ュニティバスの料金が高いです。1 回 100 円くらいですと利用しやすい。特
に老人には。高いと利用しないのでバスの利用回数少なくなります（他の都
市では大体 100 円）。 女 70 歳代 風早北部 

21 
自宅近くにスーパーが少なく、車の運転もできないので不便である。病院の
送迎バスも通らず何かあった時に不安。 女 70 歳代 新富 

22 高齢者に対する移動手段が安価で行ける市民バスを増やすべき。 男 50 歳代 布施 

23 
交通網・環境の整備を行って欲しい。つくばエクスプレスが出来てから、北
柏駅～柏ビレジ方面へのバスが減り不便、線が少ない。 女 20 歳代 田中 

24 北柏駅～柏の葉キャンパス駅までバスがあると非常に良い。 男 60 歳代 光ケ丘 

25 

東京 23 区への通勤する家族層を人口基盤の一つとするのであれば JR 常磐
線・つくばエクスプレスの本数と、夜間の本数の増大をするべき。終電が早
すぎる。柏近辺に勤める人だけを重視していると人口減少になるのではない
か。 男 30 歳代 不明 

26 

いつも東武バスを利用していますがバス停の時刻表どおり到着しない事が
多々あります。特に朝の通勤時に起こるのは大変不便です。交通渋滞などが
原因かと思われますが時刻通りに到着出来るよう検討して頂きたい。 男 30 歳代 田中 

27 
高田から柏の葉キャンパス駅までなどバスの通らない部分をどうにかして欲
しい。 女 20 歳代 高田・松ケ崎

28 
住みやすい柏市にして欲しい。交通の便利、時間表など多くして欲しい。老
人が多くなるので困ります。 女 70 歳代 不明 

29 柏の葉から柏に行くバスの本数を増やして欲しい。 男 30 歳代 田中 

30 
西原地区は交通が不便。柏へ出たくても初石まで徒歩。70 代の老人には大変
です。バスがあるが足が悪く乗り降りが大変。コミュニティがあると良い。 女 70 歳代 西原 

31 
年齢を重ねて行くと歩く事が大変になります。もう少し細かく丁寧な交通手
段を考えて下さい。 女 70 歳代 南部 

32 

バスの本数が減ってきているので柏の町の中心に出ていく事が少なくなって
いる。買い物もスーパーの前を通るバスが一本しかないので（キャンパス駅
行き）年をとって車の運転が出来なくなったら不安。近くの病院・スーパー
を回る小型バスの様なものを走らせて欲しい。 女 60 歳代 田中 

33 
旧沼南に住んでいるが自家用車に乗れなくなったら活動出来なくなる。交通
手段を考えて欲しい 女 70 歳代 風早南部 

34 

風早南部地域はバスの接続が悪く、柏駅や公共施設まで行くのにとても不便。
車での移動が多くなりますが公共施設は駐車場が少なく困る事が多い。バス
でも移動がスムーズになる事を希望。 女 40 歳代 風早南部 

35 

沼南町が柏市になり自衛隊関係からの恩恵が多少あると思いますが、沼南町
は高柳駅に出るのも 1 時間に一本あるかないかのバスで、車道・歩道の整備
もされず交通量が多いので自転車も恐ろしくて乗れない状態。日常生活向上
にと思い 10 年前この町に越して来たが後悔ばかり。毎日子供を新鎌ヶ谷まで
送迎する。柏市だからと何の意味を持つのか分からない。高柳駅も足がない
ので送迎すると駅構内は駐車禁止。中心地しか目を向けていないのでは？ 女 60 歳代 風早南部 

36 
藤ヶ谷に住んでいるがバスの本数が無すぎて不便。せめて 1 時間に 2 本に増
やして欲しい。 女 40 歳代 風早南部 

37 つくばエクスプレス増便などへの働きかけ。 男 40 歳代 不明 

38 終バスの時間の延長。交通便をよくする事で若者の定住が多くなるのでは。 
不

明 不明 不明 

39 
公共の乗り物が安心して利用できる柏市を希望。16 号線バイパス計画はどう
なりましたか？ 男 70 歳代 風早南部 

40 
市役所前、東口又は西口までバスで行ける様にして欲しい。柏厚生病院行き
無料送迎バスを北部地域も入れて欲しい。 女 40 歳代 布施 

41 
南部地区の駅までのアクセス、路線バスや駅の増設が必要。人口も多く魅力
が沢山あるので是非、交通の向上を。 女 40 歳代 南部 

42 南部に住んでいる為、交通の不便を改善して欲しい。 女 40 歳代 南部 

43 小さなバスを駅に出して欲しい、一時間 3本程度では医者に行くのも大変。 女 80 歳代 不明 

44 コミュニティバス民営バス以外の運営を密にして欲しい。 男 70 歳代 布施 
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45 

バスの経由が一つ減ってしまいとても残念。運転手の人材が減る問題がある
かもしれないがバスの本数を減らさざるを得なかったのでしょうか。利用し
ていた人も困る。公共交通機関が充実している方が街の活性化につながると
思う。 男 10 歳代 増尾 

46 
柏市、郊外の交通手段を循環バスなどもっと考慮して欲しい。道路混雑の緩
和。 女 70 歳代 風早北部 

47 

柏駅から電車一本で新宿、渋谷、池袋など副都心線に行く湘南新宿ラインの
ような快速線があると住む人が増えると思うので検討して欲しい。ベットタ
ウンとして発達したと認識しているのでこうした事で柏市、松戸を含めた東
葛地域の存在感を高める事が出来、近県からの観客の広大も見込めるのでは。
駅前は買物しやすく車で少しドライブすると自然があります。このような所
が沢山あるのでそれを保ちつつ副都心へのアクセスを良くし人口を増やして
ください 女 20 歳代 豊四季台 

48 副都心として施設の有効利用化推進。 男 60 歳代 旭町 

49 
近くに公共の交通機関が少なく車がないと暮らしていけない。公共交通網の
整備。 男 30 歳代 風早南部 

50 右折ラインがなく渋滞発生しやすい道路の整備。 男 50 歳代 新富 

51 近所からのバスの本数を増やして欲しい。 女 40 歳代 富里 

52 
年齢の経過で自転車を使うことが難しくなるので交通の便でミニバスなどあ
ると便利です。 女 60 歳代 不明 

53 通勤が不便。困ったときの役場の対応が悪い。 女 30 歳代 高田・松ケ崎

54 バスには本数が限られる。 男 40 歳代 不明 

55 体育館と文化会館の交通便が悪い。 男 20 歳代 柏中央 

56 常磐線の歌レパートリーを増やす。 女 20 歳代 高野台 

57 

公共交通機関はジャンボタクシーしかなく付近の住民は五香駅を利用してい
るのに松戸市という事で便は無い。駐車場も無い為車で行く事も出来ずお年
よりは特に不便。 女 40 歳代 不明 

58 
不便な地域でコミュニティバスなど利用できれば地域活性化に繋がるのでは
ないか。 女 60 歳代 西原 

59 
柏の葉から柏へのバスの本数を増やして欲しい。スーパーに価格競争が起き
るよう増やして欲しい 男 40 歳代 田中 

60 

40～50 年前に開発され住宅はたくさんあるのに、すぐ後ろは生産緑地のため
スーパーもお店もほとんどできず、歩けるうちはよいのですがそのうち買い
物難民になりそうです。つくばエクスプレスも松戸に停まりませんので 1 度
も乗ったことがありません。息子 3 人いますが、高速道路まで遠く不便なの
でほとんど来てくれません。 女 70 歳代 南部 

61 バスは通っていても都バスのように時間通り来ない改善を望む。 女 40 歳代 不明 

62 もっと交通の便を良くして欲しい。通勤、通学がとても不便。 女 20 歳代 風早北部 

63 交通の便をよくして欲しい 女 30 歳代 風早北部 

64 
バスの本数も少なくとても不便。小さいバスでも良いのでせめて一時間一本
は欲しい。 女 20 歳代 手賀 

65 市役所の本館は行き辛い立地。 女 30 歳代 柏中央 

66 公共交通機関の充実。 女 20 歳代 風早南部 

67 バスの利用時間帯が少ない時間帯は小型バスの利用。 女 30 歳代 酒井根 

68 小さいバスの本数を増やす。 女 40 歳代 豊四季台 

69 

高齢者病院通院のバスに関し市営の小型バスなど希望。80 才で体が悪く公共
のバスに一人で乗れず、いつもタクシーでの往復で交通費も大変な思いをし
ている。 女 70 歳代 風早北部 

70 
買物が不便。選挙時に投票所が遠く歩いては行けない。柏はおかしい！考え
るべき。 女 60 歳代 新田原 

71 東武線逆井から六実間を早く複線化して欲しい。 男 40 歳代 酒井根 

72 旭町 5丁目からはバスが無い。膝が悪いのでバス停が近くに欲しい。 女 60 歳代 旭町 

73 交通の便が悪い。 
不

明 不明 南部 
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9．駅前などの市街地整備 

1 

大型店などではなく柏駅前にしかないお店（手作り市など）や施設が増えて
活気のある街になるといいと思います。今までのようにアートかしわなど文
化的な面もどんどん盛んになってほしいと思います。 女 40 歳代 柏中央 

2 
産業発展の面からは、柏の葉キャンパス駅周辺を組み込んだ都市化を進めて
いただきたい（そのベースはあると思える）。 男 70 歳代 松葉 

3 

柏駅周辺は大変賑やかですが、柏の葉周辺は画一的なロードサイドショップ
だらけで、車もお金もない学生には生活しにくいです。柏駅周辺にろくな文
化施設がないのが不満です。 男 20 歳代 大青田・船戸

4 

都心への交通の便の良さ、商業施設が充実して住みやすい等から、駅周辺の
マンション建設が続き、柏市の人口増は今後とも伸びが期待できるが、柏駅、
南柏駅の発展振りに比べ、北柏駅の賑わいのなさ、商業施設の閑散ぶりは淋
しい限り。市民文化会館、体育館、柏ふるさと公園など重要な公共施設、慈
恵大病院等の医療機関が控えているので北柏駅および同駅周辺の商業施設等
の振興策に期待したい。特に駅前のロータリー周辺の草茫々はいつも気にな
っている。町をきれいにする、景観を良くする…定期的な除草、清掃などに
力を入れていただきたい。 男 70 歳代 柏中央 

5 駅周辺の環境（デパート、商店街）は維持していってほしい。 男 30 歳代 高野台 

6 
他の駅と比べても、柏駅は清潔で治安も良いほうだと思います。今後もぜひ
品のある気持ちの良い駅および柏市にしてほしいです。 女 40 歳代 柏中央 

7 
柏駅周辺は施設が老朽化し（特にそごうデパートがひどい）、全く活気がなく
なってしまっている。抜本的な対策が必要と思う。 男 50 歳代 柏中央 

8 

柏駅東口サンサン通り側のエスカレーターに関して、右側通行で稼動してい
るが、そもそも柏駅内が左側通行である上、サンサン通りは駅を出る者は向
かって左側、駅に向かう者は駅に対して左側へ進むことから、特に通勤時間
帯は左側通行となっている。にもかかわらずエスカレーターが逆向きにある
ため、毎朝下の横断歩道で人がクロスすることとなり、不便であるだけでな
く危険である。設置時にきちんと人の流れを調査していればすぐわかること
なのに、早期に解決していただきたい。喫煙者の人権を奪う条例を制定し、
指定喫煙所が駅前にほとんどなくなっており甚だしい人権侵害である。極端
な思想に基づく規制が街を住みにくく、駅前に出掛ける活性を奪っており、
甚だ不当である。町にゴミ箱がないのも景観悪化に資している。シルバー人
材センターに自転車泥棒をやらせる前にゴミ箱回収でもさせたらどうか。 男 40 歳代 柏中央 

9 

通勤（北柏駅から東京都内）で北柏駅を使っていますが、駅前が寂びれてい
て不便です。土日は TX で都内に出掛けることもあり、柏たなか駅を使うこと
もありますが、こちらも駅周辺の街灯が少なく、 寄り駅でも家まで歩ける
環境ではありません。もっと賑わってくれたらと思います。母は、柏たなか
駅前まで散歩がてらスーパーに行きたいけどあまりに淋しくて歩いて行けな
いと言っています。 女 20 歳代 田中 

10 北柏に住んでいるのですが、駅前の開発にもう少し力を加えてほしいです。 女 40 歳代 高野台 

11 

マンションばかりが目立ち、自転車の駐輪場や公共施設を駅周辺に持つ事は
出来ないのでしょうか？柏の良さはやはり家族にとってあたたかい町であっ
てほしいので、もうこれ以上市外の人にとっても便利でなくていいと思いま
す。 女 40 歳代 富里 

12 

柏駅（JR 構内）（東口のタクシー乗り場）のトイレが汚い。商業施設を建て
て地域の活性化を狙うのもよいが、細かいところも見ていくと清潔でないと
ころが多いため、改修工事を早急にして欲しい。 女 20 歳代 風早北部 

13 

駅の周りに百貨店がたくさんある割に少し離れると緑も多いところが柏の好
きなところです。しかし反面、そごうの前にあるバスロータリーのところに
いるホームレスの方がいなくなるといいなと思います。以前に市議の方に私
の母が言って少しの間はいなくなった気がしていたのですが、 近また増え
てきました。高齢者や障害者の方などが安心してバスを待てるような町にな
ると良いと思います。 女 20 歳代 柏中央 
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14 

老後を考えると車を使わなくても買い物や病院へ行けるといいですね。駅ビ
ルに病院から食料品まですべて入っている商業施設があるとすごく便利。お
年寄りは直行の無料バスなどがあれば利用しやすいと思う。（新柏、増尾にイ
オンの無料バスが走っているように）働く若者や年寄り、子育て世代の母親
達といったニーズがあると思う。病院は総合病院みたいにたくさん入ってな
いと意味ないです。保育園や老人のデイサービス等の施設が入っているとな
おいいと思います。柏の葉は理想です。他の駅前（東武野田線）も柏の葉の
ように開発お願いします。柏駅に期待しています。 女 40 歳代 藤心 

15 北柏駅前を早く整備し自然と景観をテーマに行う。 男 50 歳代 布施 

16 北柏駅北口にエレベーターの設置をして欲しい。 男 60 歳代 光ケ丘 

17 

デンマークのサムス島のような再生可能エネルギーで暮らせる町作りが理
想。駅前の再開発は長期的な計画を広域に行って欲しい。柏駅が柏市の顔だ
と思う。経済的重視ではなく後世に美しく残す都市とし発展して欲しいと願
います。 女 60 歳代 旭町 

18 
駅前周辺に行政の広報苦情窓口が欲しい。外国人の案内表示板はポイントの
みでよい。駅前の交通ルールを作って欲しい、特に時間帯。 男 60 歳代 高田・松ケ崎

19 歩行喫煙、ポイ捨てが目に余る。取締りの強化。 女 60 歳代 柏中央 

20 

駅前の駐車場が少なすぎる。お年寄りやケガをしている時など遠い駐車場に
停めると思い荷物をそこまで持っていくのは大変です。駐車場が充実してい
ないから違法駐輪も多いと思う。 女 50 歳代 新田原 

21 

私が利用している柏駅及び新柏駅ですが、駅構内の移動をもう少し分かりや
すく安全にして欲しい。柏駅はエレベーターの位置が目的地より離れていて
分かりづらい。新柏駅はエレベーター設置の際に撤去された階段中央の手す
りがそのまま無くなってしまった事で上り下りに支障がいじる。特に時間帯
により階段に人があふれた時は反対方向へ行く人が危なく見える。 女 20 歳代 増尾 

22 柏たなか駅周辺にコインパーキングのような駐車場を作って欲しい 男 30 歳代 大青田・船戸

23 

キャンパス駅の駐輪料金が高い。中途半端に新しい道路が完成されている。
16号からキャンパス駅に向かう歩道が狭く隣に立派な舗装された道路が通行
止めになっているのは勿体無い。柏儀式殿前の貯水池はいつ完成するのか。 男 60 歳代 田中 

24 

市役所・税務署を柏駅近くに移転して欲しい。柏駅周辺の景観がもう少し美
しくなるといい。柏駅から道路が狭い所が。多い。歩行者・自転車の人にと
っては危険なので整備をお願いします。東口そごうを活用する方法。 女 40 歳代 不明 

25 
駅前の道の拡張。朝の北柏方面から柏駅への自転車の流れが酷く時に人に当
たり長時間 6号 16 号の車が止まったままの状態など危険。 男 60 歳代 柏中央 

26 駅前のエレベーターまでの距離が遠く大変、段差も多い。 女 80 歳代 不明 

27 駅前付近の整備ばかりでなく市街地の整備を均等にして欲しい。 男 40 歳代 手賀 

28 北柏駅の階段が大変。東武バス柏行きが少なく不便。 女 80 歳代 布施 

29 豊四季駅前の開発。 男 70 歳代 豊四季台 

30 治安の悪さ駅の汚さなど少しでも改善される事を望む。 女 20 歳代 南部 

31 

常磐線延伸により柏駅が通過点にならないよう、これまでの柏の葉駅周辺の
開発に偏重した町つくりをバランス訂正したほうが良い。アド街っく天国（テ
レビ東京）で柏駅周辺が紹介されたが地元らしさが発信できておらず、取り
上げられた商店・施設スポットの運営が果たしてどれだけ柏市民だったか疑
問。 男 40 歳代 旭町 

32 高柳駅西口に改札口を早期に設置して欲しい。 男 70 歳代 風早南部 

33 東武線・豊四季駅の改札口両側可能化。 男 50 歳代 新富 

34 

駅前の歩行者天国の日の横断歩道の交通整理はとても効果があるのでこれか
らも続けて欲しい柏祭りは毎年楽しみにしているが飲食屋台の道路の汚れに
おいが気になる。何か対策をして欲しい。 女 20 歳代 新田原 

35 南柏駅西口がもっと盛り上がると嬉しい。 女 30 歳代 不明 

36 
南柏駅前はシャッター通りなのでこれからの再開発に期待。また、駅前には
マンションが多いのに小児科が少ない。 女 40 歳代 新富 

37 

柏駅周辺の喫煙強化、罰則で 2,000 円を設定しているそうだが取り締まって
いるのを見たことが無い。毎日通勤時間帯に堂々と歩きタバコをしているサ
ラリーマンや作業員を見かける。巡視員を増やし徹底的に取り締まって欲し
い。柏駅東口のエスカレーターが日本一遅い。普通の速度に直さないなら理
由を看板で明記して欲しい。 男 30 歳代 風早北部 
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38 

1 つは、マナーやモラルの育成。柏駅前がにぎわっているだけでは、東京の
都心と同じ。2 つ目は、土日のタクシー待機場所に疑問を感じます。駅から
巻石堂病院の横の道、長全寺先まで並び、完全に道が片側 1 車線になる。危
険。 男 40 歳代 新田原 

39 

柏駅前にベンチ・オープンカフェなど休憩できる場所が増えると良い。（ダブ
ルデッキや歩道など）また、開発についてはどこにでもあるような街にする
のではなく柏ならではの独自性や魅力のある街つくりが望ましい。 女 50 歳代 光ケ丘 

40 柏駅周辺での喫煙が多い。 男 20 歳代 旭町 

41 

北部の開発は素晴らしいが南部・沼南・北柏周辺は不便。バランスの悪さを
感じる。不便さが改善されないままで市政への関心も下がる、声も届かない
と気持ちも離れる。我慢をするしかないと割り切っています。市民税を払っ
ていても利用し恩恵を感じる事が無く要望も無い。新しい道路や病院を今更
必要ですか?箱物より工夫や知恵、開発より保護の時代だと思う。 女 50 歳代 増尾 

42 
高柳駅の改札口を 2 つもしくは高架にし両方向から入れるようにして欲し
い。 女 50 歳代 風早南部 

43 柏駅周辺の環境をよくして欲しい。 女 20 歳代 松葉 

 
 
10．自動車・自転車対策 

1 

自宅が角地で昼間は交通量がほぼ多くあり、車が家の白線の中まで入ってカ
ーブして行きます。危ないので市でポールを立てていただきたいです。ご検
討をお願いします。柏市根戸（高野台）。 女 40 歳代 高野台 

2 

朝の通学の時間、JA 風早のそばにあるけんちゃん床屋の前の道を通る時に、
道幅がとても狭いので、小学生とぶつかりそうになるので、早く道路を整備
するか、朝だけでもスクールゾーンにしてほしい。小中学生を車で跳ねてし
まいそうで怖い。 男 30 歳代 風早北部 

3 道路幅が狭いのにお年寄りが自転車に乗っています。すごく危険です。 女 70 歳代 田中 

4 

道路整備を是非やってほしい。歩道の整備も非常に悪く、車イスの人はまっ
たく出歩けない環境だと思う。自転車専用道もほとんど整備されていないの
で車と接触しそうだし、 優先で取り組んでもらいたい。アンケート中の公
共施設は各近隣センター以外、運動施設公園ほとんど知りませんでした。 女 60 歳代 布施 

5 駅付近の車の渋滞をなくすよう、歩行者信号、右折信号等整備してほしい。 女 40 歳代 増尾 

6 

自宅近くに TOP というスーパー（柏市増尾台,白井流山線沿い）がありますが、
交通量が多い上に道幅が狭いため、特に土日は危険です。特に高齢者の身を
守るため何とか対策を考えてください。 女 80 歳代 増尾 

7 

自宅近辺では朝の時間帯、学生が自転車で通学するため（歩道を何人もの学
生がスピードを出して走行している）とても危険である。注意しても個人で
は無視されるので困っている。R 高校の学生であると思われるが、自転車走
行においても交通ルールを守る指導を行政で厳しく徹底してほしい。 男 60 歳代 不明 

8 

柏市に限ったことではありませんが、自転車と歩行者が狭い道を移動する箇
所が多く、非常に危険です。特に十余二のバス通りから東大柏キャンパスに
向かう辺りは改善を希望します。 男 20 歳代 新田原 

9 

車道と歩道に段差がある道路で、自転車の走行が大変な道が多い。高齢の方
の車や自転車の運転が危なっかしくて怖い時がある。なにか注意を促すよう
な方法があると良いと思います。 女 40 歳代 不明 

10 道路が狭いところに車が一方通行になっていないので危ない。 女 60 歳代 高田・松ケ崎

11 

道路と歩道が狭く、自転車が道路を走行しているととても危ない（増尾駅周
辺）増尾駅→増尾分館に行く途中の道。豊四季台団地の高齢者の自転車のマ
ナーが悪すぎる。 女 50 歳代 藤心 

12 

駅前の自転車置き場を安全で広い場所を沢山作って欲しい。丸井の駐車場に
2 時間無料で利用していますが、周りの禁止区域にある自転車がとても邪魔
で歩きにくい。おじさんは、ただ赤いラベルを貼りいつも立っているだけで
何もしない。 女 60 歳代 富里 
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13 

買い物・通勤に自転車を利用しています。数年前から駅前の駐輪禁止が増え
困っています。確かに色んな場所が自転車であふれ店や交通の邪魔なのは事
実ですが、バスを使うと交通費は高い。仕事の使いでビル前に数分止めた時
にパトロールの人にシールを貼られた時はさすがに怒りを覚えました。禁止
するならそれに相当する駐車場を増やしてほしい。 女 40 歳代 風早北部 

14 自転車のマナーが悪すぎる。危険なので取締りの強化を。 女 60 歳代 柏中央 

15 

柏市が老若男女全ての人に住みやすい町になる事を切に願う。道路状況が悪
い上、マナーの悪い自転車が多くとても危険です。横断歩道の目線が消えか
かっている所が目立つ。その様な小さな事にも目を配って欲しい。 女 60 歳代 光ケ丘 

16 
駅前の便利な場所に会員制でない自転車置き場を作って欲しい。街灯を増や
して欲しい。 女 50 歳代 柏中央 

17 

放置自転車の撤去活動を 近よく見るが、撤去するのではなく自転車の置き
場について考えて欲しい。柏市営駐輪場は駅から少し遠いので利用しにくい。
駐輪場を設置するスペースが無いなら地下を活用するなど検討して下さい。 女 20 歳代 不明 

18 

駅前の自転車、駐輪違反について、いつも係の方がシールを貼り注意するそ
の紙を付けたまま乗ってくる人を見かけます。買い物へ出掛ける時に倒れそ
うになったり気になるので、違反のシールが取れないようにしたり、駐輪場
へ止めるように指導して下さい。 女 20 歳代 柏中央 

19 自転車や自動車が便利に使える町にして欲しい。高齢者の為に。 男 70 歳代 新田原 

20 

公園をもっと子供達が遊べるようにして欲しい。駅前に自転車置き場がなさ
過ぎる。一時利用で駅に買い物へ行ってもいつも満車。自転車を何処に置い
て良いのか分からない。市民が集まらなければ駅前商店も活気が出ない。地
下に駐輪場や駐車場があると便利。 女 30 歳代 新田原 

21 自転車のルール。歩道に入ってくる。 男 60 歳代 不明 

22 
自転車に乗る人達にルールを守ってもらいたい。住宅街の駐車違反を見回っ
て欲しい。 女 50 歳代 不明 

23 柏駅東口の放置自転車を何とかしてほしい。 女 50 歳代 柏中央 

24 
代ゼミあたりの子供待ちの車が危ない。車の列・子供を乗せた車・コンビニ
の買物がごちゃ混ぜで一般の通行に支障を与えています。 男 60 歳代 柏中央 

25 

日立レイソルグラウンドがあり、試合がある度交通の面で困る。とても住み
やすい場所だがそこを何とかして欲しい。交通整理はしているが普段グラン
ド方面のバスを利用している人や車・バイクでどうしてもグランドの前を通
らなければならない人がいる事を考えて欲しい。 女 20 歳代 富里 

26 住宅街を抜け道に使う車をどうにかして欲しい。 男 40 歳代 不明 

27 
放置自転車の取り締まり。歩きタバコの取り締まり。 近は自転車に乗りな
がら吸っている人が増えた。 女 20 歳代 新田原 

28 一般道路は歩道の幅は良いが車が猛スピードし暴走する。 男 40 歳代 不明 

29 公園周辺での長時間路上駐車が多い。 女 40 歳代 永楽台 

30 自転車の盗難が多いので、パトロール強化してください！ 女 20 歳代 松葉 

31 街灯が暗く危ない。 女 40 歳代 不明 

32 

土日、祝日の渋滞の緩和。路上喫煙・路上駐車の取り締まりを徹底。真面目
に生活している人が馬鹿を見る柏市にしてはいけない。決まり事の違反者は
徹底して注意し促す。再発の内容取り締まる。 男 30 歳代 不明 

33 一時利用も含め自転車置き場が少ない。 女 40 歳代 富里 

34 駅周辺の駐車場など施設の充実を取り締まる。 男 60 歳代 柏中央 

35 狭い道に大型店がありいつも渋滞、細い裏道を通る車が多く危険。 女 40 歳代 豊四季台 

36 
自動車も自転車もマナーが悪い。犬の散歩している人道に広がりマナーが悪
い。 女 40 歳代 豊四季台 

37 自転車の放置、右側通行、路上駐車、信号無視。 男 40 歳代 新田原 

38 
駅前に自動二輪用の駐車場を早急に作るべき。駐車場も作らず取り締まりば
かり先行はナンセンス。 男 40 歳代 豊四季台 

39 
狭い道で大型車を走らせないで欲しい。センターラインにギリギリですれ違
う時に止まる事が多い。歩道が無い場所で起こるときはなお更たちが悪い。 男 10 歳代 松葉 

40 
道路の幅が狭いせいか正しく歩いていても後方から自動車に鳴らされる事が
多い。道路と車の事情のバランスが悪い。 女 60 歳代 柏中央 
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11．交通安全・防犯体制の強化 

1 
便所の整備を！けやき通り大型車進入お断りの案内が市役所・警察で表示さ
れているが進入車両多数。進入停止の指導を！！ 男 70 歳代 松葉 

2 
高齢化対策 空家対策の重要性が高まると考えてます。環境・防犯・防災面
でも対応が重要で行政力の発揮が必要。 男 60 歳代 西原 

3 防犯カメラを増やし犯罪のない町づくりを目指してください。 男 40 歳代 西原 

4 

道路は狭く車・自転車・人のマナーが一部に良くないことが目に付くように
なり、自転車用の道を作ってほしいです。信号の無視も増えています。私も
年寄りになってきているので、歩道を歩きやすくしてほしいです。 女 60 歳代 新富 

5 
こちらに引っ越してきてから自転車備品の盗難が 2 回（うち 1 回はららぽー
と柏の葉にて）もありました。東京に住んでいた頃より多いです。 男 20 歳代 大青田・船戸

6 定住率を高めるなら→安心して住める町。 男 60 歳代 藤心 

7 

歩行者と道路の境が白線だけで危険。通学路なのにガードレールがなさ過ぎ
る。道路が雨天時見にくい。交通事故が多すぎるため、警察にパトロールし
てもらいたい。以前住んでいた都内は大きな交差点には必ずおまわりさんが
立っていた。 男 60 歳代 光ケ丘 

8 

「市の魅力欄」に答えていますが、防犯防災、医療体制を充実するともに、
子どもの虐待、お年寄りの財産を狙う詐欺行為等がまかり通る社会風潮を根
絶できるまちづくりを願う。 男 70 歳代 光ケ丘 

9 
夜、変な人がいて気持ち悪いのでパトロールを狭い路地までやってほしい。
大変だと思いますが。 女 10 歳代 不明 

10 
柏レイソルの会場への送迎。拡がって歩いていて危ないため。駅付近の防犯
カメラ設置。 女 30 歳代 藤心 

11 

私の周りの家も高齢の人が多く、空き家も転々と出ています。空き家が多く
なると防犯的に不安になると聞きます。その辺りを市の方でチェックしてい
ただけると嬉しく思います。 女 60 歳代 永楽台 

12 

柏市西山は松戸市と境界線のため、道路の溝が草も伸び、ゴミも捨てるタバ
コの吸い殻や、新しい家も多くなりました。夜間のパトロールをお巡りさん
にお願いしたく思います。 女 70 歳代 酒井根 

13 

生まれてからずっと柏で暮らしています。自然に恵まれ家族が住むやさしい
町というイメージは変わっていません。ただ 近は「千葉の渋谷」のような
例えをされるのを見聞きしますが、嬉しく思いません。交通の便が良いのは
良い事ですが。駅周辺は同じような施設（美容院が多すぎる）や、にぎわっ
ているのか物騒なのか？治安も悪くなっていると感じています。 女 40 歳代 富里 

14 
以前より駅前通りの商業地域（東口）がさびれているように感じられる。特
に夜の人通りが少ない。防犯上危険が感じられる。 女 80 歳代 富里 

15 

柏市内は全面禁煙だったと思いますが、歩きタバコをしている人が多すぎま
す。取り締まる方法などないのでしょうか。煙で迷惑している人は多いと思
います。 女 30 歳代 旭町 

16 
酒井根のバス駐車場前の交差点に信号が必要。この 4 月から子どもが酒井根
小学校に行っているのですが大変危険。信号設置をお願いします。 女 30 歳代 酒井根 

17 
住みやすい環境作りを早く実行して欲しい。悪い人が沢山でない為にも防犯
見回りなども力を入れてほしい。暗い場所にはライトアップをお願いします 女 60 歳代 富里 

18 

歩行者・自動車又は自転車による双方の不注意交通事故が多い。交通安全運
動から改善して頂きたい。日本でのオリンピック開催も決定し市ではなく国
全体の問題として交通安全から徹底して頂きたい。 女 20 歳代 南部 

19 
ドン・キホーテなど店によって治安が悪そうな場所があるので行きにくい。
柏駅前でナンパやキャッチは昔より減少したがもっと対策すべき。 女 20 歳代 高田・松ケ崎

20 

空き家の増加などに伴う防犯対策など私共と同年代の市長には期待していま
す。空洞化などにより柏市を離れ無ければいけない事にならないようお願い
します。 男 40 歳代 藤心 

21 

近くの道路は歩道が無いのに信号もなく、朝道路を渡るのが危険過ぎる。実
際に事故をみている。子どもが小学生になると、その道を通り登下校する為、
それまで改善されなければ引っ越しも考えている。流山は子育てしやすいと
聞くので参考にしてもらいたい。私にとって柏は良い所が無い。 女 30 歳代 新富 



 32

22 

道路の白線が薄くなりよく知らない方がゼブラゾーンと間違え右折をした
り、右折の直進の線を間違えて車を運転している。横断歩道もしっかり白線
を引いて欲しい。事故を防ぐ為経費より重要。 近、身の回りでの車の一旦
停止を怠った事故が増えていますのでよろしくお願いします。 女 60 歳代 松葉 

23 暴走族を取り締まって欲しい。 男 30 歳代 田中 

24 

市民一人一人が協力しあい、治安・防犯・防災に力を入れ安心して生活出来
る柏市にして欲しい。子育てと教育に力を入れ市民が多くなっていく柏市に
なるよう希望。 男 60 歳代 南部 

25 犯罪のない安全安心な街作り。 男 60 歳代 豊四季台 

26 

駅の行政サービスセンターはとても便利で助かっている。道路行政について
主要道路から一本入ると細く車のすれ違いも困難な道が多くある。空き家も
増えている。歩行者も自転車も安心して通行出来るようになるといい。 女 50 歳代 旭町 

27 

引っ越ししてきて近くで殺人事件が 2 件あり絶望的に悲しくなりました。警
察でパトロールを強化し、夜間は街灯などで明るくするなどもっと治安を良
くして欲しい。青少年の教育の充実で未然にふせぐ等今後の為にもお願いし
ます。 女 30 歳代 豊四季台 

28 
人通り少ない道の街灯を明るくする。駅前だけでなく警察巡回を増やして欲
しい。 女 30 歳代 柏中央 

29 西口駅前の 6号線へ出る交差点に右折信号を付けて欲しい。 男 50 歳代 高田・松ケ崎

30 
飲み屋が多いので仕方ないと思いますが夜酔っぱらいが多くウルサイのでも
う少し静かになって欲しい。 女 30 歳代 柏中央 

31 

カーブミラーが壊れている所を連絡すると直ぐに対応して下さりありがたい
です。道路など大きな穴など危険な補修工事も直ぐに対応して下さり良かっ
た。金銭的な面で難しいのが現状ですといつも言われてしまいますが、厚生
病院前の道路へのガードレールの設置をして欲しい。交通量も多くスピード
を出す車も多く小学生の通学時間はとっても危ない状態。子供達に気を付け
るように言っていますが、大人が歩いても怖いです。検討して下さい。慈恵
病院そばにある夜間診療をしてくれる所を知っている人がとても少ない。も
う少し分かりやすく表示をして欲しい。 女 30 歳代 豊四季台 

32 

私自身、福祉職に就いている為、福祉は更に良くなって欲しいです。また、
治安も以前よりよくなっていると思いますがテレビなどでも良いイメージで
言われていない事は残念。更に住みやすい市になって欲しい。 女 20 歳代 酒井根 

33 
柏市は北部と南部は発展に差があるように思います。もう少し南部にも力を
入れてほしい。逆井駅前に交番の設置をお願いします。 女 60 歳代 藤心 

34 
子どもの通学路や住民の歩行など危険な道路が多い。事故が起きる前に至急
整備して欲しい。流山市は非常に道路整備が良くなっている 男 80 歳代 高田・松ケ崎

35 

柏市には交通の便もよく店も多く色々便利で住みやすい町ではあるが人口増
加でか車・自転車・近隣住民のマナーが悪くなり治安も悪くなり安心できな
い。 女 40 歳代 旭町 

36 
交通事故が多発しているので信号機を少し増やして欲しい。高齢者や子ども
達がもっと住みやすい町作り活性化をお願いします。 女 20 歳代 豊四季台 

37 カーブミラーや街灯をもう少し増やして欲しい。 男 30 歳代 藤心 

38 

まだ柏市には長く住んでない為分からない事が多いですが、小さい子どもが
居るのと人が多いと言う事から、防災・防犯など暮らしやすい安全な街作り
をお願いします。 女 20 歳代 柏中央 

39 高柳出張所前からの通り沿いに街灯が少ない為危ない。 男 70 歳代 風早南部 

40 富里バス停前の外灯が暗い。保育所の増加。 女 20 歳代 富里 

41 
船戸地区にも力を入れて欲しい。防犯・外灯・パトロールなど強化して欲し
い。 男 30 歳代 大青田・船戸

42 

防犯体制の強化。新柏駅付近に住んでいるが増尾へ向かう道路が暗く人通り
も少ない為徒歩では帰れない。不審者や痴漢も多いので、街灯を明るくしパ
トロールの強化や公共施設の設置をお願いします。いつ大きな事件が起きて
もおかしくない状況。 女 20 歳代 増尾 

43 自転車・バイクが盗まれやすい。 男 10 歳代 豊四季台 

44 
先日、柏市内の実家に空き巣が入った。全体で治安を良くし事件の件数を減
らして欲しい。 女 20 歳代 高田・松ケ崎
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45 

迷惑な客引きが多いので条件で厳しく定めて欲しい。学習塾の付近でオープ
ンデッキの居酒屋が騒がしく営業しているがおかしいと思いませんか？条例
で処理できる事では？田舎気質の たるもののあらわれだと思っています。 男 40 歳代 旭町 

46 防災・犯罪対策。 男 40 歳代 旭町 

47 

柏市も以前に比べて治安は良くなりました。娘が塾などで夜遅くなる事があ
り心配。住宅街に所々防犯カメラが設置されれば良いなと思います。もし既
に設置されていれば皆が周知する事で未然に防ぐ事にもなる。 女 40 歳代 増尾 

48 不審者対策を強化。 男 40 歳代 新富 

49 引ったくりが多く暗い道が怖い。 女 20 歳代 高野台 

50 駅前の防犯ばかりでなく各地域の防犯にも対応して欲しい。 女 30 歳代 豊四季台 

51 新設した道路県道 51 号安全確保されていない。県に強く訴えるべき。 女 30 歳代 増尾 

52 

駅前で如何わしい勧誘が目立つ。条例を作り警察を連携し対策して欲しい。
柏市が下品に感じられる事件に繋がらないか不安になる。数ヶ月前、不審者
情報から誘拐犯が特定できたという事もあった。近所に知らない車があると
不安なので何らかの表示をして欲しい。外灯が少なく光も弱い。空き巣が近
づきにくい様、明るい街にして欲しい。 女 40 歳代 永楽台 

53 防犯に力を入れて欲しい。警察官を増やし安全な街にして欲しい。 女 50 歳代 高田・松ケ崎

54 
夜 10 時以降の車道への歩行は、歩行者天国が利用可能になってから目立つ。
危ない（赤信号での横断）。 男 40 歳代 新田原 

55 安全で安心して暮らせる街づくりをしていただきたいです。 女 10 歳代 新富 

56 
防犯・防災対策をしっかりと整備して、さらに子育てがしやすい環境を整え
ていただきたいです。 女 10 歳代 新富 

57 
駅から少し離れると夜はすごく暗くなってしまい、大変危険だということば
かり聞くので、少し怖く思っています。防犯などをしっかりしてほしいです。

不

明 不明 柏中央 

58 高齢者が信号を渡りやすくなる、カウントダウンの信号機を設置する。 女 60 歳代 田中 

59 
県 278 号線東葛高校南西の交差点、旧 JOMO の敷地を買い取り三段階変更をと
なっている信号機を二段階にすることは出来ないか。工夫する事を望む。 男 30 歳代 旭町 

60 人や車が多いのに道路が 1車線で毎日渋滞。 女 40 歳代 不明 

61 旧日光街道の信号機の設置。特に柏小とファミリーマートの間が長すぎる。 男 20 歳代 新富 

62 

以前、ラーメン誉のお客さんが歩道をふさいでいたので連絡しましたが何の
解決もしていない。常磐線の掏りや置き引きが多発している。ガラが悪い。
駅へ行くのに各入り口が歩行困難。ベビーカーや荷物を持って入れない。 女 60 歳代 旭町 

63 手賀・布瀬・片山の地域は街灯が少なく真っ暗で帰り道が怖い。 女 20 歳代 手賀 

64 

これからも防犯・防災対策・交通安全・自然環境について正しい知識を広報
やイベントで伝えて欲しい。そして市民の声を反映した市民が安心出来る街
つくりをして欲しい。 男 20 歳代 新富 

65 防犯対策。 女 20 歳代 風早南部 

66 詐欺は、個人情報が漏れているようで心配。 女 40 歳代 豊四季台 

67 道が暗く狭い。 女 40 歳代 豊四季台 

68 夜間無街灯。 男 40 歳代 新田原 

69 
引ったくり・痴漢など女性や年寄りばかり狙う犯罪が多い。もっと街灯を明
るくし、見回りを強化するべき。 女 50 歳代 光ケ丘 

70 
空地対策と防犯対策。夜間の一人歩きに不安がある。全体的に空き家が多く
長年放置されている空家は防犯対策すべき。 男 30 歳代 富里 

71 犯罪がない町。安心して暮らせる町。 女 40 歳代 風早南部 

72 防犯無線も全く聞き取れない。西山に外灯が少なく夜歩くのが不安。 男 30 歳代 酒井根 
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12．防災体制の強化 

1 
煙草のポイ捨てに違法駐車の係員が対処して罰金を取るべきである。これか
ら火災の面からも危険である。 男 80 歳代 富里 

2 
近は自然災害が多い。また大地震が来ると言われています。防災対策に力

を入れた町作りをしていだだきたいと思います。 男 60 歳代 不明 

3 

防災無線で言っている内容が聞き取りづらい。緊急の内容の時とそうでない
時とで、 初になるチャイムのような音を変えるなどの工夫があると良いと
思います。 女 40 歳代 不明 

4 
近は震災が心配です。是非防災や環境対策に力を入れて、住みやすい柏市

にしていただきたいと思います。 女 50 歳代 豊四季台 

5 

災害や事件など何かあった時、仕事中、テレビや携帯が見られない状況や外
のスピーカーでの放送が聞き取れなくても情報が分かるようにして欲しい。
外でのスピーカー放送はとても聞き取りにくく何を言っているのか分からな
い。特に携帯も使わない高齢者は防犯・防災などに対応できないのでは。 女 20 歳代 高田・松ケ崎

6 
災害に強い市と思います。災害には更に力を入れて下さい。市の発展を祈っ
ています。 男 80 歳代 藤心 

7 
災害発生時、特に地震において一番心配されるのは災害。市民への防災意識
の教育・住民等の放火対策・消防設備の充実など火災に強い町作りが必要。 男 70 歳代 増尾 

8 

3.11 大震災の原発放射線問題の万全対応に感謝しています。今後も関連各種
データを注視する事を望む。引き続き原発事故が発生した際の対応をはじめ
自然災害に対しても充分な調査・対策を確立。 男 80 歳代 風早北部 

9 防犯防止の為の外灯を増やす。 
不

明 不明 不明 

10 街灯の明かりが少なく夜は暗い暗がりが多くなるので危ない。 女 50 歳代 柏中央 

11 
災害時の避難所運営も地域とかなり差があり、組織化されている場とそうで
ない場があると聞く。 女 40 歳代 風早北部 

12 災害の起きた場合、あまり近隣の友好が乏しいので気になる。 女 70 歳代 布施 

13 
市内の老朽化したインフラ（陸橋、橋、道路）等の見直しおよび改修または
建て替え等が必要になると思います。防災の意味で重要です。 男 50 歳代 藤心 

 
 
13．消防・救急体制の整備 

1 

手賀地区にも消防分署が出来て防災救急面に心強く思い感謝いたしておりま
す。また消防分署の近くに近隣センターの開設予定があるとの話も聞きまし
たが、出来る限り早期の開設を希望いたしております。 女 60 歳代 手賀 

 
 
【産業・経済】 

１．商業の振興 

1 

スーパーを増やしてほしい。商店街がもっと魅力のある商店街であってほし
い。スーパーを増やさずに商店街に八百屋、魚屋、お惣菜屋が集まっている
と買い物しやすい。主婦の人たちと話をする時いつもスーパーの話が出ます。女 30 歳代 柏中央 

2 

アニメで町おこし→アニメによる経済効果は凄まじい。例えばアニメ「らき
すた」の聖地である埼玉県久喜市はアニメ放送 3年間で 22 億円の経済効果が
あった。柏市は新しい町おこしの形に積極的になってほしい。 男 20 歳代 藤心 

3 沼南工業団地に大型スーパーマーケットが出来るのが待ち遠しい。 男 70 歳代 不明 

4 
東京下町の「砂町銀座商店街」（？）のように地元の商店を集めた激安ストリ
ートみたいなものがあったらいいかなと。 女 60 歳代 柏中央 

5 
JR 駅周辺の商業施設の更なる充実。デパート・高級店等・誘致など、産業育
成による活性化。商業と環境による魅力 UP。 男 40 歳代 高田・松ケ崎

6 柏の葉キャンパス地域に店を増やしてほしい 男 30 歳代 田中 
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7 

市の中心部は発展し良くなってきているが、地方にも発展を望む。若者は町
を離れ高齢者ばかり。町内会の作業も高齢者ばかりでなく発展性のあるもの
にして欲しい。 

不

明 80 歳代 南部 

8 
東口ドン・キホーテ近く建築中の中に若者向けの店を配置。流山市に続き柏
市は子供が多い。これからも住みやすい柏市を期待している。 女 10 歳代 新富 

9 
北柏駅から都内へ通勤しているが駅周辺の現状は酷い。柏の葉地区との発展
の差がある。役所で無理なら三井不動産の知恵を借りたら良い。 男 60 歳代 松葉 

10 

商業施設は便利なものが多いがどこか物足りない。近所であった常陸牛のイ
ベントが楽しかったので、中小企業が活発になるようなイベントを開催して
欲しい。 女 20 歳代 柏中央 

11 施設利用料が安いと利用率が上がる気がする。 男 30 歳代 田中 

12 施設が多すぎる。統合や外部化の推進。 男 60 歳代 柏中央 

13 常に商業の進行を進め現在の活気を失わない。 男 60 歳代 増尾 

14 

柏駅前周辺のドン・キホーテ辺りが治安が悪く心配。商業化が進むのは良い
が個人店が営業できなくなったケースも何件もあるはず。全ての課題をクリ
アーにするのは難しいかも知れないが、あらゆる世代が長期的に安定し暮ら
せる柏市を希望。 女 20 歳代 永楽台 

 
 
２．工業の振興 

1 住みよい町にする為の経済力、企業の充実。 
不

明 不明 不明 

2 地元企業の支援、活性化。 男 50 歳代 新富 

 
 
３．都市農業の振興 

1 

私は以前逆井に住んでいました。自然環境と家庭菜園の魅力から現在の手賀
地区に移住しましたが農村地区は高齢化が進み、後継者不足から現状のまま
ですと数年後の農地は大部分が荒廃してしまうような気がいたします。それ
でも日本列島全体から見るとまだ良いほうだと思うのは都心に近いことで
す。この利を生かす方法は定年退職者を活用することです。市が窓口となっ
て農地を貸し出す。生産された野菜を沼南道の駅で売るようにする。（現在は
決まった農家だけが販売の権利を有している）または道の駅に隣接したとこ
ろに（市民市場）のような場所を設けて活性化させる。現在の道の駅は夕方
に行くと品物（野菜）が売切れです。農地荒廃、環境美化、退職者の活路、
メリットは充分です。市のご決断を！道の駅に野菜を出荷させてほしいとの
要望が多いと、同代表からも伺っておりますので面白いと思います。 女 70 歳代 手賀 

 
 
４．雇用環境の整備 

1 

柏市は観光地ではないので町作りについては、少子高齢化が進んでいるから、
市内に大きい病院があるから医療、健康、都市農業、商業、工業の振興をし
て雇用環境の整備。 男 60 歳代 新富 

2 高齢者の雇用対策の充実を（高齢者同士のワーキングシェアーを）。 男 60 歳代 不明 

3 
市職員の数を減らし効率化を図り、給料を上げやる気を起こす。民間・町会
などに市のサービスを委託するやり方を勧める。 男 70 歳代 新田原 

4 柏市で働きたいという人を増やしてください。 女 20 歳代 南部 

5 
皆さんの給料はどれくらいでしょうか。私は安い給料で食べています。柏市
道路サービスの皆さん仕事に熱を入れてください。 男 60 歳代 不明 

6 50～60 代にも仕事があると良い。 女 50 歳代 布施 

7 市の発展は人口増加であり労働環境を第一に優先すべき。 男 70 歳代 高田・松ケ崎
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8 
自転車駐輪に対し貼っているシールが無駄。人件費も無駄。選挙の期日前投
票場所にいる人数も多すぎる。人件費の削減。 男 40 歳代 新田原 

9 
放課後などデイサービスで働いています。18 歳以後の子供たちが働ける場そ
の家族のフォローの充実をお願いします。 女 60 歳代 酒井根 

10 

学校の先生が遅くまで仕事をしているのが大変。学校の先生の数をもっと増
やして、先生の授業時間を減らしたりして、授業の準備をする時間や子ども
達とふれ合う時間をもっともっと多くするべきだ。先生が子ども達とふれ合
う時間があれば、いじめなど起こらないはずだ。とにかく先生方は忙しくて
疲れている。もっと子ども達に先生を返してほしい。 女 60 歳代 不明 

 
 
５．消費者行政の推進 

1 

住民税が高いわりに全くメリットを感じられない。高齢者のバス運賃なども
年齢を下げ安くするか無料にするなどのサービスをして欲しい。色々なサー
ビスの情報提供を充実。 女 50 歳代 田中 

 
 
【市民との協働】 
１．市民との協働の推進 

1 

地域活動は町会自治会単位で地域活動として拡がるが（一部個人ボランティ
ア活動もある）、効率的に行うのは広く住民が参加する形態が望ましい。市政
と地域の連携により一体感が保たれる。縦割り行政を調整し、地域の情報と
して各町会自治会に落としていただければなお良いと思う（市政側が各地域
の情報を理解することが大切。）（地域の情報として提供すると地域はより関
心が高くなる。自分の問題として考える）。 男 70 歳代 増尾 

2 

松戸、流山などの良い所を参考にして柏市を良くしてほしい。他の町とのコ
ミュニケーションを密にし、連携可能なところは連携する。市民の意見をよ
く聞いて 善の方向に向かってほしい。例えば市民病院。 男 40 歳代 布施 

3 

小学生の通学時に横断歩道で交通整理をする高齢者のボランティアが少なく
なっていると聞いています。町会組織で出来る人を募集して取り組むべきこ
とだとは思いますが、何か良い方法はないでしょうか？家に眠っている高齢
者はたくさんいるのですから。ちなみに私は 71 歳です。 男 70 歳代 光ケ丘 

4 

「これからのまちづくり」は市民と共に一緒に取り組むのも一つの方法であ
ると思う。その為には地域ごとに（例えば近隣センター毎に）、その地域の特
性、住民がどのような町づくりを望んでいるかを聞く事も一方法かと思う。
このためにはその地域の住民に必要な情報（例、年齢構成、産業構成、住宅
戸数、自然環境等）を提供する事が必要と思う。柏市はベッドタウンとして
の特徴、商業地域（常磐線、東武線の交差乗降客が県下でも上位に入る）、農
業地域等様々な顔も持っている。住民を町づくりに関心を持つように仕向け
る事が欠かせないと思います（思いつくままに）。 男 70 歳代 松葉 

5 
国の原点は町会からと思っております。行政と町会とのコミュニケーション
をより深くすべきだと思っております。 男 70 歳代 新富 

6 

もっと市が行っている活動を市民に知ってもらえるようにした方がいいと思
います。市と市民がもっと交流し意見を出しあう事で良くなっていくと思い
ます。個人で地域猫のボランティアをしている方もいると思いますので、市
がその様な方の集まりなどを行い、みんなで協力して行っていけるといいで
す。柏市をみんなで素敵な町にして行けたらいいです。よろしくお願いいた
します。 女 20 歳代 豊四季台 

7 

ボランティア活動等参加したいと思うが介護により前もって予定が組めな
い。例えば何月何日何曜日・場所・作業開始時間・労働時間・作業内容など、
気軽に自分の出来る範囲に参加できるようなシステムが構築できないだろう
か。 男 60 歳代 藤心 

8 
質問の具体的なイメージがつかめなく適当にマルを付けたものが多くありま
す。これを避ける為次回からは例示を記された方が良いのではないか。 男 70 歳代 西原 
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9 市の行政はもっと街にでて市民の為の意見交流場を定期的に作る。 男 50 歳代 酒井根 

10 住民のまちづくりへの意識を高める活動。 男 40 歳代 不明 

11 

高齢者の多い町はシャッターの降りた店が増え、死の町化していることが気
がかり。大型店舗の出店数を控え商店街を活性化する事で人とのつながりが
出来、助け合う精神を取り戻すのでないか。 

不

明 不明 増尾 

12 

今後は世帯数の多い町は多くても千世帯ほど適度に仕切り住民とのコミュニ
ケーションを取り、動ける人が世帯をいかに活用するか、もう少しキメ細か
な行政を願う。 男 60 歳代 酒井根 

13 
市だけでなく市議も含め市政を分かりやすく知らせる取り組みが必要。市議
会を夜間に開催し市民が参加しやすい環境をつくる。 女 50 歳代 高野台 

14 
南部は松戸市の施設を利用した方が便利で柏市なのに柏市にお世話になって
いるという認識がない。 男 60 歳代 南部 

15 
大きな病院を建てることに気が行っているようだが市民生活を第一に考えて
欲しい。 女 50 歳代 柏中央 

16 

ボランティア参加を希望したが断られた。柏市に住んでよかったのかと考え
た。柏市に希望をもてませんでした。小さな気持ちを潰さない市であって欲
しい。 女 60 歳代 南部 

17 
住む所の環境は市政と共に住民も努力していかなければならない。声を出せ
ない方を市政に運ぶ事を忘れてはいけない。 女 60 歳代 藤心 

18 意見を言っても改善しない地域。 女 70 歳代 不明 

19 

柏市にはリタイア人口が多く、この人達は知識・経験豊かな知恵袋です。公
共施設の活用についても知恵袋によるアイデアを募集してみては。お金を生
み出す施設に生まれ変わるかもしれません。 男 60 歳代 柏中央 

20 

少子化高齢化の進展に地域間の競争に勝ち残る為に住みやすい街・住んでみ
たい街作りの為の施策充実強化。そのために行政が企業・市民を巻き込み市
民参加を図る。また、景観・道路網・アクセス改善などに注力し子育て世代
が、かしわのイメージ往生と魅力を全国に発信し地に足が着いた施策を実施。男 60 歳代 柏中央 

21 

箱物を作るのではなく予算は現状どおり手堅くし、給付が増加しないように
ソフト面での心の充実に柏市役所の知恵と医師の強いリーダーシップをお願
いします。市長もすばらしい人がなっておられる。柏という地名が将来無く
なってしまわない様、周辺自治体に負けない街つくりを市民の力を結集しや
りましょう。 男 40 歳代 旭町 

22 

市民の気持ちを完全無視し病院移転しようとしている。市長及び一部利益権
者に言っても無駄でしょう。移転を強行するなら、それを賛成する人達だけ
で私費・私財を投げて建築したらどうですか？市長、市民の血税をこれだけ
無駄にし建築する事無いでしょう。移転する事で市民のどのような利益があ
るのか具体的な数字を示してください。きちんと話し合いにも対応しない貴
方は卑怯者だ。民主主義は多数決ではない、話し合い・議論する事です。 男 50 歳代 布施 

23 
住みやすい街つくりは何でしょうか？柏市民は何で行動するのかご存知です
か？ 同じ柏市民なのに場所・地域により考え方が違いすぎる。 男 40 歳代 不明 

24 

市立病院の問題を見ていると柏の葉への偏りが感じられる。戦略的な重点化
は必要だが市域全体の住民に対する説明が欲しい。総合計画の策定はよい機
会なので市の考えを市民に示し、市民の意見を聞きながら計画をまとめて貰
いたい。市立柏研究所に柏市の施策を説明する場を入れても良いのでは。 男 40 歳代 増尾 

25 

何しろ老人で体が思うように出来ず何も出来ない。でも少しでも柏市がよく
なり世の中が平和になるように祈っております。人間は一日一日が大切であ
り、その積み重ねがその人を位置づけると思います。私も残る人生を立派に
やって行きたいと思います。本当に皆様のご苦労に感謝申し上げます。どう
か良い調査が出来るよう御多幸を祈っております。本当に有難うございまし
た。 女 80 歳代 柏中央 

26 

市立病院の移転について。市長の説明はどう聞いても正当性を感じない。医
師の為でなく市民の為の病院である事を第一にして欲しい。上っ面のカッコ
よさで柏の葉に移転したいと市長が思っているとしか思えない。移転したい
のなら市長自ら公費・私費など費用を出す覚悟で進めて欲しい。もし今市長
の選挙が実施されたなら一票入れない。 男 40 歳代 藤心 

27 行政の外れに不満。 女 40 歳代 不明 



 38

28 
アンケートの回答期間が短かすぎる。年末で忙しい時期に考えたくもなかっ
た。 低でも一ヶ月は頂きたい 男 30 歳代 風早北部 

29 市内の高齢者施設のリスト・料金・状況などを広報で知らせて欲しい。 女 40 歳代 増尾 

30 

今回のアンケートの内容で柏市の改善に繋がるとは思えない。市民は市に対
して色んな思いを持っている。その声を周知する窓口をインターネットや常
時意見を回収しどんな意見対応をするか公開するなど検討して欲しい 男 30 歳代 田中 

31 

柏市立病院の移転は税金の事を考え優先順位を考えるべき。先日も TBS で放
送されていたが市長のインタビューの内容からもっと調査が必要と感じた。
もともと公は民に比べお金の管理や予想調査が甘いと言われている。公に勤
める人や施設に対し都度市民に評価をしてもらい少しは緊張感のある市政を
実現して欲しい。 男 40 歳代 松葉 

32 高齢者にやる気を促す参加できるボランティア活動の開発。 男 70 歳代 永楽台 

33 
柏の葉ばかり開発している。外面ばかり良くしている。子供を増やしたいな
ら良い産院を作る。歯医者ばかりあっても意味がない。 女 40 歳代 豊四季台 

 
 
２．市政情報の提供 

1 
町会の回覧板の回数が多いと思います。あまり必要（重要）とは思われない
情報まで回覧するのはいかがと存じます。 女 60 歳代 風早北部 

2 政治行政は全ての情報開示が基本であると思います。 男 70 歳代 不明 

3 
市議会本会議のライブ中継だけでなく、市議会の各委員会もネット中継で見
てみたい。 男 60 歳代 高野台 

4 

出産後の手続等一つ一つの説明は HP で親切に記されているが、一度に複数の
手続を同時に出来る事があるので、それらをまとめて HP に記して下さってい
る方が分かりやすいと思った。また HP の説明と役所の方の説明が違ってお
り、HP 上の説明では現在の対応にあっていないのもあると思った。例えば出
生届・児童手当・子ども医療制度の 3つの手続は HP 上では一つ一つの説明は
あるが、同時に出来るようになっている事の説明は分かりづらく、医療制度
手続には子どもの保険証のコピーが必要と HP 上でなっているが、実際は後か
らでも可なので。人によっては同時が不可の人もいると思うが、ほとんどは
可能な人であり、何度も手続に行くのは大変だと思う。 女 30 歳代 柏中央 

5 もっと市より説明およびアピールを強化してほしい。 男 70 歳代 増尾 

6 高齢者はインターネットを使わないので、広報紙は大切な存在です。 女 40 歳代 富里 

7 

インターネットができないので柏市政の情報は広報紙でしか得られないの
で、広報紙はわたしにとってとても重要なものです。できるだけ詳しく、分
かりやすい広報紙であって欲しいと思います。 女 60 歳代 風早北部 

8 

花野井住民ですが、「市立病院移転」について憤りを覚えています。病院が移
転してしまうと本当に困ります。病院に限らず北柏駅北口再開発計画は、駅
前に看板がありますが中途になっているような感じがします。情報の開示を
お願いします。同じ税金を納めているこちらの地域をもっと考えてほしいで
す。 女 50 歳代 不明 

9 
市内で行われるイベントについて、市が実施するもの以外（民間等）につい
ても広告広報等で知らせてもらえると有難いです。 女 30 歳代 旭町 

10 市立病院、何のために移転するの？ 金の使うところ間違っています。 男 40 歳代 高野台 

11 
新聞き取っていないため市政の情報が入ってこないので高齢者（特に中心部
でない場所）にも様々な情報を知らせてほしい。 女 70 歳代 新富 

12 
柏に転移し 10 年でサラリーマンをしています。広報をもっとすべき情報が少
ない。 男 50 歳代 布施 

13 

市政に関する情報を得られる手段が少ないように感じる。広報紙はあります
がいつ届くのか分からないような感じなのでメルマガのようにメールなどで
市政に関する重要な情報を送ると、若い人でも気軽に柏市についての情報・
市議会で決定した事・次回の選挙など知る事が出来るのではないか。 女 20 歳代 柏中央 

14 
市民の問い合わせを一人が氏名公表して責任を持ち解答する。又、解答期日
を明確にする。たらい回しが多すぎる。 男 60 歳代 風早北部 

15 広報かしわは新聞をとっていない人にも配る。 男 20 歳代 松葉 
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16 
アミュゼ柏・市民会館は何をする場ですか？ 広報かしわでは全く分からな
い。市川市・船橋市など他市ではもっと市の催しなど頻繁に知らせている。 男 60 歳代 柏中央 

17 
何かしたいが自分で見つけることが出来ない、時間も沢山あり気軽に誰かの
助けなど、どういう方法があるか。柏市をよい町にしたい。 男 60 歳代 西原 

18 柏市以外知りません。とても住みやすく安心。 女 60 歳代 増尾 

19 何でもネットは困る。近隣センターで回答できるようにして欲しい。 女 50 歳代 田中 

20 
市内の高齢者施設のリスト・料金・状況などを広報で知らせて欲しい。豊四
季台の東大との連携事業の活動内容をもっと知りたい。 女 60 歳代 豊四季台 

21 興味あるアピールの仕方が良い。 女 40 歳代 酒井根 

22 

私はアパートに住んでいる為、広報かしわを一度も見たことが無い。自治会
や市の活動に参加したことがないので情報を得るには田中近隣センターで情
報を得ている。市民税を払っているのに市の情報を今時自分から得ないとい
けないのは何とかならないでしょうか。 男 40 歳代 田中 

23 無線放送が聞き辛く行方不明者捜索に協力できない。 女 30 歳代 柏中央 

24 HP をシンプルにして欲しい。文字を少なく老人にも分かりやすく。 女 20 歳代 高野台 

25 

市役所まで行かずとも近隣センターで出来るサービスの分散化また情報提供
の細かな配慮。又、インターネットを使用していない家庭には充分な情報が
届かない。使いこなせない方が居る事を忘れないで欲しい。役所をでて市民
の生活をよく見て何が必要か聞いて回る努力や、こびるだけでなく無理の無
い向上を願う。 女 40 歳代 不明 

26 

柏駅前行政サービスセンターで、市役所に行かなくても手続きができてとて
も便利でした。また、住民票を取った時にもらったくらしの便利帳が、病院
などを探す時に役立っています。 

不

明 不明 柏中央 

27 
公共施設の利用方法が分かりにくい。問い合わせ先、施設の利用内容や詳細
を簡単に分かるようにして欲しい。 男 30 歳代 南部 

28 柏市の HP をたまに拝見しますが画像など多く取り入れるべき。 女 30 歳代 増尾 

29 行政の様子が全く分からない。また、知る手段も限られていて不親切。 女 30 歳代 西原 

30 広報紙の字を大きくし年寄りに優しく作るべき。 女 40 歳代 豊四季台 

31 防災無線が聞こえないので不安。 男 50 歳代 増尾 

32 

公共施設の事、どんな役割があるのか初めて住んだものにはよく分からない。
今まで住んでいた自治体も同じですが、新聞を取っていないと市の広報も入
手困難。日々工夫をして欲しい。 男 50 歳代 柏中央 

33 
社会福祉協議会とふるさと協議会の違いは何ですか？一つに統合できないの
か?広報等で説明して欲しい。 女 70 歳代 風早北部 

34 ホームページのアクセスが大変しにくい。 男 30 歳代 酒井根 

35 市政に対する情報をもっと積極的に発信して欲しい。 男 40 歳代 酒井根 

 
 
３．地域コミュニティの活性化 

1 

7 月の柏祭りのイベントにぎやかでいいと思います。7 月 17，18 日の柏神社
祭りも活気があるといいのですが。近頃淋しくなっています。市のふるさと
祭りにおされて小さくなっていて残念です。保育園や学校の子どもの声がう
るさいという事が市に苦情がいくという事を先生から聞きました。子どもの
声がするのは良い事と思います。当たり前の事と思う。 女 60 歳代 柏中央 

2 

柏祭りは柏市民のためでなく周辺地域のためにやっているのか。商業祭りの
様で近年はその日は家から一歩も出ません。もっと文化の香りがする町にな
るようお願い致します。テレビ東京のアド街で紹介された柏にはがっかりし
ました。第 3 者の方から見れば、柏はあの程度と思われていると思うと、非
常に残念でした。 女 60 歳代 柏中央 

3 

高齢者と子どもが協働して行うものが好ましい。各町内行事および集まりに、
市の社会的教育関係者が出席されると何か情報交換が出来ると思います。福
祉の充実を。 女 80 歳代 田中 



 40

4 

町会の行事をもっと誰もが参加したいと思える催しにすれば、回を重ねる毎
にコミュニケーションもとれ、そのまま年を重ねても参加出来るようにし、
せめて同じ班だけでもどこでお会いしてもご挨拶出来るくらいになれば老後
一人暮らしになっても安心なのでは？町内会の行事は参加する人はいつも同
じ人達のような気がしてならない。町づくりは町内会から、隣近所からだと
思います。私自身動けるうちにボランティアをしたいなと思っているのです
が、どんなものがどこであるのか分からない状態です。広報などで定期的に
募集をするような仕組みがあれば応募しやすいです。 女 60 歳代 高野台 

5 

何世代も前から柏市に在住している世帯と大人になり移り住んでくる市民の
間にコミュニティの断絶を感じる。新しく柏市民になられた方が地域になじ
めるようにする工夫が必要。特に町内会が古くから柏に住んでいる元々農業
に関わる人々を中心で運営されている為、閉鎖的であり新住民が入り込めな
い雰囲気。再構築が必要。 男 50 歳代 豊四季台 

6 

柏駅周辺に行きたい時に自由に行けて食事はお茶が楽しめ誰とでも話しが出
来る様な場所が欲しい。手作りの品物を置いて販売するのも良いと思う。一
人暮らしの人が交流を持てる場が地域以外にもあると思う。行動範囲も広が
り楽しみも増える。 女 60 歳代 旭町 

7 

退職し在宅の男性達の出掛ける場所を作り働かせたい。まだ力が余っており
運動・町作り・社交ダンスなど地域の居場所が必要。ロコモ予防の体操など
もっと広げて欲しい。 女 60 歳代 豊四季台 

8 

今後予定されている介護保険制度の見通しを控え地域コミュニティの活性化
に行政も先頭に立って動いて欲しい。地域ボランティアの活動支援に積極的
な支援をお願いしたい。 男 60 歳代 田中 

9 
誰でも自由に健康について話を聞いたり、お茶を飲んだりする場所があれば
いい。場所は駅の近くで、遠い所は行きにくく良くない。 女 70 歳代 西原 

10 近所の人達、子どもも含めお互いに挨拶をしたいものです。 女 70 歳代 新富 

11 老人と若い人達の交流。若い人や子供との接点は大切。 女 70 歳代 不明 

12 幼児・青少年・高齢者の交流の場。若い人の意見も取り入れる。 
不

明 不明 不明 

13 
常磐線沿いの住民の格差、女性の東京都心への通勤増加など柏というコミュ
ニティはほとんど崩壊している。 男 40 歳代 旭町 

14 

市の公共施設は利用したいが、近くの人達の暗黙のルールの様なものがあり
居心地の悪い思いをした事がある。それ以来、車で移動する所には行ってい
ないので市民として勿体無く残念な気持ちです。今はプラス思考で身近な場
所を活用しようと思いましたが駅の近くは施設が限られているのであまり期
待できない。 女 50 歳代 柏中央 

15 

地域コミュニティもかつての様なライフライン・インフラ整備の為の行政と
の橋渡し的な役割があり、その中で人間関係が出来ていたが今は何らかの新
たな要素が求められている。行政が諸事業を進めるだけでなく市の現実に市
民と共に模策していく雰囲気で。 男 50 歳代 光ケ丘 

16 コミュニティの方たちは良くして頂きとても助かる。 女 50 歳代 布施 

17 
年寄世代が増える為、ボケ防止の為にも地域のコミュニティ活動の場充実が
必要。 女 30 歳代 柏中央 

18 
身近に市民農園などコミュニケーションの場を作る事で老若男女が集う事が
出来る。 女 70 歳代 光ケ丘 

19 
児童が放課後安心して遊べる児童館など作られると親も安心し子供達もコミ
ュニケーションの場が増える。 女 40 歳代 新富 

20 

外からの転入もあるのでコミュニティの場を作る。特に集合住宅では隣近所
にどの様な家族構成でどの様な人が住んでいるのか殆ど分からず挨拶する事
も無い。 男 40 歳代 不明 
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◇ その他 

○アンケート 
1 年を取りまして理解しにくいので申し訳ありません。 女 70 歳代 富里 

2 
この調査に「市立柏病院移転」に対する意見を問う項目が“全く”なかった
のには、大きな失望と市長に対する不信感が増幅しました。 男 70 歳代 高野台 

3 

”無作為に 4,000 名選んで送付”というアンケートですが、病院に住所があ
る人に送られても困る内容のアンケートでした。そういった人でも回答でき
るように選択肢があればと思います。病院職員代筆 女 70 歳代 西原 

4 
このアンケートですが、到着してから投函期限まで 10 日足らずしかないのは
考え物です。 男 20 歳代 大青田・船戸

5 

問 14～16 までの質問がむずかしかったです。松葉町は自分達で作り上げてき
たという自負がありますが、高齢化してきています。病気や何かで動けない
ようになりました。家も空き家になり売り家も目立ち始めました。どこの地
区も同じだと思いますがそういう意味で意識調査をしたことは意義があると
思います。よろしくお願い致します。 女 70 歳代 松葉 

6 
申し訳ありませんが問 16 の「不要と思われる施設」については思い当たるも
のがありません。従って問 16-2、16-3 にはお答えする事ができません。 男 60 歳代 新田原 

7 
この柏市民意識調査は定期的に全市民を対象として行う事が出来れば良い柏
を作る事が出来る多くのヒントが得られる。 男 30 歳代 不明 

8 
公共施設の必要性はアンケートに適さない。利用状況・利用者などデータを
検討すべき。 男 60 歳代 高野台 

9 アンケートを市政推進の責任逃れに使わないようにして欲しい。 男 60 歳代 光ケ丘 

10 

必要でない施設の判断は利用頻度の調査を一定期間行ってからすべき。地域
の住民数に対し頻度が少なければ統廃合を地域と相談し進むべき。問 16-2 は
無意味 男 50 歳代 増尾 

11 これからは関心を持つよう心掛ける。 女 20 歳代 風早南部 

12 設問 16、灯台下暗しでお答えは不可能です。 男 60 歳代 柏中央 

13 

この調査の内容はイマイチな感じでした。何か分かるのでしょうか？ 専門家
が監修したものなのでしょうか？ 返信封筒からして番号とバーコードを付
けているのもデリカシーの無さを感じる。 男 40 歳代 旭町 

14 

質問事項が永遠に書かれ、良く意味が分からない。母子家庭でダブルワーク
をし休み無く働いて毎日仕事と家事でヘトヘトです。市民意識調査も大切だ
と思いますが少し配慮して欲しい。 

不

明 不明 不明 

15 意識調査の内容を見て自分の意識の低さがよく分かる。 女 40 歳代 酒井根 

16 この意識調査に時間・金銭をかけるなら新成人の前途を考えて欲しい。 女 50 歳代 高田・松ケ崎

17 このたび柏市民意識調査に選出され大変勉強になった。 女 80 歳代 柏中央 

18 

誰に聞いている質問ですか？何かを直そうとしている質問ですか？それなら
聞き方が違いますね。予算を削減させる質問に思えます。こういう事を市民
から聞くなら各質問に意見を聞く欄をもうけるべき。 男 50 歳代 南部 

19 

意見はごく一部で時々アンケートを各世帯に取る等し市民が本当に望んでい
る事を理解して欲しい。そして医療費助成の拡大などの対応が遅い。柏市は
新たなサービスを導入するのが非常に遅い。 女 40 歳代 酒井根 

20 設問で理解できない所がある。納得した所はチェックしたつもり。 女 70 歳代 柏中央 

21 柏市は都内へのアクセスも良く駅前に沢山の施設もあり住みやすい。 女 20 歳代 永楽台 

22 
沢山の問に答える事が出来ません。ただ今、生活上の事では充分なご配慮頂
き平成 7年より一人暮らしでしたが安心した生活でした。 女 80 歳代 柏中央 

23 
何が必要か必要でないかでなく、何を必要としますか？という問いかけが色
んな回答が出ると思う。 女 40 歳代 不明 

24 問 16 に対して不必要なしと答えた理由は地域住民の判断をして欲しいから。男 40 歳代 高野台 

25 問 16 の必要ない施設は判断できません。 女 30 歳代 大青田・船戸
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○行財政 

1 

柏市立病院の移転について、どう考えても移転は無駄以外の何ものでもない。
建設業者等利益を享受するだろう人々のために何故移転するのだろうか。ま
た柏市職員も将来天下るためにこのような愚考はやめてほしい。今時車等、
移動手段のない人間はいません。仮にいるとしたらその手段を提供するのが、
公共的な行政ではないでしょうか？多分今回の移転と同じようなことが他の
件でも多々あるように思えます。全国の人々に（マスコミ等）聞いてみたら
いいのでは？市長及び責任者は辞任する以外なくなります。問題化する前に
業者との癒着を絶ち、本道に戻ってください。ちなみに私は駅前のビラで知
りました。こんな馬鹿げたことが！と思いました。 男 60 歳代 田中 

2 税金の無駄遣いを廃止し有効に使ってほしい。 男 50 歳代 酒井根 

3 福祉をもっと充実させてください。 女 50 歳代 南部 

4 

他地域と比べ柏は活性あると言われるが、実感としてはあまり良いとは思え
ない。地場産業の元気を出し、税収上げる為に明確な方針をたてて市政運営
していただきたいと思う。 女 60 歳代 新富 

5 

柏市で永住したいと思い住みましたが、水道料は高く税金も高い。引越しし
たいけれど余裕がないです。貧困家庭のためにも富裕層の人からの税金を少
し高めにし、公務員の給料も少し下げてほしい。 女 60 歳代 増尾 

6 
健康福祉行政に関し、公費の補助、助成金額等に関し、他自治体機関と比較
し非常に不満である。 男 60 歳代 西原 

7 

もっと真剣に考えてほしい。公務員は税金をもらっているのでムダ遣い。特
に役所関係は年度でお金を使い切ってしまわないと、翌年減らされるから無
理に年度末（3 月まで）までに使ってしまうような仕事ばかりしている。い
いかげんにしろ。 男 60 歳代 手賀 

8 

税金の使い方をよく考えてください。無駄な物が多いと思います（このアン
ケートも必要なのか?いらないと思います。）。文化会館は耐震工事ではなく建
て替えたほうがいいと思う。古いし、耐震だけするのはもったいないです。
意味あるのでしょうか?建て替えて市民が利用できるようにして下さい。大き
なイベントで利用する事が多いですから。 女 30 歳代 永楽台 

9 

企業と同じように市政を行う人は会社経営の経営者という意識を持って行政
を推進していただきたい。少しリスキーであっても先を考えた対策を実施す
るための決断力を市長には要望（期待）したい。年令が高くても人材は豊富、
うまく活用することも考えるべき（特に教育面では）。 男 60 歳代 富里 

10 07-04B 無記名ですか？市の税金の使い方、無駄をしないように！ 男 60 歳代 南部 

11 

柏の葉キャンパスに病院を作るのは良い事ですが、近くに民間の病院がある
のに本当に必要なのか、もう一度考えてほしい。政治は誰のために行うか考
えて頂きたい。目先の利益で政治を行ってはいけないと思う。 男 40 歳代 風早北部 

12 
市立柏病院は現地で実施すべき、病院を富勢地域からなくすのは駄目。税金
の使用は有益に！医師会の言うとおりに市長はなるな。 男 60 歳代 布施 

13 

税金が高すぎるので近隣の松戸、流山に住む方が多く見られます。住みやす
い町作りを考えてもらいたい。柏市職員が多すぎる。税金のムダ使いが多い
ため、税金を高くせざるを得ないと思う。今の状況では定年したら柏に住み
たいとは思わない。 女 50 歳代 旭町 

14 

柏の葉キャンパス駅前東側については、都市計画がどのようになっているの
か。三井不動産が土地を買い占めており柏への転入を阻んでいる。筑波では
人口が増え子どもの数が増加しているのに比べ、上記では不動産業者が自身
の利益を優先し、都市開発を阻害しているため市における少子化を助長する
結果となっている。不動産業者が行っている土地を寝かせておくような姿勢
に対して国の規制がきわめて重要と考える。柏議会・行政を担う方々にその
点について意見書の採択、提出を要望する。 男 50 歳代 松葉 

15 市立病院に関しては、近隣住民の意見を尊重してほしい。 男 50 歳代 高野台 

16 

公共施設、役所（出張所等で）窓口などをできるだけ柏駅近くにもっと作っ
た上で、窓口開設時間をサラリーマン等も利用しやすいように平日遅い時間
まで延長してもらえれば、より利用しやすくなると思います。 男 40 歳代 増尾 
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17 

市民文化会館は現在建て替え中でどのようになるのかはわからないですが、
以前の駐車場は使いにくい状態でした。せっかく土地のあるような場所に作
ってあるのに残念でした。ウェルネス柏も新しく作られたのにとても分かり
にくい内造で受付の人に聞いても分からないと言われる始末です。上の方に
はガーデン？のようなものがありますが、市民があそこを利用する事はなく
ムダなスペースが多いように思いました。広いのに効率的にできていない、
かなり残念な税金の使い方をしていると思います。通っている子供達の親か
らもあまり良い事が聞こえてきません。職員も不思議な事を言うそうです。
見直しが必要かと思われます。 女 50 歳代 酒井根 

18 

市立病院移転の話が取り上げられています。確かに多額の税金がかかります
が今だけでなくこの後の事も考え前向きに進めて欲しい。ちなみに我が家か
ら遠く一度もお世話になった事がありません。通いやすくなると助かります。女 40 歳代 新田原 

19 
市立柏移転に反対。全く住民の事を考えていない。小児病棟だけ柏の葉に建
築したらどうでしょう。 男 60 歳代 光ケ丘 

20 

生活保護が多すぎる。生活保護の方で何万もするサプリメントを購入したり
彼氏と住みたい為に生活保護を止めないなど実態調査をお願いします。酷す
ぎます。 女 40 歳代 高野台 

21 弱者にも目を向ける市政。強い人は一人でも生きていける。 男 80 歳代 豊四季台 

22 
移住地区は行政利用について不便。土日・平日の 5 時以降でも行政手続きが
行えるよう改善して欲しい。 男 50 歳代 永楽台 

23 
松戸市のような、すぐやる課があればいいと思います。例えば蜂の巣が家に
ある場合市の方に来て頂くとありがたい。柏市は自然が多いので。 女 40 歳代 酒井根 

24 子どもと高齢者が住みやすい環境作りの為、税金を有効に使用して欲しい。 男 50 歳代 布施 

25 柏市立柏病院の移転に反対。 男 70 歳代 高田・松ケ崎

26 福祉にもう少し目を向けて欲しい。 女 70 歳代 高田・松ケ崎

27 

自宅前の道路整備を依頼し了解してもらったが、近隣からの要請の順番と言
われ何度も工事されている。工事の遅れを人事異動を言い訳にして遅くなっ
た。何度も工事を行う事が税金の無駄使い。 男 50 歳代 高田・松ケ崎

28 
柏市立病院の建て替えは柏の葉に移転のしたい意向のようだが私は反対。現
住所にて建て替えてもらいたい。柏の葉では病院が遠くなる人が大勢居ます。女 70 歳代 新田原 

29 

時折テレビなどで地方自治体が住民受けを狙ったような行動が報道されてい
ます。例えば地方空港新設など。しかし、自治体は基本的なことをしっかり
行う事と、財政を均衡させる事が 重要だと思います。財政に余裕があれば
住民の希望する件を実施すれば良いのではとおもうが、このアンケートを見
ると話題作りを狙ったような項目も見られます。今の市の施策に不満はあり
ませんが、あまり話題作りに力を入れて財政を悪化させないようお願い致し
ます。 男 70 歳代 西原 

30 

柏市の外れ特に旧沼南町は合併の利点は悪く松戸市の病院・図書館・救急医
療など利用している。同じ税金を払っているのに行政サービスに不公平感が
ある。行政区の狭間対策を願います。 男 30 歳代 風早南部 

31 

私は月 1 万円以上の住民税を支払っています。その内訳が知りたい。有効的
に使用されているなら良いのですが。週 5 日神奈川県で仕事をしており柏市
についてあまり情報を得られず残念。 女 20 歳代 不明 

32 

財政の健全化を第一に良くして欲しい。品格ある市政を望みます。通り魔の
殺人犯があんなにも若く五体満足でありながら生活保護を受給していた。許
し難いです。一体何を見ているのでしょうか。書類だけを見ているからそん
な事になる。 女 50 歳代 藤心 

33 税金一般が高額。職員の給料が高いのでは？生活道路状態が悪い。 男 60 歳代 柏中央 

34 

市立柏病院移転に大反対。柏の葉へ移転に 24 億かけるなら市立柏病院や敷地
内奥に新しく病院を 8～9階建てにすると 24 億もかからないのでは。3、4 年
内にはでき、旧市立を取り壊し駐車場に変えたら 500 台は駐車出来るのでは
ないでしょうか。素人の意見など聞く耳ないでしょうが検討して下さい。 女 60 歳代 松葉 

35 市民病院の移転は税金の無駄づかい。 男 50 歳代 高田・松ケ崎

36 

市立柏病院の移転に伴い住民との問題があると知りました。住み良い町のイ
メージダウンになる市長の考えをテレビで拝見し残念です。柏の葉の町作り
構想も大切だと思いますが集中する事だけでなく柏市全体が住み良い町にな
るようお願いします。 女 50 歳代 永楽台 
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37 
民の声を細かく対応し 100 パーセントの都市を目指す。希望が持てる行政方
針を常に示し計画的に実行して欲しい。 男 70 歳代 不明 

38 

テレビで見て知りましたが市立病院の移転には反対です。柏の葉には他に民
間の病院があるので北部の方の為にもその土地でリニューアルをして欲し
い。 女 20 歳代 酒井根 

39 

高齢を間近に考え健康・体力・経済的な事など日常生活の不安を感じるよう
になりました。 近、メディアで若い子育て世代や高齢者が住みやすい街作
りに取り組んでいる地域があり移転者が増えて居る場所の特集がありまし
た。誰でも住み慣れた地域は離れたくないものです。柏市も限られた財政の
なかお金を使わなくとも出来る取り組みを考えて欲しい。 女 50 歳代 田中 

40 

投票場所の旭小へ行く交通が使いづらい。柏の駅前などでやって欲しい。歩
きタバコは OK になったんですか？ 子どもがいても平気で吸っている人を見
るが取り締まらなければ意味がない。贋の政策もいい加減にして欲しい。 女 20 歳代 新富 

41 

選挙投票、がん検診を受診へ行くのに往復バスでお金がかかる。投票券に記
入された投票所が遠すぎる。人口増加しつつある柏の葉、柏の葉キャンパス
地区に近隣センターを新設して欲しい。 男 70 歳代 田中 

42 
柏市民病院の移転に反対。市長の説明には全く同意出来ません。これから私
達の医療の体制の崩壊に繋がります。市民病院は現在地で建て替えて下さい。男 60 歳代 松葉 

43 

高齢化が進み近隣との交流不足で若い人との分断状況が発生。地域に対する
市として市民の為の支援策を町へ出向き意見を良く聞きそして地域に合った
支援を具体的に実施。市政を担当する議員達にも選挙時の頑張りを普段行う
事を要望していきたい。誰かがやるより、市全体で活性化を。 男 70 歳代 新田原 

44 

市政は住民が等しく享受して市民として出来るような諸施策があり実行出来
ている事が理想不可欠で、その努力こそ市民の大切な理念。しかし人種個々
の考え方や市民の努力がまちまちで難解。納税しない者の分析と正しく徴収
することを優先する市政を希望。 女 70 歳代 不明 

45 市長の更なる活躍に期待。 
不

明 不明 増尾 

46 
柏の葉の未来都市など全国に先駆け実施している姿や、若い人達も頑張って
いる姿が誇りに思い心強さを感じます。 男 70 歳代 風早北部 

47 市政は市街地だけのもの？ 郊外を軽視している。良く目を向けて欲しい。 男 20 歳代 手賀 

48 市の活動が見えない。 男 30 歳代 田中 

49 
柏の葉キャンパス周辺だけ無駄に税金が使われていませんか？柏市の中で格
差が出来、一部は高齢化・過疎化している。 女 20 歳代 不明 

50 

公園の枝が伸びきり切らずにいるので落葉が近所に大量に落ち迷惑、街を整
備する為の払っている税金はどこに行っているのでしょうか。もっと街中を
見て欲しい。 女 50 歳代 柏中央 

51 喫煙所を市役所・図書館などに配置して欲しい。 男 60 歳代 不明 

52 
現在の市民病院を継続し税金の無駄遣いを止める。高齢化社会へ移行の点を
考慮し税金の無駄を止めるべき。 男 70 歳代 布施 

53 

病院の建替、市場の問題、住民の意見や思いなど全く聞き入れてもらえない。
市場の移転中止によるお金の動きがおかしい。税金を支払っているのは私達。
勝手。 男 40 歳代 松葉 

54 市立柏病院の移転に絶対に反対！！ 男 60 歳代 田中 

55 
サラリーマン家庭なので税金を支払う事に心配はしていないが柏市は税金が
高い！自営業の人は大変。心無い対応は他人事でも悲しくなった。 女 40 歳代 松葉 

56 
街つくりの視点に立つ事が無く回答するのが難しかった。市の行政や公共施
設には不明な点が多い。 女 30 歳代 増尾 

57 

先日テレビ番組で市立柏病院について放送されていました。本当に必要とし
ている所に市立病院を使って欲しい。税金を大切に使うことで柏市がより良
くなっていく。 女 50 歳代 新富 

58 

先日、テレビで市立病院の取材で市長の言葉にがっかりした。医者の為の病
院なのか患者の為なのか、交通の便の悪い所は市内にもある。工夫が必要で
はないのか。高柳地区も開発が遅れやっと駅にエレベーターが付いたが、柏
の葉ばかりに税金をつぎ込まず市全体のバランスを考えて欲しい。 女 50 歳代 風早南部 

59 固定資産税が高い。 男 40 歳代 新富 
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60 

正月用の松飾り希望者が行政施設へ貰えるようになったが一枚しか貰えない
のは不思議。松飾（門松）は対になっているものだから本来 2 枚 1 組が正し
い。 男 40 歳代 藤心 

61 

柏市の住民税は決して安くない。エアコン付きの体育館は膨大な予算がかか
る。正規、非正規の職員に対し給与あるいは退職金を支払う必要の無いもの
をいつまで雇用するのか不審に思う。我が血税の使い道きちんとして欲しい。男 60 歳代 高田・松ケ崎

62 市立病院の移転は今のままで良い。税金の無駄使いは納得いかない。 女 60 歳代 旭町 

63 

テレビドキュメンタリーで見た市立病院の移動の件で非常に不満を覚えた。
柏の葉には既に大きい病院は二つあり移動する意味が分からない。そこで税
金を使うなら他の方向で使用して欲しい。もう一度、柏市の為に市民全体の
意見をしっかり把握して考え直して欲しい。 男 20 歳代 風早北部 

64 
幅広い世帯が 100％満足する行政は無理かもしれませんが、近い満足度を得
られるような市になって欲しい。それには勿論私達一般市民も努力すべき。 女 40 歳代 柏中央 

65 柏は弱い。押しが弱い。柏の売りが分かりにくい。レイソルをもっと前へ。 男 30 歳代 酒井根 

66 

心豊かな人間味のある町作り。医療費の事で、3 割負担で大変な人は国が 7
割負担している事が分かっているのだろうか。1 割負担なら国が 9 割も負担
しているという事です。国の負担が多すぎる。子育て支援も親が子を育てる
のは当たり前。 女 50 歳代 酒井根 

67 
現市長は柏市の為に何もしていない。何もかもお金がないで処理している。
自分の満足の為なら一生懸命になる。この 50 年で 低 悪。 男 60 歳代 布施 

 
 
○職員 

1 
職員市民の皆様のますますのご活躍に期待しております。これからも頑張っ
てください。 男 40 歳代 松葉 

2 

柏市はなぜ住民税が高いのでしょうか？市役所の職員が多すぎるのでは?民
間でも人件費を減らす努力をしているのに公務員は何もしていないではない
ですか。職員の給料を減額するか、人数を減らすか思い切った政策を要望し
ます。 女 60 歳代 松葉 

3 

窓口業務のたらい回し。 後は、法律によると私達には権限ない。法による
と逃げ口上、そんな役人はいらない。給料泥棒。民間の給料と比較してみた
ら。ボーナス何回、有給何日？予算が余ったら市民に戻したら？ 男 60 歳代 風早北部 

4 
近隣センターの職員は人数が多すぎると思います。いつも暇そうにしていま
す。 女 70 歳代 豊四季台 

5 

地域活動は住民に負担がかかりすぎている。老人向けの集まりにボランティ
ア参加していますが、包括支援センターの方が時々来られています。これが
お客様のようで、見学されていますが、なんとかなりませんか。一応仕事と
して来られているのでしたら、それなりの事を期待します。 女 60 歳代 豊四季台 

6 

市役所に行った時にいつも感じる事があり、対応してくれる職員の方はとて
も親切だが周りの職員の方の無駄話が多すぎる。近隣センターに人が多いの
も気になる。 女 50 歳代 西原 

7 
広報かしわの充実。役所の対応する職員に差があり過ぎる。親切と不親切の
落差が大きい。この様な市民の声を聞くチャンスを多く作って欲しい。 男 80 歳代 豊四季台 

8 

先日、国保の手続に行きました。仕事の都合で少し早く役所についたら時間
前にもかかわらず、待っている私に声をかけていただき、そして手続をして
もらい大変助かりました。仕事を持つ社会人は市役所になかなか行けないの
で助かりました 男 50 歳代 西原 
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9 

良い街作りの為には市民の声をよく聞いて対応して行く事だと思う。ある相
談窓口で自閉症児の声や言動・騒動、我が家の子どもの不登校について相談
したが相談前と何も変わりません。窓口があっても本気で対応してくれる所
でないと確信した。自閉症児のパニック声が 40-60 デシベルなので窓を閉め
るよう言われた事から険悪になったまま。我が家の引きこもり 2 人は今も自
分らしく家で過ごしています。除染についても随分後に対応した。ある学校
の校庭では除染した土を埋めていましたが我が家から 5 メートルしか離れて
いない所で驚いています。相談も断りも無かった。柏市を良くしようと考え
ているならば相談窓口・相談員・民生委員は単なる職務・名誉職ではなく相
談者に共有・共感の上対応して欲しい。 女 60 歳代 松葉 

10 

柏の葉の地域開発は三井不動産の主導で行われているようですが、行政側の
協力体制を感じられない。駅前の住居表示も柏の葉ではなく若柴のまま。交
番や郵便局が出来たのも、かなり年数が経ってから。関係者同士の調整は民
間会社では限界があり行政にしか出来ない重要な役割。 女 40 歳代 田中 

11 柏市の職員がアルバイト・パートを含め多すぎる。特に分庁舎等は目立つ。 女 60 歳代 風早南部 

12 
市政に関わる方は表に出るときだけ市民を想うのではなく責務を真っ当し誇
れる柏市にして欲しい。今回の調査がパフォーマンスで終わらない事を期待。女 20 歳代 不明 

13 民間委託して行政人数（公務員）を削減。 男 70 歳代 柏中央 

14 

市の施設で利用しているのは柏駅南口の出張所と各体育館。出張所の対応の
良さとは違い体育館（豊四季台体育館）はいつまでも昔ながらの役所の対応。
挨拶も会話も無く理不尽な事を言われる事が多く、管理担当者の視線を意識
して使用しています。現状体育館の数が少ない為我慢し使用している。体育
館を利用したい人は沢山います。週末の小中高等学校の体育館を時間単位で
開放して欲しい。 男 50 歳代 不明 

15 

市職員の対応に対して驚いた事があります。税金を滞納している方が窓口へ
来ていたとき、まるでその人が人間ではない対応をしていた。確かに滞納し
ていた人が悪いのでしょうが、その人は遅れても支払うという旨とこうして
窓口に来ているだけでも懸命さを感じるのに。特に沼南町の職員の対応を学
んだほうが良い。 女 40 歳代 松葉 

16 スズメバチの巣の撤去を相談したところ業者をあたってという対応だった。 女 30 歳代 高田・松ケ崎

17 

近、ジェネリック薬品にすると良いとハガキで来ますが、これを医療機関
へ持っていくとうちでは使っていないと断れました。それは柏市立病院です。
市の運営施設でこんな事がありますか。嫌なら他の医者を紹介すると医師か
ら脅迫のごとき言われました。 男 50 歳代 田中 

18 

役所でうつ病患者を雇うのは止めて下さい。そんな職員に税金を払っている
のかと思いたくない。その職員に我が家の家族は目茶苦茶にされた。税金は
もっと意味ある物に使ってください。また、雇用を促進するなら役所でも採
用試験の年齢制限を止め平等に試験を実施しより市民を思った有能な職員を
採用すべき。 男 30 歳代 旭町 

19 

私は先日、市役所の仕事のお手伝いをしたいと思い、教育委員会に税務課の
面接、書類等で窓口に持っていきました。その際、教育委員会の対応は、人
として少し嫌な思いのする対応でした。もう少し、明るく対応していただき
たかったです。市役所の方は、柏市の顔です。サービス業の感じで対応して
いただけたらと思います。ちなみに私はサービス業にあたります。どうぞ、
これからの柏市に期待します。 女 40 歳代 南部 

20 住民税減税をお願いします。 男 40 歳代 富里 

21 市職員の天下り、退職者の再利用も公開し透明性のある採用人事を。 男 60 歳代 柏中央 

22 

人口規模は大きいが 小単位の行政であるからこそ職員の方の一人一人現場
に出ていただき暮らす人の為に幸福つくりの為街つくりをして欲しい。横並
びだけでないこの街だからこその事業や施策にも期待します。 男 30 歳代 豊四季台 
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○その他 

1 
柏市市民憲章に定められているような町,柏市になりますように期待してお
ります。私もそういう意識で生活していきたいです。 女 60 歳代 田中 

2 

農地調整区域が活用されずに放置され、不法に利用されている（ゴミ置き場
の如く）。10 年近く地域の環境整備のボランティアに参加し「宅地課」「農地
関係部門」と相談してきたが特に「農地関係部門」の担当者は「暖簾に…」
やらで全く頼りにならない。調整区域を見直して、より良い土地活用が出来
るようお願いしたい。 男 70 歳代 増尾 

3 

近隣センター他の使用料が設備があまり整っていないのに高すぎます。スポ
ーツ推進を掲げているのであれば…。子宮ガン、乳がん検診他の会場で配ら
れるパンフレットが立派過ぎる。どうせ読んだあとはゴミになるのだから。 女 50 歳代 柏中央 

4 

公共施設の名前の付け方が良くない。アミュゼ柏,ウェルネス柏、リフレッシ
ュプラザ柏など覚えにくいし発音しにくい。日本人が覚えやすい日本語を基
本にして名前をつけてほしい。以前コミュニティセンターの名称があったが
いつの間にか使われていない。柏ビレッジ（近隣公園、近隣センター）も良
くない。柏大室（近隣公園、近隣センター）のほうが良いしわかりやすい。 男 60 歳代 風早南部 

5 

学校の対応について、孫が 2 人小学生であるが、秋（冬）に常にマラソン大
会が催される。しかし体調不良や肺に少々異常がある者に対しても、健常者
と同様 1500、2000m を走らせる。これは危険である。命に関わる事例が出た
ら誰が責任を取るのだろう！浦安市の学校はグランドを走れるだけ走り、途
中リタイアを設け、フレキに対応している。柏市も同様の体制が望めないだ
ろうか？ 

不

明 60 歳代 永楽台 

6 
柏に住んでよかった。柏は素晴らしい。柏は住みやすい。柏の人はいい人ば
かり。柏は明るい街だ、人だ。と誰からも言われ喜ばれるようにしたい。 男 80 歳代 増尾 

7 路上喫煙が多いのできちんと禁止にしてほしい。 女 40 歳代 豊四季台 

8 住みよい柏市になりますよう期待しています。ありがとうございました。 女 70 歳代 不明 

9 不燃ごみを持ち去る人がいて不気味。 男 60 歳代 光ケ丘 

10 発展している地域とそうでない地域の差が激しいので何とかしてほしい。 男 10 歳代 酒井根 

11 

藤心に住んでいる者ですが、近所で野良猫にえさをあげていて次々に子猫が
生まれ、道路や庭に入ってフンをして困っています。10 年以上前から続いて
います。近所なので言いづらく皆我慢をしている状態です。今は野良猫にえ
さをあげると罪金と看板を見ましたが…。回覧板で廻してください。柏市長
へ。 

不

明 不明 藤心 

12 
月 1 回か 2 回土日の市役所があれば助かります。会社勤めのため休んで行か
なくてはなりません。 女 60 歳代 高田・松ケ崎

13 老若男女全ての人たちが住みやすい柏になってほしいです。 女 40 歳代 柏中央 

14 大変努力していると思います。 女 70 歳代 酒井根 

15 IP の個人システムの設置（メールまたはメル友）。 男 70 歳代 増尾 

16 

自然環境は良いけれど、市の施設は遠くて不便。来世で家を建てるときは行
政区域の真ん中に住みたいと思う。家を建てようとしていた時、地名って大
切だと思った。北柏駅と南柏駅と土地は 2ヶ所見に行った。「北」というのが
嫌で今の場所を選んだけれど、生活上は不便極まりない。豊四季という地名
にもぬか喜びさせられたのかな？ 女 70 歳代 新富 

17 

私は 82 才になりますので、地域活動に参加しにくい有様ですが、柏市は住み
ごごちも良く満足しております。町内のことでも出来ないながら出来るだけ
努力しているつもりです。柏市のよりよい発展を願ってやみません。 女 80 歳代 光ケ丘 

18 

昨年夏より 6m 道路の我が家の前に 10 階建てのマンションの建設が始まり、
静けさだけが魅力であった日々を失い、建設音の激しさに病床にあった夫は
入院しそのまま帰らぬ人となってしまいました。柏が好きで好きであらゆる
行事にも参加していました。未練な 後でした。発展と都市化が柏の理想だ
ったのか！と残念です。桜並木の美しかった故郷に私たち老人の懐かしい昔
話は増える一方です。古いものも大切に、そしてその上に”今”を重ねてほ
しいです。 女 70 歳代 柏中央 
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19 

特に意見はありませんが、市長様はじめ職員の皆様の日頃のご努力に感謝申
し上げます。これからますます住みやすい柏市になるようよろしくお願い致
します。 女 60 歳代 柏中央 

20 

60 年程前に高校を卒業し約 30 年前に柏市に居を構える様になりましたが、
当時と現在とでは比較の仕様がないほど全てに進化していて、良い街だと思
えるようになりました。老兵となり柏市の町づくりには何も貢献できません
が一市民として近辺のことについては身体の動く限り協力していくつもりで
す。行政に携わる皆様方のご健勝を心より願っております。 男 70 歳代 不明 

21 市役所の駐車場を無料にすべきである。スペースを広くする。 男 70 歳代 新富 

22 

公共施設利用時の使用料金。アミュゼ柏で営利目的で使用している人がいた
ため。月謝制で利用しているのできちんと店舗を建て営業しているのが馬鹿
らしくなってしまう。使用料金をもっと高めにして良いと思う。市民文化会
館を駅近くに建て直したほうがいい。集客数が上がると思う。舞台は広くし
なくてはならない。 女 30 歳代 藤心 

23 環境、防犯防災、医療についてはプライオリティーで進めて欲しい。 男 50 歳代 酒井根 

24 

去年ヒカリデッキかしわに参加しましたが、冒頭の説明が男性の声（多分市
長でしょうね）で違和感があった。暗い場所でアナウンスする時は男性だと
恐怖を与える事が多いので（口調も気になりました）、女性の声で口調も丁寧
にし、柔らかい印象を与えるべきだったのでは？と思いました。（ヒカリは暖
かい印象だと思います。そこへ、言い切りのですますだと冷たい印象になり、
全体を通しての印象づけがぼやける）。柏市北部（柏の葉）と南部の差が開き
すぎている。優秀な頭脳が集まっているのでイベントなどが多いのも理解出
来ますが、似たようなイベントをせめて柏駅前でやるなどした方が良いと思
う（TX は高い）。ますます柏市の愛着がなくなる。落語家の立川志の春が柏
市に住んでいた事があるそうで、柏のために何かお願いした方が良い（イベ
ント出演など）。柏京北ホールで独演会も毎月やっているのでアミュゼで寄席
とかはどうでしょうか。 女 20 歳代 南部 

25 

市政に関し現在まで守られていると感じる事が多数ありました。船頭さんが
たくさんいるのに公平性は非常に感じ感謝しています。これからもあまり気
張らず市民の目配りよろしく。私も生まれ変わりましたら皆様のような船頭
にどこかの町で慣れたらいいなと思います。 女 60 歳代 豊四季台 

26 

柏市が今後50年100年先にどうなっていたいのかを市長から市民に向けて意
見を発信して、市民の中で議論する機会を持ってほしい。個人的には現市長
と行政に対して 3 年前の震災対応の悪さから不信感を抱いています。いざと
いうときに市民の安全を 優先に考えられない町に永住する事もできませ
ん。 男 40 歳代 増尾 

27 

町内に月 1 回ふれあいサロンがあります。楽しいです。私事ですが娘が精神
障害者で毎日家でイライラする、あたります。7 年前に南柏に行き場所いこ
いの喫茶店がありました。毎日楽しいと、3 年でなくなりました。今は 15kg
も体重が増えこれから先が心配です。私 78 才。 女 70 歳代 酒井根 

28 趣味の作品展示会場の使用料をもう少し安くしていただけたらと思う。 女 50 歳代 光ケ丘 

29 区長の選出等不透明。 男 70 歳代 風早南部 

30 

つくばエクスプレス線柏の葉キャンパス駅周辺に市立病院と市民文化会館の
移転をする。他県の人にも利用してもらうようにする。公共施設も利用者が
少ない等々見直しが必要と思われます。 男 60 歳代 新富 

31 

人口減少していく日本において人を増やすためには、柏と言えば「○○」と
いう特徴が必要。東大コラボのスマートシティなどは Good。封筒に両面テー
プはつけて下さい。送付の依頼をする時は今時当たり前です。民間のお・も・
て・な・しを勉強して下さい。荒川区の物腰を見習ったらどうですか。 男 50 歳代 旭町 

32 

長年柏市に住んでいて、住宅も古くなり建て替えを考えていても、建坪等の
問題で今の住宅より小さな建物しか建てられません。永住希望はありますが、
子世代と一緒に暮らすには別の土地を探すしか方法はないのでしょうか？何
故 30／100 なのでしょうか？近隣住宅の迷惑にならない広さの住宅が可能に
なるような事はこの先もないのでしょうか？出来れば住み慣れた場所で暮ら
したいと思っています。 女 50 歳代 南部 
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33 

生まれも育ちも柏市なので大好きです。交通、教育、医療、福祉、スポーツ
（レイソル）全てのことで良くなっていってほしいです。柏に住んだら他で
は住めないと言われるくらいにです。よろしくお願いいたします。 女 20 歳代 不明 

34 

柏市も私の親世代が移り住んでから 40～50 年経過しました。今後 10～20 年
でその世代は死にます。その後柏市はどうなるのでしょうか。眺めていると
私を含めた団塊 Jr 世代は比較的柏市に住んでいるような気がします。問題は
私の子どもの、つまり 3 世代目が定住するかと言う所にある気がします。柏
の葉など近未来的な都市の開発について市内から移る人と市外から来る人ど
ちらが多いのでしょうか。また久しぶりにこの間、柏駅周辺を歩きましたが
10 年前と比べ格差がはっきりしているように感じました。基幹となる柏の中
心のバージョンアップも検討が必要と考えます。本当に便利で自然が多く、
素敵な町です。商業、工業、住居、そして自然地区と今まで以上に設計をし、
10～20 年後市政が安定している事を切に望みます。 男 30 歳代 柏中央 

35 

私は高野台に住んでいます。今の柏市と言えば他市から見れば発展的にみえ
るようですが、私の居住近辺は同じ柏市内とは思えない問題が起き、これか
ら老後を迎える私にとって心配事となっています。”柏市立病院の移転”で、
もしこの件が決定してしまえば、税金の無駄遣い、老後の心配と不満が次か
ら次に出てきます。現在の柏市長を拝見させていただきましたが、お若く見
え、市長の考えは高齢者より子ども、古い土地より新しい土地と古いものを
捨てているように見えます。もう少し柏市全体をよく知ってから市長になっ
てほしいものです。 女 50 歳代 高野台 

36 柏市民憲章と同じです。 女 60 歳代 西原 

37 基本的に柏が大好きです。 女 50 歳代 酒井根 

38 

私はまだ独身なので育児系の行政サービスがどうかなどはわかりません。し
かしテレビで大きく取り上げられてしまう程、治安が悪くなってしまってい
るのではという不安はあります。放射能で有名になったりと、柏市の行政の
せいでも市民が悪くもないのですが。やはり悪いイメージは行政として少し
ずつでもなんとかしていただけたらと思います。沼南町民としては柏市民と
言えるのが良いだけでは、合併した事に意味がなくなってしまうのでもっと
興味を持つようにしようと思います。 女 30 歳代 手賀 

39 
旧沼南町地域に対してもっと資金投下をすべし（地域別収支に留意してほし
い）。 男 60 歳代 南部 

40 
現在の柏市の状況を継続して少しずつ発展させていっていただきたいと思い
ます。 男 60 歳代 松葉 

41 

柏駅西口前にある駐輪場を貸してもらおうとお願いしたら断られた事があり
（早朝だったのですが）公共の施設ではないのですか？近くのコンビニを利
用するようにいわれました。 女 50 歳代 藤心 

42 

柏の葉キャンパスという新しい街に住んでいますが、街の拡大、人口の増加
に見合った公共サービスが追いついていないと感じます。新しく転入を希望
する人が増えていくためにも是非充実をお願いします（中学校問題 etc）。県
の柏の葉体育館が設備力弱いため柔道場 etc がこの地区にありません。青少
年育成も視野に柏北地区での武道場建設も検討願います。 男 40 歳代 田中 

43 

柏駅の風俗のティッシュ配り、キャッチ・コンタクトレンズ系・ネイル・居
酒屋の呼び込みがしつこいのでどうにかしてほしい！特に風俗系のティッシ
ュの人達、デッキ上や丸井の前にいる人達しつこいです！迷惑防止条例など
つくれないのですか。また警察の方に言っても動いてくれません。私服警官
などを使ってくれれば注意したりできると思うのですが。話も聞いてくれま
せん。 女 20 歳代 高野台 

44 

私は柏に住んで 40 年になります。そのころには子育ての頃、色々と経済的に
も大変でした。近所にまだ店もなく買い物も大変でした。今は日常生活支障
なく生活できるようになりました。我が家は東武鉄道沿いなのですが、側溝
の工事がいつの事やらと心待ちにしております（個人的なことですが）。あと
子供達が元気で外で遊んでいる社会になってほしいです。交通事故、犯罪の
ない町、柏になってほしいです（ここに書いた事はこの趣旨と違いました
か？）。 女 70 歳代 不明 
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45 
自衛隊の飛行機がうるさい。基地をどけろと言うつもりはないけど、飛び方
をもっと考えるように行政から働きかけてほしい。 男 40 歳代 酒井根 

46 市立病院は文教都市を標榜する為の手段なのか理由が不明。 男 50 歳代 布施 

47 

つくばは研究者の転入で教育レベルが上昇。流山市は少子化対策で人口増。
茨城の方は東京を向いて生活をしている。柏に学業を特化した学校を誘致す
ると変わるのではないか。 男 50 歳代 布施 

48 
柏市ホームページのカラーリングについてブルーの背景は無気質で冷たく感
じるので止めた方が良い。 女 20 歳代 田中 

49 一方的な都市計画にならないようお願いします。 男 50 歳代 柏中央 

50 

柏市と沼南町で合併後社会福祉協議会の住民対応が沼南町時代より劣るとの
声を良く耳にします。住民にも良く注意をし見て欲しい。これからも住民の
ため頑張って下さい。よろしくお願いします。 男 80 歳代 風早南部 

51 これからも住みよい町になるよう頑張って下さい。 女 30 歳代 新田原 

52 

生まれる前から代々柏です。次々開発され進歩していると思います。新しい
商業施設が出来るとそちらに人々が移ってしまい足下が淋しくなります。高
齢化もそれに伴い進んでしまうのが気がかりです。柏レイソルが活動し市民
みんなの共通の新しい話があるのは嬉しいです。益々の活躍を期待します。 女 40 歳代 新田原 

53 
パソコン講習をもっと充実、拡大して欲しい。市情報などネットワークで知
る事が可能になりたい高齢者用の教育講座。 男 70 歳代 不明 

54 柏の葉地区ばかり優遇されている現状にうんざり。 女 30 歳代 手賀 

55 
柏市が千葉で一番、全国で一番を目指してもらえたら嬉しい。項目はそれぞ
れあり難しいが柏市の地名が認知される事を期待。 男 60 歳代 光ケ丘 

56 

今の柏市長になってから世代が近い為以前よりよくなったと思います。柏市
役所へ行った時、職員の方がとても親切でイメージが良くなりました。3 歳
検診をこの間ウエルネス柏へ受診しましたが施設は素晴らしく保健婦さんも
親切で相談しやすくなりました。これからもより良い柏市になるよう願って
います。 女 30 歳代 田中 

57 
私はしいの木台に住んでいます。この冊子の柏市の地図に載っていません。
しいの木台にも目を向けて下さい。 男 10 歳代 不明 

58 

その土地に住む自覚を持ち、もっと住まいの環境などに興味を持つべき。自
分に関係なく誰かがやってくれると意識改善出来るように少しでも変わって
欲しい。 女 30 歳代 不明 

59 
県外・県内からひとが集まってくるような魅力ある町にして欲しい。ゆるキ
ャラをもっと押して柏の観光をアピールして欲しい。 男 20 歳代 西原 

60 後になって住んで良いと思われる町。 男 50 歳代 豊四季台 

61 

今は 70 代になり、30 代から 50 代と PTA から始まり町会・婦人会とボランテ
ィアのような事をしてきました。昔は仲良しグループでお付き合いをしてき
ましたが、今では個人のお付き合いをしています。人様に迷惑をかけずに一
生を終えたいと思っています。介護・医療は充分して欲しいが老介の為にお
金を使って欲しくない。又、市の方は近所で手を取り合い皆で生活するよう
にと思われていますが、プライバシーのある事は踏み込みたくありません。 女 70 歳代 光ケ丘 

62 

緑ヶ丘に 50 年近く住んで居ますが近隣所とのトラブルで住みづらさから、あ
かね町に引っ越して来ました。私の住んでいる所は 8 軒も空き家です。一人
者を馬鹿にしたような態度ですね。 男 60 歳代 新田原 

63 

近隣センターなど、各地域ごとに設置されていて便利だが維持費用を考える
と見通しの時期である。将来的に赤字を増大させる も大きな要因、次世代
につけを残したくない。 女 50 歳代 藤心 

64 

幼少期、柏で育ちました。今まで柏の街中で怖い思いをした事が無いので本
当に良い町だと思っています。 近は犯罪が増えとても悲しくなります。何
故なんだろうと考えます。柏の町をとても大切に思っています。決まり事も
大切だと思いますが、柏の町と人の寛容さが好きです。 女 40 歳代 布施 
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65 

以前に子どもの防犯に協力するかとの回覧板が回ってきた時、すると記入し
ました。ところが、その後ジャンパーや帽子が送られてきて知らぬ間にボラ
ンティア組織に加入させられていました。この様な経験があるので市が提唱
するようなボランティアは希望しません。ボランティアはあくまで自発的な
行動であり組織化するのはおかしい。 男 70 歳代 西原 

66 

柏市に住んで 30 年経ちました。一応、行政的には何も不自由なく過ごして来
ました。これからの柏市を考えるに地方自治的には千葉県を引っ張ってきた
総武沿線の都市よりもより東京を中心としたサテライト都市を意識した街作
りをめざして欲しい。今や千葉市以上に千葉県を代表する都市になりつつあ
ります。近年は東京大学を誘致したりしていますがより文化的志向を高める
施設など国と相談しながら財政的に無理ない型で都市造りを希望。東京ー柏
ーつくば都市を点から線へ、線から面と広げて欲しい。 男 60 歳代 不明 

67 柏市役所の職員の皆さん柏市の為にこれからも頑張って下さい。 男 10 歳代 増尾 

68 昔の柏の良さをなんとか再現出来る工夫をして欲しい。 男 40 歳代 不明 

69 
道路の整備・公共施設のトイレの整備（大津ヶ丘中央公園など）を早急にお
願いします。 女 40 歳代 風早北部 

70 

96 歳になりますが自分の健康は自分で出来るよう心がけている。何も出来ず
皆様にお世話になっています。デイサービスにも通わせて頂いています。柏
市の発展を心から応援します。 女 80 歳代 南部 

71 
柏市にも色んな遺産がある。これを後世に残す事が大切であり、知って貰う
事が必要。 男 70 歳代 大青田・船戸

72 
以前はお店も沢山ありましたが今は少なくなりとても不便です。私共は年を
とりすぎました。若い人の意見がいいのではありませんか。 

不

明 不明 永楽台 

73 公共施設の利用料金が高い。営利目的外の利用は無料にして欲しい。 男 70 歳代 増尾 

74 子どもの将来の夢が広がるように。 女 30 歳代 不明 

75 
運動場の利用はごく一部のサークルなどの独占となり多くの市民の利用にな
っていない。利用計画の再考を願いたい。 男 60 歳代 柏中央 

76 国民年金だけで生活するのは苦しい。景気が良くなるようにして欲しい。 女 80 歳代 新田原 

77 
ますます住みやすい柏市を願い何か役に立てたらと思います。年寄りが役に
立つと思います。その為の場所を考えて欲しい。 女 70 歳代 西原 

78 

私が柏市に越してきた頃は駅周辺に子どもが多く活気があったが 近は子連
れが少ない。将来不安になる。地域により、高齢者が多くまた若い人が多い
と分裂しているように思われてならない。 男 70 歳代 増尾 

79 市長を始め職員などの方々の今後の活動を期待しています。 男 60 歳代 不明 

80 
行政は課題山積でしょうが、市長さんは強いリーダーシップを発揮しより良
い柏を作って下さい。 男 60 歳代 増尾 

81 若い人達に魅力ある町作りをお願いします。 女 60 歳代 富里 

82 

公共施設のトイレが他市に比べ非常に古く清掃も行き届いていない。南部近
隣センターを時々利用するがいつも駐車場が満車で長い時間駐車している。
車がほとんどで用事で行くたびに苦労をしている。講習会・習い事に来てい
る人専用に駐車場が必要。地区の発展している所と発展の遅れている地区と
の差が広がっている。 男 60 歳代 増尾 

83 夫婦とも膝・腰が悪く進んで市のお手伝いが出来ず申し訳なく思います。 女 70 歳代 増尾 

84 今は分からない、仕事をしていないので。 
不

明 不明 風早北部 
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85 

対価を支払い行政の末端とし市民を使うより、本来の日本の地方があるべき
質素で柔軟、緩やかな運営など国民を育てた歴史に学べないだろうか。渡辺
京二氏の日本の面影に映し出される日本の民衆文化は東北大震災にも見られ
るように脈々と息づいている。NPO や町会に補助金を出してイベントつくし
で脅かされているけど地域住民として地に足の着いた国民性が育つ対策・施
策があると思う。戦後 70 年、知恵ある日本人は相対に臆病になり自信を失い
厚顔無恥な人々が声高に世を征してきたが、人材育成の教育は出来ているで
しょうか？学校教育でよりよい地域住民としての日本人を育てて欲しい。生
活保護を受けずに餓死した人や老人夫婦にもう少し早く声を挙げてくれたら
良いというコメントをニュースで見たが、自ら声を挙げられない人には行政
はどういう対策をされているのですか？問題のある人が金銭のみでなく、認
知症状が進んで周囲から注目され何とかしてあげたいと思っても本人がプラ
イドが高く応じてくれない。こうして生活環境は悪化する。 女 60 歳代 高野台 

86 私は老人の為子育ては分からない。発展を心よりお祈りします。 女 70 歳代 南部 

87 今の状況を維持して下さい。 男 50 歳代 永楽台 

88 生まれてからずっと柏。離れるつもりはない。 男 60 歳代 高田・松ケ崎

89 窓口のある郵便局が少なくとても不便。 女 40 歳代 豊四季台 

90 期日前投票所が少ない空いている期間が短い、行きたくても行けない。 女 20 歳代 増尾 
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